
o TEMPO - Pressão Atmosférica Média:

1012.4 milibares. Temperatura média do

dia: 22.20., na máxima insolação 27.80.
'

mínima à noite 13,.90. (No Planalto míni
ma 07.30.) Estado médio do Céu: Cumulus,
Stratus, Cirrus, de claro a meio encoberto.
Nevoeiro noturno. Estado médio do Tem-,

po: No Planalto: Estável-bom. No litoral:
.

Bom. Massa fria em curso. Previsão: A.
Seixas Netto.

o Brasil der-rotou ontem

os Estados Unidos por
2,X 0, gols assinalados por Gil.

No outro jogo da Copa
-

Ri-Centenário dos EUA a'
,

Inglaterra venceu a

Itália por 3 X 2
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Governo' não
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aumentos

da gasolina
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Tesouro
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Designados
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acordo já
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ao Estado

•
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Produ'tores
�e arroz do
Vale do

Araranguá
. .

. .

estão em crise

Pági,", /(1.

'As chuvas que caem intensamente sobre todo o Estado já causaram o transbordamento do
Rio Tijucas e obrigaram o DNOS a por em funcionamento a barragem de Ituporanga, para conter o

grande volume de água que poderia inundar todo o Médio Val,e do Itajaí. Nas primeiras horas de hoje as águas do
Rio Itajaí já atingiam a 7,5 metros além do nível normal, enquanto qu'e em Tubarão a safra do arroz foi prejudicada em

"cerca de 40 por cento, com as inundações atingindo vários bairros. No Oeste, onde não chovia há

dois meses, as chuvas constituem nova ameaça, em face do aumento do nível no Rio do Peixe (Página 9).

De repente a inesperada invasão
João Humberto estava na cozinha juntamente com sua

família. De repente sentiu o estrondo: um caminhão entrou

casa a dentro, destruindo-a parcialmente e ferindo uma de

suas tilhas, de 5 anos. O susto foi grande (Pag.ll).

Barco chegou e tainhas se foram
Um cardume com mais de 10 mil tainhas surgiu ontem na

Armação, para alegro dos pescadores locais. A alegria,
entretanto, durou pouco, pois chegou um

barco pesqueiro que impediu fossem os peixes capturados (P.16).

Opep decide
- . .

nao majorar �

preços do'

petróleo até
fim do ano

Página 2.
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'Prefeito vê
na fusão saída

.

para pólo
industrial de
Florianópolis

, Página 16.

Konder diz
,. .

que conucios

voltam na

campanha para
15 de novembro
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Estreito tem
novo esquema
de trânsito
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deiunho
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. ,,·provas nucleares
washi�;�;�r�i:��;"ceri- - Juntamente com os

. môriias'êli��4a:Q����j:i:núlta- convênios anteriores, o
. neamenté em�'Wásli.ingtof1 novo tratado representa
e Moscot1{ó::pl.té�í�êhte.Ge�· mais um anel da cadeia for
rald Ford é"'"Ô'�$éé:'retario'�' jada para deter o cresci
geral do' .;PClJS, [:eoniâ mento armamentista, com

Brejnev, 'á,ssin'a'r;:rm. britem o objetivo de conseguir a
um tratado. <iluit:';�.��r:pitirá, supressão total e geral das
pela prime-ira y'àli:d"aoe&so provas de armas nucleares
de inspet(irej?de, um'pafs a - acrescentou o líder so
outro, par�l�S:S;f,st!t�ni a de- .

viético. que em sequida
term·i!ladasé'�pl()s.óes, sub- apertou a mão do ernbai
terrâneas .c0m,'liti's\'· a·cí·fi- xador americano Walter
COSo Foid�tjl�Ssek :tra- . Stoessel Jr,
tado !·der:n.6hs'frav . PQS-;,f As cláusulas do. acordo,
sos países:pqderlf;�Q-e:góciár válidas por um prazo de
sobriamente, acerdos reg-

. cinco anos, também lirni
ponsáveis "e bénéficos,' tarn o nível de megatons de
apesar das dHiéuldades. qualquer tipo de explosão
Dl sslp are ,a:L.somb:t.a ..

da com fins pacíficos a 150 mil
guerra n!:J\Cl:e .�V:El'., ser toneladas de TNT. Embora
nossa :'pr,eç>'. . f'cóns- "os inspetores não tenham
tante't.Por tej'nev acesso aos arsenais pro-
disse'que:" Pêêr- priarnente ditos, funcioná-
teza dEHil·i..i .tra- rios do governo norte-
batho útil;�t::. , 'ue. americano disseram que o

o novo iH� ��$,ugLJ,ré pacto poderá "abrir ca-

que asexplõ
. t;jÇ::WàffilS. minho" para a assinatura

subteírâneà�§' j}til'iza- .de Um tratado que proíba
das com �;1i�'s:'pJ�i'çii#j'Cos e qualquer espécie de prova
soménte pacíftcós":' '
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'.' Ap�p�:s fracassos na

, ';. :'e4�re�ti�êja da Unctad
Nairob'í; Quêri;a.'� AS:'Rig0ciaçõ�s destinadas. a estabelecer um

mecanismo para es)ab:iJízâi o comércio.rnundlal de matérias-primas
tracassaramonterrtnà'sonterêncía das Nações Unidas sobre comércio
e desenvolvfní_e:nte fÚn'6tad), que encerrou à noite os seus trabalhos.
Apesardê as,reso,h:i.cjÔêS'da �onferência não serem obrigatórias para
seus membros, l.r6países pobres esperavam que a reunião de Nairobi
·contribuisse· Pára uma maiorvalonzaçáo das matérias-primas vendi-'
das aoS'l:>a'ís'es industriais.. ,

.

A·.+Jnica-:ã!t��n�1iv.'l-��[a,um .novo sistema de comércio mundial.
disseram 'os tlilfl<l'iO

c

d:a<Unctad. é um "caos político futuro" em
seus país�is�ii�'�n

..
, rbte�í,o"confra o atuar sistema que iavorece

às nações: r,íbii:S�tQ.tenjil�rrfàis·'Gllscutido'foi à exigência das nações do
terceiro mu;,'d�"ho'sén\idd de que os países ricos participassem de um

fundo, g, .....
- "

J�rÊ!�.(p.oü.çc�m�ls de Ei9 bilhões de cruzeiros) ,

destip',IC;jp. tíWilidápe.des.:preços por meio da acumulação
de1Q.rj{�( ci�,' ','j"'" .,'

A (I:l'ai6i',p -.e�, lndustfíals rnãnitestou que tal acordo

exigi�i",�u;rjtas:99.
'

;9rític�,s; � e,s�n;Ômiy�S deis ricos e- provo-
cana a superprodu e a gr,uma§ matenas-pnmas, corno o cobre e o

cacau.'prefefi�db poi��t�'mOti�d\'.'�m ajuste:\!!bs aCo;d�� �xi�t�rit�'s"
Uma reunlâode ernerçêncía de-um painel negociador de 45 membros
terminou em meio à confusão namadruçada de ontem, depois que cs

delegados do. tercéiro mundo acusaram as potências ocidentais de
não usarem de boa-fé nas negociações.
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Qualquer quantidade de aterro. Melhores informações pelo
. fon� 22��:� 4�. :�'�:/t:�':'" .
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Argf;!ntl nCl: tiroteiOS,
atentados, mortes•••

Buenos Aires - Um sub-oficial e

um guerrilheiro esquerdista morreram

ontem durante um tiroteio entre as.Forças
de segurança e a guerrilha, que atacou a

residência de um chefe policial. Em
outro incidente, o tenente coronel Rei
naldo Rigazzi, juiz de instrução do co

mando do terceiro corpo do Exército,
com sede em Córdoba, foi gravemente
ferido por supostos gu e rr il heiros,
quando deixava sua casa.

gará em conselho de guerra três guerri
lheiros presos em Córdoba durante cho
ques com militares. As. penas dos três
prisioneiros podem ir de 15 anos de pri
são à pena de morte.
Na capital, um grupo de supostos guer

rilheiros disparou rajadas de metralha
dora contra a casa do comissário geral
NestorGene, diretor de segurança da po
hcia, Os guardas responderam e o tiro
teio terminou com a morte de um sub
oficial e um guerrilheiro. Os outros con

seguiram fugir. A polícia não fez comen
tários, pois proibiu-se os meios de infor
mação de veicularem dados oficiais
sobre atos da guerrilha.

Em setores oficiais, .... -redita-se que o

atentado contra Rigazzi tenha sido uma

aparente vingança por um anúncio do
Exército, anteontem a noite, de que jul-

denso Ainda não ficou estabelecido de onde
vieram os disparos,
A assessoria de imprensa da Universidade

informou que os alunos da instituição não ti
nham participado dos distúrbios, dizendo que
foram realizados por pessoas estranhas.
Não se pôde esclarecer também se os feridos

passavam acidentalmente pelo local ou se par
ticipavam dos incidentes. Uma versão jornalís
tica diz que o rapaz que levou as pedradas.
Edgar Blanco, de 20 anos, é um estudante de

biologia que tentava persuadir os manifestan
tes para não incendiarem os ônibus,

Os incidentes começaram de manhã quando
um pequeno grupo de escolares menoresde 18

Caracas - Os novos sinais de intranquili- anos .se reuniu perto da universidade para rea-
dade estudantil em Caracas poderiam ser con- lizar uma manifestação cujos propósitos ainda
sequência de gestões políticas, segundo as in- são desconhecidos. Fontes estudantis acham
vestiqaçóes iniciais sobre os violentos distúr- que as manifestações foram orqanizadas por
blos de anteontem, nos quais vários estudantes ,partidos políticos. mas se abstiveram de fazer

.
ficaram feridos e três ônibus foram incendida-

\
maio-res comentários. Soube-se que ontem.

dos,
I

durante uma' reunião de membros da Ação
A Uníversidade Central da Venezuela, a' Democrática,: com o presidente Carlos Andres

maior do país. com quase 45 mil estudantes. Perez. que se realiza todas as semanas na

viveu ontem um dia normal. depois de grupos sexta-feira de manhã. fez-se uma análise da
de estud,antes terem realizado manifestações situação. Nada se informou sobre as conclus-
nas.cercanias dos prédios dessa instituição. ões.
Durante o protesto. dois estudantes f.oram Também se sabe em meios estudantis que

feritJos por balas e outro por pedradas. Os dois grupos de outras �scolas invadiram um dos
se encontram sob obserl(ação médica, embora 'colégios secundá�ios mais importantes da ca

seu estado não seja muito grave, Nos inciden- pital. para pintar lemas e criar incidentes. em-
tes, dois policiais támbém ficaram feridos. O bora não tenham ocorrido maiores problemas,
governo do distrito federal de Caracas infor- Porta-vózes'das organizações estudantis uni-
mau que a polícia "qÓ i[lterveio para tentar res- versitárias declararam à imprensa que os estu

gatar os cinco ônibus de passageiros que 'ti- dantes da L,niversidade central não estavam de
nham caído em poder dos manifestantes. não o acordo Com os acontecimento. pois não se es

fazendo quando explodiram as novas desor- tava protestando por nada de concreto.

TOMAl
'AritiãrlQs Embutidos,féozinhas americanas é

com TOMAZ. Rua São João Batista no. 60

FQne 22-5888.

APARTAM ENTO
,

1.31 m2
COQUEIROS

VENDE-SE
Rua José do Vale Pereira (rua Juca do Loidel.

Localizado em rua arborizada Perto da praia, 3

quartos, sala, cozinha, copa, 2 banheiros, depen�ên�ia
de empregada, área de serviço, garagem. Pnmelra
Ocupação. Tratar cOm Darci - fones 22-6500 e

22-6290.

,SELEN, - ADMI·TE

anos.

SEM INTERMEDIÁRIOS
Casa à rua ,Padre Roma - Centro, contendo no 10. Piso:

sala, 2 quartos, copa-cozinha, banheiro, despensa'e área gran
de de servíço; 20. Piso: 2 QuartQi\ e 1 banheiro.

A casa está livre de Quaisquer financiamentos e serve para
moradia ou coniérci o.

Vende-se ou troca-se por apartamento em zona residencial
ou porcasa localizada na Praia do Meio, em Coqueiros.

Tratar pela telefone 22�5241, das 19 às 22 horas, nos di as
Citeis e das 14 às 22 horas, aos sábados.

:,,�Ii;��t���}�t em 'máquina elétrica e máqu.-
�.' -;:- \ \,'."

.

. '."..

CAMINHA0 . FNM-
\

1966 -. Trucão., Útirno estado. Vende-se à
vista ou pequeno prazo, Ver com Sr. Osvaldo
no Jardim Atlântíco.

Bali, Indonésia - Os minis
tros da Organização dos
Países Exportadores dePe
tróleo (Opep) terminaram
seus três d ias de dei ibera
ções sem chegar a um

acordo sobre um possível
aumento dos preços do pe
tróleo cru, Os participantes
declararam em comuni
cado que "a conferência
considerou os informes da
comissão econômica e de
cidiu instruirá continuação
dos trabalhos desta comis
são relativos às questões
específicas que lhe foram
comunicadas. Um informe
deverá ser apresentado na

próxima reunião".
A decisão de manter os

preços do petróleo cru ex

portado pela Opep nos ní
veis atuai.s se estende. se
gundo indícios, até o final
do presente ano, represen
tando uma vitória para o

grupo moderado. encabe
çado pela Arábia Saudita.
Por outro lado, fontes da

conferência disseram que a

decisão de se manter os ní
veis atuais deve-se a uma

decisão de se rever toda a

estrutura dos preços,

O comur.lic�do disse que
a próxima reunião ministe
rial da Opep será realizada
em Doha. Oatar, no dia 15
de dezembro. "A conferên
cia se inteiroú das medidas
adotadas por certos países
consumidores contra os in
teresses dos países mem

bros da organização e de
cidiu adotar medidas apro
priadas, se necessário.
para proteger os.Ieqítimos
interesses dos. países
membros". disse o texto.

"Os países integrantes
da'Opep, em-sua condição
de membros do grupo dos

77. insistiram na importân
cia da solidariedade do

grupo", acrescentou o co

municado,
Os países com projetos

de alta referiram-se ao um

aumento de 15 por centc

quando chegaram a Bali.
Mas seus esforços forarr
em vão nem tanto pela
oposição dos moderados,
dirigidos pela Arábia Sau
dita, exportador mundial,
mas sim pela indecisão
sobre como modificar a es
trutura dos preços.

Procurador Os filmes

O ministro das Min
Mohammad Sa_?li, que pr�:
sidiu a conferencia. diSse
'que o congelamento de
preços continuará n

t
.. o

momen o. acrescen:
tando: "Talvez seja possí.
vel outra reunião. mas
atualmente não posso rn.

.
e

pronunciar a respeito'.. ·. O
secretário-geral da OpepM, O. da Nigéria. disse qU�
exclui a P?ssibilidade de
uma reuruao extraordiná_
ria,

Sadli não quis dize� se
favorecia ou não um au
mento de preço. O ministro
venezuelano das Minas e

Energia Valentin Hernan_
dez Acosta disse à im.
prensa que "alguns países
desejariam outra reunião
em dois meses, outros em

setembro". Nenhum fun
cionário entrou em deta
I hes sobre a referência do
comunicado quanto a
"medidas apropriadas"
uma aparente alusão aos
esforços dos principais
países, consumidores de
petróleo para cooperarem
no caso de uma futura es
cassez do combustível.

Um dia de

rotina no

Líbano:

75,mortos
Beirute - O governo assequ

rou que o aeroporto de Beirute
continuará _aberto apesar da
guerra civil e dos danos causa
dos pelos bombardeios que des
troçaram os vidros, prejudicaram
a torre de controle e incendiaram
caminhões de combustível
Ao contrário do que se temia, a

violência nào recrudesceu de
vido ao assassinato da irmã do
'llder muçulmano Kamal Jurn
blatt.
"Não permitiremos. custe o

que custar. o fechamento do úl
timo Iliculo do Líbano com o

resto do mundo", .dtsse o mi,
nistro da economia Adel Ossei
ran, referindo-se ao aeroporto.
Nas últimas 24 horas. mais de

40 granadas de morteiro e a,rti
Iharia caíram nas imediaçôes do

aeroporto. deixando a entrada do
terminal cheia de vidros,quebra
dos e o pátio de estacionamento
cheio de crateras. Seis dos ca

minhões utilizados para fornecer
combustível aos aviões explodi
ram em chamas. destruindo vá
rios automóveis e jeeps que esta
vam nos arredores. e a torre de
controle deixou de operar por
algum tempo. As autoridades do

aeroporto disseram que nenhum
avião foi atingido e _que não
houve feridos. Os trâmites de

chegada e partrda dos passagei
ros estão sendo feitos nos salões
do subsolo. senão o local é ata
cado. A Middle West Airlines li
banesa é a única companhia im'

portante que continua utilizando
o aeroporto, operando nos han

gares mais afastados para redu
zir o perigo.

Por outro lado. o chefe esquer'
dista muçulmano Kamal Jumblatl
sepultou ontem sua irmã Linda
AI-Atrash. assassinada a tiros por
indivíduos que invadiram seu

apartamento situado numa zona !

dominada por cristãos. Assisti·
ram à cerimônia fúnebre os em·

baixadores dos países árabes e o

tenente Ahmed Khatib, chefe do
Exército árabe lióanês. impor
tante aliado de Jumblatl na

guerra.

Kissinger
SÓ irá

-ao Chile

no dia 7
Santiago - O secretário de es,

tado' norte-americano Henry Kis'

sin.ger chegará em Santiago no dia
sete de junho para participar da

sexta assembléia geral da Organi'
zação dos Estados AmericanoS.
anunciou a chancelaria chilena.
Kissinger chegará três dias depoiS
da sessão inaugural da Assem'
bléia. O México anunciou que nãO

participará da reunião, seguindO a

sua política de repúdio ao governo
militar ohileno. Cuba também nãO

participará.
.

Ricardo Claro, coordenador Chi
leno' da Assembléia Geral, disse na

chancelaria que Kissinger perma'
necerá três dias. entrevistando-se
também com o PresioJente Augusto
Pinochet.

Kissinger será o mais importante
funcionário do governo norte
americano a visitar o Chile depOIS
que as Forças Armadas derruba'
ram o goverrlO de Allende em 1973.
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Montevidéu - A policia
uruguaia recolheu todos os

jornais brasileiJos e argenti
nos que circularam anteon-'

tem. por informarem sobre
um episódio que levou à jus-'
tiça militar os principais diri

gentes do' Partido. Naciona·l.
As edições confisGadas
foram dos jornais brasileiros
"Jornal do Brasil,'Coorreio do
Povo, Folha da Manhã e

Folha da Tarde, e dos argen-
.

tinos La Nacion, Clarin, La
Prensa e Buenos Aires He
rald.Todos os jornais infor
maram com detalhes sobre o

protesto ocorrido durante o

supultamento. na última
terça-feira. dos ex

legisladores Hectar Gutier
rez e Zelmar Michellini. as

sassinados em Buenos Aires.
Nesse dia foram presos vá
rios dirigentes de partidos
(todos proscritos).

e atores

premiados
em Cannes

Cannes - O filme norte

americano "Taxi Driver", di
rigido por Martin ( Scorese,
ganhou ontem a Palma de
Ouro como 'o melhor filme

apresentado no festival ci

nematográfico. Como melhor
ator foi premiado José Luis

Gomez, 'por seu papel no

filme espanhol "Pascual
Duarte". Melhor atriz; prê
mio dividido entre Domini

que Sanda, da França, e Marl
Toroski, da Hungria. A pri
meira trabalhou em "L'Heri

tage", de Bolognini, e no

filme épico de Bemanclo Ber

tolucci, "1.900", apresentado
fora do concurso. Mari foi a

protagonista de "Donde Está,
SerlOra Dery?". Ettore Scola,
da Itália, ganhou o prêmio de
melhor direção, em "Feo,
Sucio y Miserable", O prêmio
de melhorcurta-megratem foi
concedido a "Metamorfosis",
de Barry Green�ald, do Ça
nadá. Outros dois especiais
para curta-metragem: "Agu
lana", do belga Gerald Fry
man, e "Night Life", do
norte-americano Robin Leh
man

Mais três
càdáveres

no Rio
da Prata

Buenos Aires - Três cadá
veres apareceram flutuando
nas águas do rio da Prata,
frente à capital argentina.
Semanas atrás, foram encon

trados 11 corpos no mesmo

rio, mas frente à costa. uru

guaia. Os cadáveres não
foram identificados, mas

eram todos de raça branca,
segundo as autoridades ar

gentinas.

LEIA

E

DIVULGUE
O

ESTADO

�

quer anular

absolvição
de Isabel

Buenos Aires - O procu
rador federal Martin Anzoa
tegui solicitou

à

justiça a anu

lação da decisão de um ex

juiz que absolveu a presi
denta Maria Estela Martinez
de Peron. acusada de ter ma

nipulado indevidamente
fundos públicos. Segundo a

denúncia. Isabelita teria as

sinado um cheque no valor
aproximado de 700 mil dóla
res, importância proveniente
de uma entidade beneficente
oficial por ela presidida. O
dinheiro teria sido transfe
rido para sua conta pessoal.
Além disso. há outras inves
tigações em curso contra a

'ex-presienta.

Uruguai
confisca

jornais
brasileiros

TABA· S/A
Precisa

SERVENTES - CARPINTEI ROS
Oferece Carpintaria por Empreitada. Tratar Fun

dos da Fundição Sapé - Barrei [os.- Florianbpolis.

Construção Civil
COMPRA E VENDA DE
IMÚVEIS E LOTEAMENTOS

1'11) : r: I ['I: ! Nr J FAÇA SEUS NEGÓCIOScreci No. 17 -' vlOBILlÁRIOS SEM PRIMEIRO NOS
CONSULTAR'

.

,�njda Ivo Silveira, 4.501 - Fones: 44-1902"':' 44-0302.

IMOVEIS À VENDA

I .:... Excelente apartamento com 147m2 localizado no centro
de Florían6polis com garagem privativa e telefpne - Ed. Vic.
tor Meirelies na Rua Oto Gama O'Eça
II - Uma casa de alvenaria com 108m2 em Barreiros, 3 quar
tos; sala; copa; cozinha; área de serviço e garagem, Financia
da. Preço: Cr$ 285.000,00,
III - Casa mista nova com 3 QuartOS; sal a; copa e cozi nha;
banheiro completo. Situada em Barreiros. Cr$ 110.000,00.
IV - Terreno na Rua João Meirelies - Coqueiros - Preço:
Cr$ 175.000,00. Ar?a 379,50m2.
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Designados: Alise diZ: já ter
proposto o acord� 'ac)'Governo

Konder Reis garante importância'que pleiteiam, de acordo com

"pré-levantamentos" já supera a casa dos

7 milhões de cruzeíros, Adiantou o pro-
fessor ,Júlio Wigge� que existem atual
mente cerca de. f2 mil. profess ores desig
nados no Estado e, que, se não houver
uma solução 'a curto prazo para s profes-

" sores que pleiteiam seus direitos nos tribu
nais em breve outras ações contra o

Estado serão apresentadas.
. "Ainda 'não formàlízamos a reclamató
ria, '

inaS'Já ternos um elevado número de

professores inscritos que desejam acionar
O Estado: Se a solução não vier logo, a

Alise contínuarãsua luta pelos direitos da
classe,com novas ações", sublinhou .

O presidente Wiggers reportou-se a um

levantarre nto que está sendo feito pela
Secretaria de Educação, junto aos profes
sores, para solucionar a questão dos desig
nados com vistas ao que dispõe o Estatu
to do Magistério, dizendo que "este levan

tamento, se 'persistir a tradição, só servirá

para acalmar os professores. Levantamen
(ós já foram feitos na administração. ante

.
ríor,' mas as soluções não tem surgido. Em
vezes anteriores o professorado ficou eu

fórico; 'agora ninguém' m ais os engana.
Convém lembrar 'que três meses antes e

três depois, dás' eleíções ninguém poderá
ser contratado: e 'se li: solução não vier
antes de -15" �e 'agosto,' as esperanças do

professçrade "morrerão para, ressucitar no

'prpximÓ .�Çi:'A verdade' é que nenhum'
professor .víu àté 'hoje um problema resol
vido•. E nóS', ií:ão"estaJllos exigindo que se

. faça tudo em' üitt único díá, mas que ao

menos se, co.m,eçç:.,' "_
AN.O ELEITORAL' �

Dízendo-. que" ,à : Alise' não é órgão
partídârio, rnas, qUI'l.,apenas luta pela classe
dos' p.r�fésSo'r�s, 'Wiggers lembrou que

. "qüeIlJ �emeià· vento vai colher tempesta
de"e

.

que "as repercussões políticas da

<questão não .podem 'ser atribuídas à Alise,
mas ao sistema qqe permite tudo isto".

"� uma situação difícil para os deputa
dos que irão' visitar seus eleitores e rece

bem a reclamação dosprofessores, E não
só as reclamações, mas as pressões que
sofrem os professores, que são permitidas
pelo governo do Estado contribuem para
a revolta da professorado",

Annnando que "os, fatos falam por si"
o professor Wiggers acentuo}! que dos
20.200 funcionários estaduais' que perce
bem' menos de' um salârio mínimo, a

maioria é professor; O Estado conta com

cerca de 37 mil professores, dos quais,
âproxÍJ;nl!da!1l'1,Ítf:� metade recebe..mel!-os;
qltle" o salârío' mínímô; L<,çom -o recente'
nivelame,nto . anunciado pelo governador
Konder Reis, professores e serventes pas
sarão li perceber igual salário, medida que
contraria o próprio Estatuto do Magistério
que prevê uma remuneração de' acordo
com á habilitação do profissional. "O
governo corrige de. um lado e causa

injustiça de outro", salienta o professor
Júlio Wiggers; �. continua: "O professor
catarinense já"" se . habituem a fazer, do

magistério .um "bico" em prejuízo do
.

aluo; A queda violenta do nível de ensino
"

é causada pelo desinteresse dos professo
I

res, mas', a causa. do desinteresse reside
nesse estado ;de ,i:::oisas" .

"A nossa proposta já foi feita". Essa
foi a resposta do professor Júlio Wigger,
presidente rui Alise, à afirmaçâo feita pelo
secretário 'Salomão Ribas Júnior,' segundo
a qual o Estado se dispõe a entrar num .

acordo com os professores. designados,
"desde que receba uma proposta neste

sentido, em termos concretos", O repre
sentante da classe acha que é contraditó
ria a posição do secretário, já que' o

Estado continua a protelar a ação através
da interposição de recursos, E além disso
enfatiza "nós estamos vencendo nos tribu

nais, e a proposta deve partir do

.

Governo".

presença nos

palanques da Arena

com a volta dos

partidos aoscomícios
No regresso, uma recepção inesperada, mas muito significativa

Analisando a, afirmação feita pelo Se
cretârio de Educação .Salomão Ribas Jú
nior, durante seu despacho na Assembléia; .

segundo o qual seria possível um acordo
com os professores designados que impe
traram açao trabalhista contra o Estado,
"desde que a Secretaria receba uma pro
posta neste sentido, em termos concre-

. tos", o presidente da Alise, professor
Júlio Wiggen; classificou a posição do
Secretário como "esdrúxula, contraditória
,e até "sui generis" e que tenta mais uma

vez enganar os professores, pois, de q,m
lado ele deseja que haja um acordo, de
outro continua apelando para tribunais
sucessivos.

_!. Esta é uma forma de se defender

politicamente. Certamente os próprios de

putados da Arena tenham lhe mostrado a

gravidade do problema, problema que
afeta até os familiares dos deputados, seus
eleitores e mais de 12 mil professores'
designados de Santa Catarina _ disse. .

"A . nossa proposta já foi feita" _

acrescentou Wiggers - "E foi bem conçre
ta, quando Konder Reis assumiu o gover
no de Santa Catarina. Na ocasião, inclusi
ve, declinamos de algumas exigências para.
auxiliar 0 governador, uma vez que ele

'prometera ao professorado catarinense
urna imediata solução para a questão dos

designados, entretanto atê-hoje n'à o obti
vemos sequer resposta. Devem, ter perdido
o documento ou está jogado em uma

gaveta. Nós' estamos vencendo nos tribu
nais e a proposta deve partir do governo.
Eles são os perdedores. Nós professores
não somos tão insensatos para' mandar
novas propostas ao governo e não obter

respostas. Sugerimos que o Estado procu
re a proposta anteriór, estude-a � nos dê
ao menos uma resposta".

Mais adiante o professor Wiggers ressal
tou que "promover � liquidação se torna
inócua enquanto persistir o recurso e,

enquanto o Estado na o apresentar a

solução ao problema". Enfatiza Wiggers
que "ninguém mais engana o professorado

.

i de Santa Catarina, A revolta é geral. Os
reclamantes não são tão ignor a ntes, Há
inclusive reclamantes que foram professo
res do Sr. Secretário da Educação, mas a

verdade é que o tenebroso iriverno para os

professores não. termina".
NOVAS AÇÕES

OS 547 professores designados que em

,1973 ingressaram com a ação trabalhista
contra o Estado, aguardam uma solução
que já se prolonga, por três anos e a

Depois de salientar Konder Reis
que as limitações imo, limitou-se a comentar
postas ao uso do rádio brevemente a "lei Fal
e da televisão pará fins cão". atendendo a uma
eleitorais farão com pergunta feita, dizendo
que os partidos rea- que ela "chegou em
cendam a prática dos boa hora, já que é pre
comícios, nas eleições ciso disciplinar o uSQ
municipais de 15 de do rádio e da televisão
novembro, o governa- nas campanhas niuni�,
dor Antônio Carlos cipais". Disse ser intei
Konder Reis disse ramente favorável à
ontem que participará aplicação da lei, consi
dos comícios da Arena derando que seria ine
em Santa, Catarina, xequível o acesso dos
"desde que convi- candidatos a prefeito,
dado". O governador vice-prefeito' e verea

desembarcou no aero- ·dor a eacios foi consi-
r.

porto Hercílio Luz derada por ele como

ontem às, 11 h35min, de sendo um aspecto po
regresso de sua viagem sitivo da nova legisla
ao Rio, e apesar da pre- ção que disciplinará a

sença de alguns repór- propaganda eleitoral.
teres a esperá-lo não O govenador Konder
quis fazer declarações, Reis teve urna recep
observando que "o que ção que fugiu à rotina,
ocorreu na minha via- e até 'se surpreendeu
gem foi o que vecês Iá com o grande número
noticiaram". de pessoas presentes

apressada a execução construção de casasl
do convênio entre por parte de empresas

aquele instituto e o De- ou de órqáos públicos.
partarnento Nacional Essas moradias, após

. \
de Obras de Saneá- construídas, serão

menta, objetivando a vendidas aos empre

recuperação de exten- gados das empresas ou
sas áreas agrícolas n.o órgãos' públicos que.
Estado. Pediu também aderirem ao programa.
ao presidente do IAA, '

Na ocasião o chefe

que as exportações de do Executivo catari

açúcar de Santa Cata- nense tratou com o

rina sejam feitas atra- presidente Maurício
vés dos portos de Itajaí Schullmann sobre a li

e São Francisco do Sul,
.

beração de recursos

reivindicação que foi para a Casan, referen
considerada justa pelo tes ao plano de obras

presidente Álvaro para o período 1976-

Carmo. 78, financiamento para
O governador acer- o fundo de água ê es

tou com o presidente gato.
do BNH, Mayrício Ontem mesmo o go-

Schullmann, a implan- vernador seguiu para a.
tação do projeto- cidade de Curitibanos

empresa em Santa Ca- onde assinará hoje
tarina, que foi recen- convênios e participará
temente criado pelo da abertura da Feira do

Banco Nacional da Ha� Terneiro naquela ci

bitação e se destina à dade.

ao aeroporto Hercílio
Luz para esperá-lo. Vá
rios deputados, líderes
políticos, secretários,
assessores, membros
do Governo e da admi-

nistração indireta
compareceram à re

cepção.
CONTATOS
Entre os vários con

tatos que manteve du
rante sua permanência
de três dias no' Río,
Konder Reis avistou-se
com o presidente do
Instituto do Açúcar e

do Álcool, genéral Ál
varo Carmo, que lhe

assegurou que a esta-.

ção. de pesquisa do

Planaçúcar, a ser lrn

plantada em Santa Ca

tarina, será localizada
no .baixo vale do ltajaí.
Na oportunidade, o go
vernador solicitou
também ao presidente
do 'IAA que fosse

I'
I

Evelásio: BNHmais ágil para
.

cobrir déficit h.a&itacional
, .

Ghis! pede na Câmara
, ;

.justiça aos pracinhas
, .

Mesmo reconhecendo que 5> BNH ,�e
acha bem estruturado e

. que (> Gov�mo
tem procurado corrigir as 'distorções, o

Senador Evelásio Vieira sugeriu ontem,
uma efetiva execução da política habita
cional para que seja conseguida a diminui
ção do, "deficit" habitacional, "que se

amplia de ano para ano". "

Entende
I

Evelásio que o grande. mérito
da política nacional de habitação, implan
tada a partir de 1964, é de sentido
econômico, "por ter possibilitado o surgi
mento de numerosas' indústrias de cons

trução civil e, consequentemente, uma

absorção
.

considerável d€l mão-de-obra não

qualificada". Mas, acrescentou, "o aspecto
social ou seja a finalidade primordial do
banco, não tem sido atingida".

ME.DIDAS
No sentido de se desenvolver o que

qualificou como "uma política verdadeira
no campo habitacional", disse o parlamen
tar catarinense ser necessário desenvolver
-se o "know-how" adquirido no setor,
"buscando-se deSSá forma uma padroniza
ção de materiais de construção para bara
teamento do custo final do imóvel".

Baseando-se num elenco de sugestões
que lhe foram enviadas pela federaçã� das
associaçi)es comerciais de Santa Catarina,
salientou que com a définição e palÍroni
zação de materiais. de construção, "hilVeria
maiores facilidades de comercialização".
Evelásio Vieira considera ainda imprescin
dível uma maior assistência por parte do
Governo as cooperativas' habitacionais,
bem com mais rigor na escolha dos locais

para construção de vilas populares,
que ,como acentuou,às vezes, são

implantadas em regiões 'sem condições de
habitabilidade.

Servindo-se de informação prestada no

Senado pelo Sr. Mauricio Schulmann, pre
sidente do BNH, esclareceu Evelasio Viei

ra,
.

que, no período de onze anos, o órgã?
já construiu mais de ulÍcmil�ão e cem mil

Em pronunciamento na Câmara dos Deputa
dos O deputado Adhemar Ghisi, da Arena, denun
ciou a "injustiça que está sendo perpetrada
.contra os bravos remanescentes dos' 'pracinhas"
que fizeram parte da Força Expedicionária Brasi
leira e que, nos campos ensanguentados da Eu

ropa, não só ajudaram a derrotar o nazismo como
também ajudaram a alçar bem alto o nome glo-
rioso de nossa Pátria".

.

- É bem verdade que administrações sucessi
vas tem feito mais.do que apenas lembrar os fei
tos militares dos homens da FEB. Leis as mais
'diversas garantem, para eles, situações excep
cionais que, sobre não serem absurdas, são, isto I

sim, um prêmio à bravura com que souberam se

conduzir nos campos de batalha da " Grande
Guerra. Há, entretanto, Lima sltuação que precisa
imediatamente Ser revista. Falo da vinculação da

l.eqlâo Brasileira de Assistência com os rema

nescentes da F.o�ça Expedicionária Brasileira-
frisou Ghisi. ,',

.

Mais adiante 'lembrou que "ninguém ignora,
que a LBA foi ,criada em tempo de guerra 'e se

originou por motivos bélicos, para cuidar na re..:

taguarda, das famílias dos "prac!nhas" que esta
vam lutando na Europa. Posteriormente, entre
tanto foi a LBA desvinculada dessa s\Ja finali

�ade: passand�.a s�r �má fun�ação �o.m ? ot;>'ie-
tlVO de dar assltencla a maternldad.e, a Irlfancla e

à adolescência. Não há dúvida alguma, que são'
metas bastante elevadas. Contudo, a LBA pode,
além disso, voltar a cuidar dos combatentes da

.
FEB e de sua famílias, pois para isso tem recursqs
mais do que s·uficientes".
PROJETO DE LEI

'.

O deputado Adhemar Ghisi,. apresentou., ao
Congresso Nacional um projeto de lei, d�ndc?
nova redação ao artigo 1°. do Dec�eto-Iel' n .

593 de 27 de maio de 1969; que autorizou o Poder

E�e'cutivo a instituir a Fundação L,egião Brasileira
de AssistêFlc'ia, cujo teor permitirá à LBA' :voltar à
suas históricas origens, vinculando outra .vez
�eus objetivos ao destino dos homens que .flze
ram a glória das forças armadas do B�as". no'
grande conflito passado".
Acrescentou o parlamentar que a LBA, "alé!!,

das dotações normais que por lei recebe e c�ntl
nua recebendo, suas rendas foram acreSCidas
substancialmente com a destit:lação polpuda de
40% dos fundos provenientes d0s testes semá
nais da Loteria Esportiva, portanto dinheiro m,ais
do qqe popular". '.,
- Nada impede que a .L�� volte a s�r V1r�cula-

das à FEB; como no seu iniCIO, para garantir aos
.

ex�combatentes, não todos, é certo, mas a uma

grande maioria d�.I'e� e .às fa!!,íli�s destes, um

pouco·mais de asslstencla �oc!al, justamente no

terreno da maternidade, da Infancla e da adoles
'cência "além' de' cuidar dos próprio's ex

combatentes muitos deles necessitando, já em

avançada ida'de, de' um amparo que a Pátria não

pode, em Hipótese. alguma, negar - observou.

Ao concluir conclamou os deputados para que
"Cerrem fileiras na aprovação do projeto d.e lei",
pois há "muitos ex-combatentes necessitando

desesperadamente do ,amparo. Gom es�a.s pala
vras homenageio tambem os bravos patncl�s que
'contribuiram heroicament� paraque a partir �e,8
de maio de.1945 fosse posslveLc?memorar a�!to-
ria da liberdade e da democracia no mundo .. ,

Falta atif1gir a parte saciai, diz La?inhú

residências, o que, na sua opinião, "não
correspondeu ao atendimento necessários
aos trabalhadores carentes de recursos,
que continuam vivendo em favelas e mo

cambos".
•

MUTIRÕES
Em aparte, o Senador Italivio Coelho

(Arena - MT) esclareceu que o problema
habitacional ,é agravado em razão do
aumento do êxodo rural provocado pela
demanda da construção civil, para, em

seguida, assimilar que "hoje. se con�trói,
em larga 'escala, em todo o Brasil", e que
"a situação desse setor sofrerá melhorias
extraordinárias nos próximos anos".

Por sua vez; o oposicionista Agenor
Maria, do Rio Grande do Norte, voltou a

'criticar, na oportunidade, o, que denomina
.

de "política de socialização, dos prejuízos
e capitalização dos lucros", que, no seu

entender, vem, propiciando o engrandeci
mento das empresas estatais e empobreci
mento do povo.

Qúanto ao' problema habitacional, de-
fendeu Agenor Maria e modificação da

.

fIlosofia, do BNH·, com a instituição de
sistemas de mutirões,' que a seu ver"
tomaria a construção dà casa própria
"três vezes mais barata".

<.�PRODdS(
106
064
072
143

LOCAL: SENAC - Rua Silva Jardim, s/no. (Prainhà, .

DATA: 29.05.76
HORÁRIO: 08:30 hora.

.
.

MATE R IAL: lápis, borracha � caneta esferogrãfica azul.

DOCUMENTOS: F�cha de I nscrição e Carteira de, identidade.

�BESC
.

',' .... ,

.:cI Banco do Estado de Santa Catarina S.A.

NOTA DE FALECIMENTO DEPARTAMENTO ADMiNl,STRATIVO
.

AVISO - SECOM No. 021/76
'.

o BANCO DQ ESTADO DE SANTA CATARIN.4. S/A:'.. E)ESG·-, comunica que fará

realizar a Tomada de Preços abaixo, cujo Edftal assim se resum�::
.

.

TOMADA DE PRE ÇOS No. 031/76
OBJETO: Aquisição de Placas Indicativas

:

:1'
.-

OOCUMENTAÇÃO E 'PROPOSTAS: Serão arecebidas até aS.11:00 hor�s'do,dia 11/06/76, na
Praca XV de Novembro no. 11 - Edi fício Otilia Eliza -' 20. andar- :_ Sala 201 -. Seção dé

Co�pras - Florianbpoli;, em envelopes fechados eiou I<j(:rados.. '. "

COPIA DOS EDITAIS E INFORMAÇÕES: Poderão ser obtidaS ila ..e�de�eç.Q acima, diariamente
das 08:0Ó àS'12:00 e das 14:0Ó às 18:00 horas, "

. ,

,

.

.

Florianbpolis, 26demaio,de 1976.
' i":,'.

. , \.,.,

o DER/SC e a sua ASSOCIAÇÃO, DE SERVIDORES, com pesar

comunicam o falecimento do senhor MINERVINO DIJ,.\SDA COSTA

FILHO, chefe do Almoxarífad.o, ocorrido em Registro '(SP) à� 06:00

horas do dia 28 de maio.

Flori�nópolis, 29 de ma.io de 1976.
j .. J

.

,

I,
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plenário nada menos que 20 cinzeiros
- que os parlamentares logo deram
pela falta.
Fillca' tia; Fazenda
Em seu próximo despacho com o Go

vemador Konder Reis, o Secretário
Ivan Bonato vai definir a data de aber
tura das inscrições para o concurso "de
Fiscal da Fazenda. Existem 5,3, vagas
abertas nessa carreira, uma das mais
disputadas do Quadro de Servidores do
Estado.

Cartas

ATEND!-MENTO RECU

SADO

Senhor Diretor: O fun

cionário Ernani José Mann,
achando-se doente procu
rou oserviço de atendimen
to do Ipesc, quando lhe foi

solicitado a Carteira do

mesmo Instituto.

Após verificar que, na

preocupação de resolver seu

problema' de saúde, havia

perdido o respectivo docu

mento, não 'havendo

qualquer condição da apre;
sentação da mesma, procu
rou então, comprovar" sua

condição de contribuinte

com a apresentação das
.Guias de Recolhiinen to da
Coordenação do Tesouro

do Estado, dando tácito co

nhecimento da sua condi

ção legal junto àquela Insti

tuição de Previdência.
Mesmo assim, o Ipesc

negou-lhe o benefício que
lhe é dê direito, recusando
-se, inclusive, a fornecer-lhe
uma Carteira de Emergên
cia, dessonhecendo as 'nor

mas e decretos da previdên
cia social, em que todo o

cidadão brasileiro terá o di

reito de ser atendido pela
previdência social, mesmo
sem a apresentação da Car

teira, devendo ser atendido

para, posteriormente, apre
sentar ou providenciar o

documento hábil como pre
videnciário.

Tal fato já gerou polêmi
ca junto às Instituições Pre

videncíâras do País, quan
do, graças a intervenção di

reta do Preside nte da Repú
blica, disciplinou a matéria.
dando pr ioridade no atendi

mento, mesmo sem a apre

sentação, de qualquer docu
mento de identidade.

Com se vê, o Ipese não

está cumprindo as normas

previden ciárias vigentes no

País, deíxande acéfalos os

seus contribuintes, simples
mente pela falta de orienta

ção no atendimento. Ernani
José Mann - Trindade

Floríanôpoíis;
AGRADECIMENTO
Senhor Diretor: A Asso

ciação dos Técnicos.em Tu

rismo do Estado de Santa
Catarna - Attusc, rnan ifes
'ta os mais sinceros agrade
cimentos a V. Excia., pela
colaboração prestada quan
do das comemorações alusi

vas ao Cinquentenário da
Ponte Hercílio Luz.

'

Aproveitamos o ensejo
para colocar a Attusc -a

vossa inteira disposição.
Luis Moretto Neto - Presi
dente da Comissão' da
Attmc. OBS: As cartas en

viadas à redação deverão,

conter o nome completo
do remetente, assinatura e

endereço legível Elas só
serão publicadas se chega·,
rem com este: dados.
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Números assust,adores'
No momento em que o Mi

nistério do Trabalho, através
suas delegacias regionais, promo
ve em todos os Estados da

Federação a semana de preven
ção dos acidentes de trabalho, é

oportuno alertar-se para a gra
vidade da .situaçâo brasílelra nes

se campo.' Somente em 1975,
segundo, as estatísticas oficiais,
3.942 pessoas morreram e

70.810 ficaram incapazes fisica
mente em consequência de

1.9!6.187 acidentes de trabalho
ocorridos no País, verificando
-se, em média, 6.289 acidentes a

cada dia útil do ano. São, sem

dúvida, números assustadores,
que colocam o Brasil numa in
cômoda e indesejável posição de

liderança mundial em acidentes
verificados em ambientes de tra

balho.
Quem são os maiores prejudi

cados com _esses grandes índices
de acidentes, é a primeira per
gunta' .que se faz. Logicamente,

I
'

o maior deles é o próprio aci- ção ma is condigna, social e pro
dentado, mas em seto res em- fissionalmente.

. presariais e governamentais já se

esboça a consciência de que os
Consciente dos problemas so-

ciais e. econômicos que a situa
prejudicados são todos. Somente

ção acarreta para o País, o
quando os empregaçlores verifi-

Govêrno adotou medidas que
carem que também sofrem pre- objetivam reduzir o número de
J·UI'ZOS o elevado nu'mero de aci-

acidentes, A primeira delas foi a
dentes é que o problema poderá
ser reduzido, pois as medidas de ,criação do Departamento de Se

'Qurallça, Medicina e Higiene do
segurança, passarão a ser conside-

Trabalho, seguida da obrigatorieradas com maior cuidado e aten-
dade de as empresas com ma is

'ÇãOSegUndO a opinião dos espe-
de 100 empregados eónstituirem
comissões especiais, com a con

cialistas, diante desses índices -

tratação de médicos, engenhei-10 vezes superiores à média dos

paises desenvolvidos a solução
ros e auxil iares de enfermagem

básica é' a conscientização dos especialmente treinados na pre

empresanos. Devem eles com- lIenÇão de acidentes.

preender que uma política de Deve ag ora o Govêrno, atra
'prevenção de acidentes, longe de vés o Ministério do Trabaiho

representar um encarecimento intensificar a fiscalização, para
'da produção, signifi,?a antes uma ver se as empresas estão curn-

economia. A redução do índice prindo as determinações, sob pe
de acidentes só traria luros, ao na de o País continuar sofrendo
mesmo tempo em que elevaria o imensos prejuízos com os aci
homem empregado a uma condi- dentes de trabalho.

Crônica de EseuDteio
Na noite de quarta-feira,

a cornetinha plástica do
Helinho tange soou como

as trombetas dos anjos a

nunciando a ascenção de
um santo. Embora com'

seus pecados conhecidos, o

Avai subia aos céus da ta

bela, motivo suficiente para
que o humilde instrumento
de sopro do- Lange alcan

çasse a repercussão como se

plástico fosse material de
Stradivarius. No dia seguin
te, com a cometinha no

bolso e um livro de ecolo

gia debaixo do braço, me

deu o <recador''Mande seu

Figueira, aguentar em Join
ville as nossas pontas na

tabela. Torcerei para isso."
Após fazer questão de

que não divu1.ga'sse nada

que parecesse estar torcen
do para o Figueira, tomou'
o rumo habitual de' suas,
transas e andanças, com um

sorriso de extração fácil pa
ra qualquer bomdia despre
tencioso. E, não era' para
menOS. Pela primeiÍa �el:
no campeonato de 76, ap6si
a prime ira rodada, um time
da capital se nivelava' com
os fantasmas interiores, co
mo 'diría o Pérides Prade.
Sua fisionomia não poderia
ser outra senão aquela de,
um guerreiro vitorioso após
'árdua campanha ou, no

mínimo, com o ar de supe
rioridade com que um mo

torista de jamanta olha o

companheiro de fusquinha.
Por alto, por alto.

Mas, na noite seguinte;
me olhou com certa mágoa.
O Figueira não conseguiu
dobrar o Joinville. Tradu
zindo afirmação para o

avaiano, diriamos que o Fi

gueira não conseguiu sus

tentar a liderança do Avai.
De qualquer formá, me des

culpei como pude, utilizan
<lo-se: de desculpas ime dia
tas: "Com o Afonso não
dá. É jogar com dez, ou

melhor, com doze contra".
É claro, caros leitores, que
não se pode botar muito
defeito no empate qve o

Figueirense colheu em Joi
nville, após estar ama�gan
do dois indiges o pepinos.
,Mesmo com o Joi'nville
meio estraçalhado pelas an

teriores expulsões, o time

conseguiu um bom resulta

do, c'onsiderando-se o cam

po adversário e o fato de

que um quadro que vem de

fusão não é destit'uído de
banco de' resel,"va. Assim,
embora abaixo do Palmei

ras, a posição alvi-negra não
é das piores, se levarmos

em. conta que o nível da

equipe tem apresentado
melhorías. O retomo ainda

,representa uma caminhada
longa. E, será, a nosso ver,
mais penosa para os adver
sários próximos natabela, O
Palmeiras está acima devido
à' força do "tapetão" que
não podia ignorar as traves

suras do Guaraní.O diabo é

que o, time punido acaba
sendo aquele que, de fato,
disputa uma 'posição com o

Palmeiras. Nocaso, o puni
do foi,' obviamente, o Fi

gueirense. O Guaraní conti
nuará fazendo travessuras e

o "tapetão" será chamado

para, a preXos módicos, fa
zer justiça. O jeito é, por
tanto, não perder mais tão
totalmente como o Figuei
rense perdeu no turno. O
time que aí está pode dar
conta de muito recado difí

cil,' principalmente agora
que ,Hélio Pires começa a

dar 'colher de chá e Afonso,
peça negativa, cede lugar a

outro cOlP maiores possibi
lidades de fazer pacto com

os feiticeiros.
Não gosto de fazer res

trições a jogadores. Mas,
não é possível 'concordar

que Afonso - como joga
atualme nte, - te nha' méri
-tos para titular do Figuei-

rense, principalmente quan
do o time exige combatívl
dade, garra e muito suor.

Afonso joga com a tranqui
lidade de quem joga xadrês,
Só que o autor do xeque
-mate acaba sendo o adver
sário. Se ele voltar a jogar
o futebol que muitos afir
mam ser realidade, ótimo,
muito otímo. Mas, até atin

gir o nível de bíscoitinho
piraquê, prefiro os jogado
res que 'sabem comer o pão
que o diabo amassou, que
tenham o apetite necessário

para superar os cavacos do

ofício. É hora,' pois, de

vencer, para colocar o time
no andar superior do cam

peonato, no nível do Avaí,
pelo menos. Assim, quando
o Helinho Lange invadir os

tímpanos do florianopdita
no, com sua cornetinha
'ammciadora de uma vitória

avai'ana, espero que, na ou

tra faixa do futebol floria

nopolitano, s_\: estique, pelo
menos, uma batucada co

memorando a elevação do

,Figueirense. Como éstá,
ainda, a situaçõ de ambos,
não· passa de um"desequilí
brio ecológico", segundo o

próprio Hélio Langé.

Paulo Fernando Lago
No semin'ário de enfermagem, reali

zado há quinze dias, desapareceram do

�,

Informação geral

* * *

Foram inúmeras as razões _ ostensi- Na mesma ocasião o Secretário da
, Fazenda vai acertar com o Governador

vas ou veladas -'- que condenaram o dos'detalhes finais do projeto de au
Plano ao bolor das gavetas. A resistên-

d mento ao funcionalismo público,' cujocia sustenta a pelas forças que atuam percentual será variável e nunca infe-
no espaço físico da Cidade - tangidas .
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pe o ucro- era si oammsveem�n e,
I Blue Water III'

Na, verdade, quando u�a, C,ldade A plataforma de perfuração subma-
precisa de um ,Plano vor« dl�clpllnar 0./ rina Blue Water III da Petrobrás, dei
seu desenvolmmento o instinto comu-

xou ontem õ Rio de Janeiro rumo a
nitário �enur:cia ess? necessida�e, SantaCatarina, onde chegará dentro de
Porque �mguem haoeria �e reclama-lo sete dias.

-

se a Cidade se expandisse natural
mente, sem a cobiça concentrada em

certas áreas - fato que provoca a espe
culação, a ocupação insensata e a alta
irreal dos imóveis. Logo, um Plano re

presenta uma intervenção, E como tal
terá que ser aceito, principalmente
como uma imposição de interesse pú-
blico,'

,

* * *

A especulação se orienta sempre pela -

falta dessa intervenção, Se uma Cidade
não possui um Plano, sua expansão se

processa não ao sabor de uma ocupa
ção ideal, mas sobre o galope das van
tagens que os agentes da especulação
possam extrair de suas áreas nobres.
Um terreno urbano vale não pelo que
produz, mas sim pelo que se pode cons
truir sobre ele. Essa verdade comer

cial, além de provocar a volúpia do
lucro, gera a própria especulação. O
Plano erradica esses males, na medida
,em que institui um zoneamento racio

nal, segundo um sistema de diretrizes
de desenvolvimento urbano pré
estabelecido, O valor de' um terreno
será então arbitrado pelo zoneamento
no qual estiver balizado.

* * *

'A execução do Plano Diretor dá Ci
dade certamente ainda enc@ntrará re

sistências de vários matizes, até que se

consolide e estratifique, obser.vadas as

emendas de que estívercarecendo para
corrigir a defasagem provocada pelo
tempo em que esteve incubado,

* * *

Resta' ao Prefeito Esperidião Amin
Filho, com o desprendimento que .tem
caracterizado seus primeiros se"is
.meses de administração, construir com
perseverança e sem transigências .a

ponte que separa a teoria da prática,

Do "'aft6 II açii-o
Seis anos depois de concebido e

quatro depois de iniciar sua via crucis
na Câmara Municipal, o Plano Diretor
da, Cidade foi finalmente aprovado
pelo Legislativo e sancionado pelo Pre

feito Esperidião Amin Filho,
�

Transformado em lei, o Plano requer
agora uma retaguarda operacional'
capaz de dar consequência prática as

suas formulações - tarefa para a qual
já vem se instrumentando a Prefeitura,
Sobre esse desafio se debruçará agora o

Prefeito, ciente de que é preferível não
ter umPlano a ter um que nao possa ser
executado.

,

.

o comício reubilittúlo
Apoiando sem restrições a Lei Fal

cão, que' "clisciplinará o uso do rádio e

da televisão segundo um exemplar cri
tério de equidade", o Governador Kon
der Reis vaticina para a campanha elei
toral das eleições-de novembro a redes
coberta do comício;
E não esconde sua intenção de estar

presente a tantos quantos lhe forem
possível participar.

* * *

. Desde,que sejam da Arena, é claro.
Mi8tério revelatl(J�
Descobertos finalmente os capuzes'

que cobriam o mistério do local em que
a Arena fará realizar a reunião .de sua

Executiva com as bancadas federal e

estadual, segunda e terça-feira que
vem.

* * *

Será no Centro de Treinamento de
Itacorubi. ,

Em pauta: a situação do partido em

cada município e nas micro-regiões,
com vistas ao pleito majoritário e pro
porcional de 15 de novembro.

,

O primeiro cartiio
O deputado Nelson Morro, imbuído

, de excelentes intençôr-s, subiu a tri
buna da Assembléia na última quinta
feira para pregar as virtudes da institui
ção de urna loteria estadual, cujas recei
tas teriam retorno para beneficiar o es

porte.
Parte dessa renda, segundo o depu

tado/reverteria para a construção de um
Estádio Estadual que asseguraria defi
nitivamente amaioridade do futebol ca
tarinense. A folhas tantas, o parlarnen- '

tarenveredou pelos exemplos colhidos
em sua própria experiência de despor
tista e acabou por transformar o pro
nunciamento - segundo a opinião de
seus pares" mais inclementes - num·

panegírico de si próprio.
* * *

Aproveitando a idéia lançada pelos
repórte,\\es que cobrem a Assembléia, e
absolV1iJo do óbice do regimento, o de
putado Octacílio Pedro Ramos
aplicou-lhe um cartão amarelo - o pri
meiro a ser utilizado no gramado do
Poder Legislativo.
Plenário depenado, '

A Mesa da Assembléia deéidiu que
somente cederá o plenário da Cisa a '

requerimento das entidades interessa
das e desde que as mesmas concordem
em firmar um protocolo segundo o qual
se responsabi1izam pela integridade do
recinto.

'

* * *

* **

. A realização do concurso possivel
mente se dará somente após as eleições
de novembro.

'

'I; * *

..

A, Blue Water III vai ,perfurar um
poço pioneiro a 100 quilômetros do
litoral-norte de Florianópolis, em águas
de 163 metros de profundidade, nas

proximidades de Itajaí.
NOV08 pre,ço8
O Conselho Nacional do Abasteci

mento' reuniu-se ontem no Ministério
da Agricultura, em Brasília, para estu
dar as medidas propostas pelos Minis
tros Mário Henrique Simonsen e Alis
son Paulinelli, visando reduzir os cus

tos dos produtos hortifrutigranjeiros.
-* * *

Já o Conselho Monetário Nacional
reuniu-se no Ministério da -Fazenda
para fixar os novos preços do açúcar, na'
base de 23,6%. _

E8fBtização '

O vice-governador Marcos Buechler
será um dos conferencistas do próximo
ciclo de palestras da Associação dos'
Diplomados da Escola Superior de
Cuerra, a se instalar no período de 15 de
junho a 15 de julho.

,

* * *

O novo ciclo de senferências da
Adesg >�ará 4,ma minudente jncursâo
pelo "ieniíl' '�hino; reduzir o nível de
estatização da economia brasileira".
Co ...petição
Os industriais do calçado do Rio

Grande do Sul, temendo uma grande
alta AOS preços do couro, pensam em

desenvolver uma variedade de mode
los de calçados de lona, brim, plásticos
e outros materiais de menor custo.

* *" *

, Acham os industriais que qualquer
esforço é válido para dar ao calçado um
preço competitiva,
Sem Cru"if "

O treino coletivo do Fluminense' re
cebia ontem platéia de jogo oficial. As
equipes titular e reserva esperaram du
rante uma hora pela chegada, da estrela
em torno daqual gravitaria o coletivo. o
craque holandês johann Cruyff,
Quando o presidente Francisco

Horta chegou ao clube sem o jogador, as
arquibancadas foram se esvaziando aos

poucos.
* * *

Só ficaram mesmo os aficcionados in-
condicionais.
Mén08 Scotch
A ímportaçâó de Scotch caiu 80% nos

quatro primeiros meses do ano. Os
dados são da Cacex.
Jll a importação de automóveis acu

sou, também uma pequena baixa, em
bora não tão significativa: de 84 milh
ões de dÓlares caiu para 72 milhões
Mai8 8upérfluo8 '

Em compensação, subiram as impor-:
tacões dos supérfluos mais dispendio
sos, como os objetos de arte (de 49 mil
dólares para.Sdfimil), de pedras precio
sas, pérolas e metais raros (de 5,5 milh
ões de dólares para 13,5 milhões) e de
relógios (de 8 milhões de dólares para
12,5 milhões).

•

* *, '*

Assim, não há balança comercial que
se equilibre.
O apelo ,

Falando em nome do empresariado,
na festa de entrega do Troféu Tendên
cia, o Sr. Walter Moreira Salles fez um

apelo a sua classe: "é preciso sair da
apatia e 'participar da atividade política.

,

Zif�fI
U cyaque Zico está sendo assediado

por emprc súrius europeus que afirmam
ter "carta branca" para adquirir seu

Ílasse para o Real \ladrid. Preço:
US$ HOO mil - uprox imadamente
Cr$ 8,;3 milhôes.
O assédio ao .Jogad())' chegou a deixá-

,

lo l)erturbado, 'ontem CIU Seattle, no

hotel onde estú cont'entrüda a Seleção
Brasileira,

'

\1adrid ainda não confirmou a notí
cia, lllas se ii negút:ió se consumar a

diretoria do Flamengo eeliamente pe
dirá asilo à República separatista basca.

* * *

No Rio é qu'e elá nã;) pode ficar.
-

_....:' .

Télebrallil
O presidente da Telesc, Sr. Douglas

Mesquita, foi conduzido à pre�idência
do Conselho. Deliberativo da Telebra
sil .;_ associação' civil que congrega
todas as empresas de telecomunicações
do país. ,

Sua eleição ocorreu durante a reali
'zação do 4° Painel da Eletrobrasil, rea
Ihado em Guarujá, São Paulo.



Marchezan contesta as

críticas do MDB à

açãopolítica de Geisel
Porto Alegre - O deputado Nelson Marchezan, secretário geral

da Arena, disse ontem que estranha a atitude' do MDB, em criticar
o engajamento do Presidente Geisel, em campanha política a favor
do partido governista uma vez que, a própria oposição censurou a

Arena por não se fazer impor junto ao Governo, e que ela não era

prestigiada.
-r E difícil contentar ao MDB, mas basta que se olhe nos

jornais e Anais da Câmara, do ano passado, onde estão transcritas'
as críticas da oposição, afirmando que a Arena não se prestigiava a

Si mesma, e reclamava porque o presidente não participava das

ações do partido. E fez disso, um cavalo de batalha durante algum
tempo. Agora, o presidente efetivamente não tem negado qué a

.
Arena é seu partido, seu suporte, e tem dito a nação que a forma
do povo apoiar ,o Governo é prestigiar este partido. Num regime
presidencialista está correto.

.

>
Esclareceu o deputado que esta participação do, presidente

Geisel, é legitima, pois ele não está usando do cargo para conceder
vantagens, nem corromper. E o presidente tem sido inatacável.

=. De forma que a sua identificação com o partido, seu apoio
ao partido, é beneficüo para a democracia brasileira, no meu

modo de ver. Aliás, o MOB sempre reclamou isso. Não há razão

para as críticas, pois o presidente não tem saido dos limites da
autoridade, não tem usado o cargo para coagir o eleitorado. Basta
ver os últimos resultados eleitorais que tivemos, foi a, prímeísa vez

na história que o MOB não teve nada a reclamar dos governos
'

federal estaduais e municipais, e foi o primeiro a proclamar a

lisura do governo no tocante à campanha e aos resultados. Mas'.
não tirou o direito do MOB de gritar,

TSE libera segunda
parcela do

fundo partidário
Brasília - O Tribunal Superior .Eleitoral liberou ontem a

segunda parcela de 1976 do fundo partidário, no valor de Cr$ 1
milhão 701 mil 318 e 62 centavos, cabendo à Arena Cr$ 932 mil
920 e 83 centavos e, ao MOB, Cr$ 768 mil e 397 e 79 centavos.
A primeira parcela, liberada em fevereiro deste ano, forneceu

recursos à Arena de Cr$ 2 milhões 68 mil 931 e 62 centavos, e ao

MOB Cr$ 1 milhão 704 mil 69 e 98 centavos, totalizando Cr$ 3
milhões 773 mil 1 e 60 centavos.

.

A
.

soma das duas parcelas do fundo partidário é de Cr$ '5
milhões 474 mil 320 e 43 centavos. À Arena coube o total de
Cr$ 3 milhões I mil 852 e 45 centavos e, ao MDB, Cr$ 2 milhões
472 mil �67 e 77 centavos.

t AVISO DE FALECIMENTO

Lideranças. do MDB no Sul!
se reúnem hoie em P.Alegre
Porto Alegre - Um umento com urra

análise de atualidade política e econômica
do país. deverá ser emitido pelos líderes.
do MDB do Rio Grande do Sul, Santa
Catarina e Paraná, ao término do 10.
Encontro das lideranças do MDB do
extremo-sul que reunirá, cinco senadores
os presidentes de diretórios regionais, mas
de 50 deputados dos três estados e ainda
o líder da oposição na Câmara Federal,
deputado Laerte Vieira.

O encontro, definido ontem pelo Presi
dente Regional Gaúcho, deputado Pedro
Simon, como "uma troca de experiências"
visando tanto a consolidação da estrutura
partidária como. a mobilização eleitoral,
defínírá também o temário e a data do
curso par!! candidatos a prefeitos que será
realizado pela oposição do extremo-sul,
sob a orientação do prof. Franco Monto
ro, filho do Senador Paulista, que é
especialista em municipalismo.

A abertura do encontro hoje à' tarde,
será feita pelo líder da Bancada do MDB
na Assembléia Gaúcha, deputado Lelio

Souza, que falará sobre a atuação parla
.mentar e debaterá, em painel que terá a

participação dos líderes de Bancada do
Paraná e Santa Catarina, deputados Lauro

André da Silva e Osvaldo Macedo, as

limitações dos parlamentares inclusive na
.

sua função legislativa. Depois de outro

painel com a participação do deputado
Laerte Vieira e deputados coordenadores
das Bancadas Federais, o senador Saturni
no' Braga fará uma conferência s�bre
"opções sócio-econômicas para o modelo
em crise".

A noite, outro painel reumra os sena

dores Paulo Brossard, Evilásio Vieira, Lei
te Chaves, Lázaro Barbosa e. Roberto
Saturnino. Paralelamente ao encontro, se

rá realizada a convenção anual do setor

jovem do MDB do Rio Grande do Sul.

Itamar .Franco nega seu

afastamento do' partido
Brasília - O senador

Itamar Franco ficou sur-

mando: "Acho que a cú

pula é que rompeu co

migo".
Segundo ele, o inci

dente teve origem na re

cente visita do presi
dente nacional do MDB,
deputado Ulisses Gui

marães, ao seu Estado.
Os organizadores da

viagem, Renato Azeredo
e Jorge Ferraz, "deixa-

preso com o noticiário
procedente de Minas,
dando conta que teria

rompido ou iria rómper
com a direção regional
do partido. Durante uma

conversa com Tancredo

Neves, ontem, o senador
desmentiu o fato, afir-

As Diretorias das Empresas que integram o Grupo STEIN, cumprem o doloroso dever de
comunicar o falecimento de seu Presidente

ram ou se esqueceram
de me avisar e também a

vanos deputados desta
visita, impossibilitando,
assim, que fosse in
cluída no roteiro a Zona
da Mata, principalmente
Juiz de Fora" - esclare
ceu Itamar Franco.

Na sua opinião, a hos
tilidade que registra na

direção regional do

MOa em relação à sua

atuação política deve-se

a comentários "todos
improcedentes", de que
será candidato ao go
verno de Minas.
- Ora, nunca disse

que sou candidato. ao

contrário, já manifestei
de público que nosso

candidato é o Renato
Azeredo.

ALUGA-SE GALPÃO
Ruã

.'

Leoberto Leal, próximo trevo' em' Bãr-:'

reiros. Tratar pelo fone 44-0002 t)U 'n&/

posto I pirela -:- 110 Estreito.

'COMUNICAÇÃO A PRAÇA
Por rtotivos alheios a nossa vontade, a parti r desta data, o

Sr. LENOR MACHADO não é mais representante da

OMETRAM - Transportes e Serviços S/A.
Cientificamos que fica revogada a procuração outorgada:

ao referido senhor, não mais podendo o mesmo agi r em nome

da Empresa.
Florianbpolis,26/05/76.

OMETRAM - Transportes e Serviços S/A.

DUAS FAZENDAS
Vende-se duas fazendas com 2.000.000m2 e

7.000.000m2 (200ha e 700ha) a 70 e 50 km de Flo

rianópolis, por asfalto.
TRATAR diretamente com o proprietáriovâ rua Ara
ci Vaz Callado, 319 - Estreito, a partir das 19,00,
horas.

CHAPAS ONDULADAS
6mm e, 8mm em legítimo

,...w.��H1�lIcimento amianto· tARG.:930
1'i'ft��HCOMPS. NORMAIS: 910; 1220;'

1530; 1830; 2130; 2440; 3050
CHAPAS ONDULADAS
DE 4mm onda curta - cinza
ou verrnelho > em fibra cimento

LARGURA: 506
COMPRIMENTOS NORMAIS: 91 O;
1220; 1.530; 1830; 2130;- 2440
SAN O P O P chapa popular

�ANO li.�.indústríaecomércio de onda larga em fibra cimento,
SAO PÃULO-R.MARQUES OE ITiJ,88-6!"e vermelha ou cinza. LARG.: 930
a?ANDS.-(Oil)221-3300oFLORIANÓPO- COMPRIMENTOS NORMAISLIS-R.ANIT� GARIBALDI.6-I?AND.-G.le2 910. 1220, 1530· 1830
(04B2)22-3244'JOINVILLE-R,9DE TODAS' 'AS M'EDIDAS' EMMARÇO,337-S.219-39 ..a9

mm.

BANCO MERCANTIL
DO BRASIL SIA EM BLUMENAU

Foi inaugurllda na 'quinta-feira última, dia 27, às 17h30m, mais' uma agência do Banc� Mercantil.do Brasil S/A,

desta vez na eldade de Blumenau., A solenidade. que c.ontou com a ,presença de dignas autonda?es. e com

representativos elementos da indústria e do comércl? da Cidade, repercutiu a�plamente .em todo �unlclplo, pela

excelência da organização da festividade.e pelo poderio do grupo colocado entre os 20marores do P?IS, c<;'rT_l grande
rede de agências e enorme gama de serviços financeiros, prestados atr�v� suas empresas.•0 Ba�co e �resldldo pelo
Sr. Vicente AraújO e possui capital de Cr$ 1�0.3�0.��0�OO. A age�c.la de, Blume�au, locall�ada a �a XV de

N e br 500 em .amplas e modemas instalaçoes já IniCIOU suas atividades normais logo apos o ato Inaugural,
te��co�o G�rentes os Srs. Gerd Müller e Salvio Graf, homens de grande relacionamento em toda sociedade

blumenauense.
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Ueki: política de aumento dfli
preços da gasolina não mudfa
Rio - O Ministro de

Minas e Energia, Shigeaki
Ueki, afirmou ontem, du
rante a inauguração da
usina de Marimbondo,
que o Governo manterá a

atual política de aumento
do preço da gasolina. Ele
rejeitou as críticas em tor
no dos aumentos, dizendo
que está sendo cobrado
um preço mais alto atra
vés da arrecadação maior

-.

do Imposto Uníco sobre dando resultado". Para o

combustíveis, Ministro, o diesel e o,

Através do IUC, o go-
6leocombustível têm que

vemo pretende investir na ser mais barato pois eles:
melhoria do sistema de são fatores importantes
transporte coletivo nos para' o desenvolvimento
grandes centros urbanos, do País.
já que serão arrecadados Sobre sua viagem' aos
anualmente mais de Cr$ Estados Unidos ele disse
10 milhões com este im- ter sido positiva, princi
posto. "A gasolina é mais palmente sua estada em

cara que o diesel e o óleo Pittisburg, aonde manteve
combustível pois os seus contato com os dirigentes
consumidores usam trans- da U.S. Steel, que mostra

porte individual, tendo ram melhor disposição pa
então que pagar este adi- ra levar avante o projeto
cional. Desta forma bene- Carajas. Ele negou que o

ficiaremos quem não tem prograarna estivesse para
carro", afirmou o Minis- do, já que diariamente são
troo gastos US$ 60 mil em

Segundo Ueki, o con- obras de engenharia.
sumo de gasolina nos três' - E um programa de
primeiros meses do ano se vários bilhões, que apre
estabilizou ao nível de senta muitos problemas a-

1973/1.974. "Estamos tualmente, o que deverá
conseguindo conter o con- acontecer também duran
sumo de gasolina, mas é te a construção. Nós te
certo que não teremos re-" mos que buscar soluções
sultados imediatos, esta-

_

na montagem do campo_
mos desenvolvendo uma financeiro e no comércio
olítica que até agora está de minério de ferro, afir-

mou Shigeaki .
,O Ministro previu que

o Brasil será o maior ex

portador de minêrio 'de
ferro em 1976, "visto os

resultados alcançados no

mês de abril, quando ex

portamos 99 milhões 840
mil toneladas". Para maio
ele espera romper a bar
reira dos 1 00 milhões de
toneladas, o que justifica
sua previsão.

Shígeaki:Ueki anunciou
que brevemente serão assi
nados os primeiros contra
tos de risco. "No momen

to, a Petrobrás está mon

tando um sistema provisô
ri o para produção de pe
tróleo em Garoupa, já a

partir de 77. "Não dou a

menor importância para
as críticas do exterior, pe
ço apenas que a opinião
pública tenha paciência,
pois todos n6s estamos
conscientes da responsabi
lidade dos coritratos de
risco para o desenvolvi
mento nacional".

Arena não fechará questão em
torno da chamada fILei Falcão"
Brasília - A bancada da

Arena. não deverá fechar ques
tão para votar o projeto do

governo sobre propaganda elei

toral, pois se trata de uma

iniciativa do executivo encami
nhada ao Congresso com a assi

natura do Presiden te Geisel.

Q esclarecimento foi dado
ontem por José Bonifácio, que
acrescen tou: "alêm disso, na

qualidade de lÍder do governo e

da Arena, já falei da tribuna

defendendo o projeto. O que é

preciso ma is? "

Disse ainda o líder arenista

que na reunião ordinária da sua

bancada, quarta-feira, às 10 ho

ras, a matéria poderá ser discu

tida, mas não por iniciativa sua.

"Discutir o óbvio porque?
"

-

observou. Deixou claro, porém,
que se algum deputado desejar
provocar o debate em tomo da

"lei Falcão" terá toda a libero
dade para isso, salientando que
não haverá pauta previamente
elaborada para a reunião.

- Parece que há elementos
do "grupo renovador" dispos
tos a discutir o assunto e até
votar contra. O que a liderança
acha?

- Qué grupo? Não conheço
grupo. Conheço 204 deputados
da Arena.

JAPONAS DE VELUDO PARA HOMEM 149,00
Calça comprida pura lã para senhoras a 121,00
Blusas de lã a 87,00

I

Combinações de nylon a 16,00
Blusinha para criança a 18,00'
Japonas para rapaz pura lã 165,00
Blusas de malha para homem 95,00
Cobertores de casal a 49,00

A GRUTINHA Cons. Mafra, 44 ..

GERMANO STEIN JUNIOR
Ocorrido na tarde de ontem, na cidade de São Paulo.
O corpo será transladado hoje, pela manhã, para a cidade de Joinville, onde será

sepultado no perlododa tarde:
Aos que comparecerem a este ato de fé cristã, antecipadamente agradecem.
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�:�N'P fixa as cotas

de carvão para

elwlpresas do Estado
As cotas de carvão pré-lavado que as empresas carbo

níferas catarinenses deverão atingir 'este ano; foram di

vulgadas ontem pelo Conselho Nacional de Petróleo,
através da Resôlução N°. 7/76. Segundo a qual as ern

presas do. grupo "A" deverão produzir um volume 'de
880mil toneladas, e as do grupo

• '8" o total de 2milhões

e 33 mil toneladas-
, p�jó: �es'mb decumento o CNP estabeleceu em

18�5 pÓ'r cento o teor máximo de cinzas para o carvão

metalúrgico beneficiado no lavador de Capivari, em
Santa Catarina, e fixou também a cota de consumo obri

gatório desse carvão para as empresas siderúrgicas esta
tais. Dessa forma, a participação do carvão nacional no

coque siderúrgico será de 3Wpor cento, ou seja 1 milhão

e 206 mil toneladas.
CARVÃO COLOMBiANO
Para debater com autoridades brasileiras um a�ordo

visando a compra de carvão colombiano, cujas jazidas
encontra-se loealízadas próximas a Bogotá, .ehega no

próximo dia 10 aoBrasil, oMínístrodas Minas e Energia
da Colômbia, Jaime Garcia Barra.

,
Os dois governos já acertaram,'como fór�ula inter

mediária, as bases de um acordo de compra e venda,
pelo qual.o Brasil irá adquirir 20 milhões de toneladas
de carvão colombiano durante, o período de 10 anos,

através de um fornecimento regular de dois milhões de
tone'ladas anuais. Esse carvão será destinado especifí-

, I camente à Usina de Itaqui; no Maranhão; cujo funcio
namento deverá se iniciar em 1981.

Começa a
t

campanha de
economia
da gasolina
A campanha publicitária

, que o Governe promoverá
-Induzindo o consumidor a

economia de combustível,
será lançada segunda-feira
com um filme mostrando
os esforços que vem sendo
desenvolvidos no sentido
de consequír a autonomia

.

no campo petrolífero.
A Assessoria de Relações

Públicas da Presidência
-ARP - 'a quem caberá a

orientação da campanha
lançará na segunda quin
zena de junho um novo

filme, e'm forma de desenho
animado, sobre o mesmo

tema, cuja preocupação
será o de.rnostar ao público
o que o Governo vem fa-

'zençlo,·depois do aumento

do petróleo pela OPEP, que
. passou de Cr$ 23,00 para
Cr$ 118,00 o barri I.

O chefe do órgão, coro
fiei José Maria de Toledo

Camargo desmentiu ontem

que a campanha tenha por

objetivo a- um raciona
mento "embora sejamos
favoráveis a que se gaste
cada vez menos combustí
vel".

'1
',MIe proibirá 'corantes

químicos nos alimentos
o Ministério da Indústria será imediata. Ele dá a

'e do Comércio oretenoe carne enlatada uma colo-

proibir, nos próximos dias, ração avermelhada. A deci-
.

em portaria a ser baixada são do MIC está baseada

pela Secretaria de Tecno- em recomendação do De

loqia: Industrial, que as in- partamento de Atrciultura
dústrias de produtos alime- dos Estados Unidos; que
tícios que operam no Brasil comprovou a alta toxidade
continuem usando coran- do produto. em pesquisas
tes químicos. A elas será de laboratório.
concedido um prazo de A Assessoria Econômica
seis meses que para pas- do Ministério da Ind ústria e

sem a uti lizar corantes. na- do Comércio informou que,'
turais, oriundos. da flora além de sérem prejudicias Somente depois disso, ha
brasileira.' a saúde, os corantes quí- verá condições para 'a prol-
Técnicos d'o MIC infor- micos são importados bição, uma vez que então,

maram que no caso do co- pelas indústrias brasileiras. será possível dispor de uma
rante . quirnlco conhecido Números da Cacex revelam tecnologia para a produção
comerciálmente

.

como que em 1975, o Brasil 9aS-
.

de.substitutos aos corantes'
"Cloromat", sua proibição, tou Us$ 3 milh'ões na sua

importação, sendo que o

mais comprado no exterior
foi o "Clorornat"..

A Secretaria de Tecnolo

gia Industrial está, aguar
dando apenas a finallzaçáo
de um estudo encomen

dado ao Instituto de Pes

quisas Tecnolóqicas (IPT)
sobre processos de obten

ção de corantes naturais a

partir da flora nacional.

químicos,

'QjI BESC .' , .
.

.:x:. Banco do Estado de, Santa Catarina S.A:'

I'" l {.

CON:CORRÊNCIA PÚBLICA, N�' 060/J6'
.

"

, ,

A CENTR_A.IS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC ,-, t9ma público aos

,interessados, que realizará em sua sede, à rua José da Costa Moellmann, 129, em Florianópolis,
SC, a Concorrência Pública ,no. 060/76, com vencimento marcado para as 11 :30 (onze e trinta)
horas do dia 30 de Junho de 19�6. "

OBJETO:. I
VENDA DE SUCATA E MATERIAIS OB,SOLETOS (Ferro, Aço, Latão, Zinco, Chumbo e

Bronze).
I

•

INFORMAÇÕES GERAIS:. '

I Os matêriais obieto desta liCitação, poderão ser examinados nos almoxarifados das Agências
Regionais de, Lages, Chapecll, Joinville, 'Joaçaba, Florianópolis, Tubarão� I�ajarí" C�ritibanos,
Canoin�as, Videira, Mafrà, Blumenau � São Miguel d'Oeste, de segunda à sextá-:fIl1ra; no horári�
comercial. '

'
' .

,

Os i'nteressados, ··poqerão. obter uma �6pia 'do edital, conteRdo a rei ação detalhada 'do mate

,rial a ser alienado, bem como, as condições de participação, nos escritóri.os das Agêricràs d.escri-
tas, ou na 'sede desta Com'panhia.

' "

DA PROPOS,TA:, '
.

·A proposta, atendida as exigências e disposições do edital, deverá ser apresentada \�té a hora e

data aprazad<jS para o vencimento desta Concorrência Pública,
' ,

..

,

A sessão pública de abertura'das p'ropostas apresentadllS, será 'real,izada � 14:00 (quatorze),
hopas ,do, dia do veRcimento, nas dependências do ,.difrcio sede da 'CE LESC, na·presellÇa dos
i nteress aOos.

"

'

'

Florianópolis, 24 de maio de 1976.
ALDO BELLARMINO DA,SILVA

,

Diretor Admin,istrativo

t:
,

'

Fazenda' 'do Estado

,lança .em a,go�to as
,

,

obrigações do Tesouro'
ASecretariaca Fazendajá encaminhou

ao Banco Central o pedido de registro ne

cessário ao lançamento das Obrigações
Reajustáveis do Tesouro do Estado de
Santa Catarina - ORTCs. O processo, se

,gundo fonte da pasta, responde a todas as

exiqências do BC e da Secretaria de Pla

nejamento da Presidência, contendo,
além do plano de aplicação dos.Crê 150

milhões resultantes do lançamento e des

tinados à eletrificaçáo rural, detalhes

sobre receita e despesa, demonstrando.
também Ia capacidade de endividamento
do Estado.

_
O esquema de lançamento das ORTCs

prevê a colocação no mercado, partir de
agosto, de três séries com prazos de res

gate de dois, três e cinco anos, rendendo

juros de 6, 7 e 8 por cento ,ao ano, mais

correção monetária.
o' secretário Ivan Bonato determinou a

preparação de pessoal técnico especiali
zado, através de estáqios no Rio e São,

Paulo,
O Banco do Brasil S.A. se encarregará

da colocação dos títulos através de sua

agência do Rio de Janeiro; podendo ad

quirir os títulos todas as Corretoras que
tenham boa presença no mercado e se'

comprometam a r;nanter carteira ope
rando costumeiramente com títulos do

Estado; haverá, assim, larga abertura para
as Corretoras localizadas em Santa Cata

rina que poderão adquirir as ORTC no

mercado primário e repassá-las aos seus

clientes.neste ouern outros Estados.
A emissão, pagamento dEf, juros e o res

gate dos títulos serão procedidos pelas
agências do Banco do Estado de Santa
Catarina S.A. - BESC.·

'

A garantia.da totalliquide�'das ORTEC
é assegurada por um Fundo de Liquidez,
mantido em conta bloqueada noBanco

. I

do Brasil e gerido por esse Banco, 1 com

até 15% do produto da venda das ORTC. O
giro desse Fundo, que poderá contar in
clusive com recursos do próprio Tesouro

temporariamente ociosos, além de asse
gurar ao tomador das obriqaçóes reajus-

. táveis, a segurança de que poderá, a

qualquer momento, transformar em nu

-merário as obrigações de que seja deten
tor, apresentará uma rentabilidade que
reduzirá os custos financeiros do lança
mento. Ou rante o exercício de 1975, o

Fundo de Liquidez das Obrigações Rea�
justáveis. do Estado do Rio de Janeiro,
apresentou rentabilidade, que cobriu o'

valor dos juros devidos pelos títulos da

quele Estado em mercado. no mesmo pe
ríodo.
O Convênio com o Banco do Brasil SA,

celebrado pelo prazo de umano, prevê a

preparação de pessoal do Estado nas téc
nicas do mercado de títulos de modo a

que possa o próprio Estadc, .em tempo
relativamente curto, proceder à coloca

ção no mercado e gerir o Fundo de Liqui
dez através de distribuidora' própria.

CDI rei.,icia· O exame de.400
proietos parados desde. 1975

O Conselho de Desenvolvimento lndus- projetos. Anteriormente, o extinto GEP
trial (CD'I) reinicia, na próxima semana, o Grupo de Estudos de Projetos - tinha o

exame dos projetos paralisados no órqáo, poder de recomendar a aprovação ao

desde novembro do ano passado que, Conselho, o que gerava uma concentra

chegam a cerca de 400. A informação foi ção de todos os tipos de projetos, num
prestada ontem por técnicos do próprio reduzido número de técnicos.
Conselho. Nas próximas reuniões dos Com a nova estrutu ra doCDI- frisaram

grupos setoriais serão analisados impor- os técnicos' - será possível em pouco
tantes projetos da Petrobrás, Ultrafertif e tempo colocarem dia sua pauta de apre
Usiminas ciação e aprovação de projetos. Aqora, a
Nas primeiras reuniões dos seis qrupos Comissão coordenadora do órgão rece

setoriais do COI serão apreciados 86 dos berá as cartas-consulta, verificando' se
.

220 projetos considerados viáveis pela estão dentro dos novos, parâmetros esta"

Comissão, de Coordenação do órgão. bélecidos. Em caso afirmativo, as cartas
Além desses projetos, existem cerca de . são acolhidas. Em seguida, as empresas
180 cartas-consulta no Conselho, das enviam seus projetos diretamente para a

quais já foram examinadas pelos técnicos análise dos grupos setoriais. Caso estes
I 101 delas. os aprovem, encaminham a decisão final

ao plenário de Ministros do COI.
A Comissão Coordenadora é composta

pelos secretários-gerais dos Ministérios'
.

da Fazenda, indústria e comércio, Minas e

Energia Interior e Planejamento. Por sua
vez, cada grupo setorial tem onze técni
cos de diversos organismos governamen
tais, como Conselho de Política Adu'a
neira (PA), Conselho Interministeriai de
'Preços (CPI), Cacex, BNDE; e de vários
outros ministérios ..

De acordo com os técnicos, o COI já
remeteu às entidades empresariais os

novos modelos de cartas-consulta e de

roteiros para encaminhamento de proje-
.

tos. Com a nova estrutura do órçáo, os

diversos grupos setoriais que tinha atri

buiçóes meramenteburocráticas agora
dispõem de autonomia e podem encarni
nhardiretamente ao plenário de Mtnistros

a recomendação-de aprovaçáo ou não de

JUIZO DE DIREITO DA SEGUNDA
,

VARA CIYEL DA CAPITAL
'

EDITAL DE CITAÇÃO COM O PRAZO
DE TRINTA (30) DIAS. ,

. -

O Do�tor PROTAsIO LEAL FILHO, Juiz de Di�eito da 2a Vara crvel da Comar-
ca de Florianbpolis, Estado de Santa Catarlna na forma da lei, ,

FAZ S.ABE R - aos que o presente edital virem, ou dele conhecimento tiv.erem que, por este
meio cita IVAN ALFREDO RABE, po encontrar-se em lugar inperto e não sabido', por todo o

conteúdo das peças a.seguir transcritas, extraldas d0s autos de Execução, movida por BANCO
DO ESTADO DE SANTA CATARINA SIA contra IVAN ALFREDO RABE.

'

Pe tição de fls. 2 (inicial)
,

"Exm.o. Sr. Dr. Juiz de Direito da Va�a C (vel da Comarca_de Florianópolis. O BANCO DO
ESTADO DE SANTA CATARI NA S/A, pessoa jurfdica de direito privado, com sede e foro na

cidade de Florianópolis, Capital do Estado de Santa Catarina, à Praça XV de Novembro, no; 1,
inscrito no CGC-M F sob o ·no. 8,3876.003/001 neste ato, representado por seu advogado
abai,xo assinado (doc. junto), com escri'lório à P-r'aça XV de Novembro no. 1, prédio do BESC,
40. anelar, Consultoria Juddica, aonde recebe intimações, vem. respeitosamente prOpor, com

. fU!:ldaménto no's art$. 566, 580 e 646 do Código de P.rocesso Civil, PROCESSO DE EXECU
ÇAO contra IVAN ALFREDO RABE, brasileiro, residente e domiciliado nesta capital, à rua

João Pinto, no. 1, apto. 304 pelos motivoS que a seguir passa a expor: 1. - O Banco é credor do
devedor da quantia principal de Cr$ 10.000,00 (dez mil cruzeiros), representada ,pelo saldo
devedor do Contrato .de Cheque Nobre junto à presença, digo, presente, emitid6' em 1!i1 de
fe)lereiro de 1974, vencido em 13 de' fevereiro de 1975, não pago, devidamente protestado (doc.
ju nto). 2. - S(lndo o Contrato de Cheque Nobre que instrui nesta inicial titulo executivo
extra-judicial" por definição do art. 585, inciso II, do Código de P'rocesso Civil, pode o Credor·
cobrar a dNida do devedor inadimplente através do Processo de Execução, de ÇlCordo com o

djsposto noS arts. 566, 580, q46 e seguintes, 3. - Isto Posto, é a presente execução para cobrar:
a) o Sal do devedor dê Cr$ 10.000,00; b) juros contratuais; c) I mposto sobre Operações Finan
ceiras; d) Multa Legal de 10%, conforme estabelece a cláusl:lla 90. do Contrato de Cheque
Nobre;.e) Honorários de advogado, fixados de acordo com o disposto no § 40., combinado com
o § 30., do art. 20; f) Custas e de,mais despesas proceSsuais (Judiciais e extra-j�diciais) havidas
para promover a cobrança. 4. - Dá à cau�a o vai or de Cr$ 11.876,84 ('onze mil, oitocentos e

setenta e seis cruzeiros e oitenta e quatro centavos), quantia, que pelo 'disposto no art. 259,
inciso I, corresponde a: a) Saldo devedor Cr$ 10.000,00; b) Juros contratuais Cr$ 706,22; c)

- I.S.0.F. Cr$ nihil;'i'v1ulta Legal (10%) Cr$1,170,62; e) Despesas com protesto Cr$ nihil;
Total - Cr$ 11.87,6,84. 5. - Diante disto requer O Credor a citação do Deveqor, na 'forma
prevista pelo art. 652, combinado com os arts. 17 § 2 e 227, para pagar (em) a importância
constante do valorda causa, acrescida, no que couber, das incidências de que trata, o item 30.
desta 'inicial, dentro de 24 horas (v.inte e quatro). horas, ou nomear bens à penhora. '6. - Caso
não encontrado o devedor seja-Ihe arrestados tantos bens quantos bastem para garantir a execu
ção, n'a forma do que dispõe o art. 653. 7. - Citado o devedor é caso este n�o pague a dívida,
seja-lhe penhorados tantos bens quantos bastem para garanti r a execução, segundo' o disposto
nOs arts. 659 e seguintes. 8. - Feita a penho�a, de acordo com o art. 655 e seguintes, seja'
intimado o devedor para opor embargos, querendo, no prazo de 10 dias, conforme preceituam
os arts. 736 e seguintes, devendo também ser intimado o cônjuge, no caso de a penhora haver
recaldo sobre benS imóveis, em obediência ao que dispõe os §'§ 10. e 20. do art. 669.9. - Seja
proceqid'l fl avaliação. nos termos dispostos pelos arts, 680 e segui ntes. 10. - Sejà"'adotado o

pr,ocedimento estabelecido pelos arts. 686 e seguintes para a arrematação: Termos em que.
Es'pera Deferimento, Florianópolis, 25 de agosto de 1975. (as) Gilberto de Freitas 'Hel:lSi'
OAB/Se -'1410. CPF/MF - 102523049".

.

.

Petição. de tis. 14 ,

"Exmo Sr., Dr. Juiz de Direito 'da 2a. Vara ervel da Comarca de Florianópolis. O BANCO DO
ESTADO DE SANTA CATARINA S/A, por seu procurador abaixo assinado, nos autos no.

'949/75, do processo de Execução que promove nesse Juízo contra Ivan Alfredo Rabe, tendo
em vista a certidão de fls., vem respeitosamente a Vossa Excelência - Requerer- Sjlja deterini,
.nada a citação do devedor por ,Edital, nos termos do art 231, do Código de Processo Civil. Pede
Deferimento. '(as) Mário de Oli·veira. Florianópolis 23 de março de 1976".

.

"

'

Despacho de Os. 14
"J. Cite-se Ror edi�al, com o prazo de trinta (,30) dias. Flori ,!n6pol is 24.3.76 (as) Protási,o Leal
Fil'ho, Jljiz de Direito".

'

" ''''., .

q"lf� chegue ao conhecimento de todos mandou �xpedir o preser:ltIi edital:qtte'serâ
�lÍJ)líI'jAÔCál de costume e publicado na forma da lei. Dado e passaaG'nes�à';'ci'C!ãde"de

lánbpolis, aos.oito dias do mês de abril do ano de mil novecentos e setenta ,e 'seis. Eu,
Escrivão o subscrevo. i.

Protásio Leal Filho
�uiz de Direito

Petrobrás firma o

primeiro contrato de

compra de-mandioca
,

DEPARTAMENTO ADMiNISTRATIVO
ÀVISO - SECOM No. 020/76.,

, o BANCO DO ESTADO DE SANTA CATARINA S/A - BESC =, comunica que far,á
rlíalizar'a Tomada de Preços abatxcujos Editais assim se resumem:

T(JMADA.DE PREÇOS No.030/,J6
OE.lJETO: Aouis íçâo de Coniun tos de A rrnário Postal

'DOCI,JMENTACÃOE' PROPOSTAS: Serão recebidas até as 17:00 horas do dia 09/06/76, na

Praça XV de J),io\l"i':;"pro ,�o. 11 - Ediffcio Otilia Eliza.-' 20, andar - Sala 201 - Seção de

:Compras- FlçrianQPolis, emenvel opes techados e/ou lacrados.
'

CÓP I'A DOS EElITAIS Ê I N FORMAÇÕES: Poderão ser obtidas no endereço aci ma, diariamente

",das 08:00 às 12:00 e das 14:00 às 1'8:00 horas,
'

.

Flo[ianbpolis, 25 de maio de 1976.

•

CENTRAIS EL�TRICAS DE' SANTA CATARINA
'- '

Fontes ligadâs à PetrobÍ"as informaram que esta acaba

de assinar o primeiro contrato para o fornecimento de

mandioca, Trata-se da veredas de Minas Aqropecúárla
S/A (Veragro), que fornecerá à empresa, pelo prazo de

quatro anos cerca de 38 mil toneladas anuais desse pro
duto agrícola, para a extração do álcool.

O contrato visa a mistura de álcool carburante à ga�o
lina, que será feita pela Petrobás. Para essa finalidade a

empresa constituiu um grupo de trabalho que já terminou
os estudos para a localização das unidades rnistutadoras,
que também serão construldase operadas pela empresa

,

estatal.
','

Esta será aprimeira vez que a Petrobrás realiza este tipo
de operação, antes feito por empresas privadas.de distri
buição.

Brasília tem pronto o

. �

projeto para, seu metro
O Projeto de Construçáo' do metrô de Brasília ja está

pronto e será submetido nos próximos dias ao Presidente
Geisel pelo Ministro dos Transportes, general Dirceu de

Araújo Nogueira, sua execução poderá ser concluída
, ainda no governo atual, caso o Presidente aprove o plano.

O projeto é resultados dos estudos encomendados pelo
Governo do Distrito Federal a uma firma de engenharia de
transportes selecionada através de concorrência pública,
com a inclusão do plano elaborado pela empresa brasi-
'Ieira de transportes urbanos, a.lém de dados levantados

pelo Geipot, e é considerado a solução mais perfeita para
a capital do país.
O estudo preliminar previa a interligação dFl todas as

cidades satélites de Brasília'através de um sistema ferro

viário a, céu aberto. O ponto de destino seria à estação
Ferroviária. em construção, de onde os passageiros se

riam levados para a Rodoviária; no centro da cidade, com
.

a inclusão dos planos da EBTU, o projeto também ligará
as cidades satélites ao Plano Piloto, através de um sistema

de veículos elétricos modulares, capazes de desenvolver
vslocídade ideal, a preços muito baixos.
Os veículos elétricos, um misto de bonde e ônibus, já

existem em funcionamento em várias gra,ndes cidades
européias. Viriam das cidades satélites e atravessariam o

Plano Piloto, sendo que Parte que corta a área de super

quadra e o centro comercial seria subterrânea, A vanta
gem é que os veículos podem receber maior ou menor

número de módulos para aumentar a sua capacidade, de
acordo com a necessidade do fluxo de passageiros, ao
mesmo tempo em que poderiam trafegar pelas inter-·
quadras da cidade, que não comportam ônibus de grande

,

porte. < I

Sudesul examina aptidão
.

dos solos-paranaenses
A Superintendência do Desenvolvimento da Região Sul

(SUDESUL), assinou convênlocorn o Governo do Paraná
e a Empresà Brasileira de Pesquisas Agropecuárias (EM-,
BRAPAl, visando a ,execução de trabalhos de reconheci
mento e aptidão agrícola dos solos daquele Estado, co
brindo uma área de aproximadamente 81.200 km2, e ela
boração de rnapas. Para tanto, a'autarquia vinculada ao

Ministério do Interior contribuiu com Cr$ '2.030.000.
Com vistas a realização de estudos de .interesse do

desenvolvimento agroindustrial da região Sul, com

preendendo a atualização e complementação do" Estudo
de Integração de Polos Agroindustriais do Paraná", a Su
desul assinou outro convênio com o Governo do Estado'
do Paraná e a Fundação Instituto Paranaense de Desen
volvimento Econômico e Social (IPARDES).'para este tra
balho, a agência de Desenvolvimentb destinou recursos
da ordem de 400 mil- cruzeiros,

MINISTERIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
CAMPANHA NACIONAL
DE, ALIMENTAÇÃO

ESCOLAR
COORDENAÇÃO REGIONAL NO ESTADO
�

DE SANTA CATARINA
AVISO

TOMADA DE PREÇOS
FNDE/CNAE/COOR/No.05/76

A Comissão. de Licitação' da Coordenãção Regional da
CNAE 1)0 Estado de Santa Catari na, avisa aos interessados
que, no dia 17 de junhO dll' 1976, às 15 horas em Sua Sede, à
Rua Artista Bittencourt no. 36, será realizadá TOMAQA DE
PREÇOS, P'lra aq�isição de-Miltérial Pe�manente (Mobiliário
em Geral, utensflios de escritório e cozinha) ..

O Edital completo e o texto do documento su'pra citado,
pc;>derão ser obtidos no endereço acima no horário das 9:QO às
12:00 horas e das 14:00 às 18:00 horas.

Florianópolis, 28 de maio de 1975.
EZIO RlJTKOSKY

PRESIDENTE DA COMiSSÃO ,
DE LICITAÇÃO.

ESTADO DE SANTA CATARI NA
,

SECRETARIA DOS
t

TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE

ESTRADAS DE RODAGEM

COMUNICAÇÃO

o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODA
GEM DE SANTA CATARINA, através do GRUPO
EXECUTIVO DE LlCITAÇÕt;S (GEL),coilftmica que
a realização da CONCORRÊNCIA - EDITAL No.

44176, marcada para o dia 14 (quatorze) do corrente,
- será realizada nO,dia 16 (dezesseis) do mês �e junho
pró)!:imo vindouro.

,

DER/Se, em Florianópo!is, 24 de maio de 1976
Engo. Ci,vil Osny Berretta

Presidente do GE L

Engo. Civil Sergio R. Beims
,.'

Direto,r da Diretoria de Construção

'"

i'



,
, o ESTAOO - 29 de maio de 1976 -- Página 7

-

Nogaro, França - O francês Christian Estrosi fez
ontem o melhor tempo nas provas de classificação para
o grande prêmio de motociclismo da Franca, categoria
750 cc, que será disputado hoje e amanhã.

O britânico Barry Sheen, o italiano Giacorno Agosti
Ri e o venezuelano Johnny Cecotto fizeram, tempos
interiores ao de Estrosi,

,

Os tempos conseguidos pelos corredores:
1. Christian Estrosi, França, Yamaha 750 - 1:27.
2. Barry Sheen, Grã-Bretanha, Suzuki 750 - 1 :27.08.
3. Philippe Cmulon, França, Yamaha 750 - 1:28.02.

remo. 4. Pat Hennen, Estados Unidos, Suzuki 750 - 1 :28.03.
Essa opção está sendo estudada pelo, governadon do 5. Giacomo Agostini, Itália, Yamaha 750 - 1:28.07.

estado, Eleio Alvares, e poderá se� aceita pelas partes 6. Jean François Balde, França, Yamaha 350 -1:28.07.
envolvidas. Quem Sairá perdendo será o esporte e o 7: Míke Grant, britânico, Kawasaki 750 - 1 :28.07;
público, que não comparecerá a um local sem a mínima 8. Christian Bourgois, França, Yamaha 750 - 1:29.00.

condição de conforto" çJ�nQ,,- é.". Õ � local escolhido, e o
'" -9: 'MiClrel-RbugêTie; Frgnça, Yoàillãliã 7�0 .; 1 :29.01":

_

esporte porque hão terá' como evoluir sem o apoio das 10. Johnny Cecotto, Venezuela, Yamaha 750 - 1:29.05.

torcidas,

Um tenista diz

que tem campeonato,
,

a FAC diz que não

-De acordo com informações do tenista Milton Pereira,
o Campeonato Catarinense de Tênis de Mesa que estava

programad� �aTa_ hoje ,� .amaJ_lhã, no clu?e 6 de Janeiro,
com a partícípação de vanas cidades catarinenses, não será

mais realizado.
'

- Foi transferido 'para os dias 2, 3 e 4 de junho, no
mesmo local, devido as, competições regIonais que estão

sendo disputadas em algumas cidades, como Blumenau.
para que não houvesse prejuízo para os tenistas e para o

próprio campeonato, o certame foi adiado.
Estas informações, no entanto, não" coincidem com as

"de Milton Capela, da Federação Atlética Catarinense. Ele
até ficou um. pouco irritado quando soube desta progra-
mação divulgada por Milton 'Pereira:

.

- Não existe nenhuma programação oficial 'relativa: a

tenis de mesa, patrocinada por nós. Apareceram aqui dois
elementos ligados ao tênis' com uma tabela, há uns dias

atrás. Mas nada fiou definido e após isto nenhum assunto

sobre tenis de mesa foi tratado aqui.

Remo- em Vítórfa a

procurá de um iocal
Vitória' _:_ Dirigentes da Federação- Desportiva do

Espírito Santo e dos clubes Alvares Cabral e Saldanha se
reunem hoje' à noite para discutir os caminhos que
dever'ij:o tomar com relação à proibição da Capitania dos

Portos a realização de competições de remo na baía de

Vitória. TUQo indica que o caso será levado ao conheci
mento da CBD.
A proibição da competição que marcaria dia 22 a volta

do remo, esporte tradicional em Vitória' e parado desde

1969, quando a Comduza aterrou a principal sarda dos

barcos, criou um grande problema entre os dirigentes dos
dois clubes, que, se por um lado não querem a paralisação
total 'do remo; por outro, .nada fa�m para a sua

realização porque, segundo eles mesmos, necessitam da

'Capitania dos Portos e não podem magoar seu comandan

te, o capitão Carlos Augusto Vilhena de Carvalho.
O capitão proibiu, o remo na baia e sugeriu três outros

.

lugares sem nenhuma condição para a prática do esporte,
por serem em mar aberto, onde as ondàs e marolas são

muitas. Uma outra' opção seria a transferência das gara

gens dos barcos para o bairro de Santo Antonio, local
viável mas' de difícil acesso ao público, que acompanha o

o Copersucar melhorou seu rendimento no circuito de Mônaco

A .Iuta de Emerson agora
é pela sua classif�cação

o últímo treino de Fór
mula 1 para o Grande Prê
mio de Mônaco será realiza
do hoje. Ontem o circuito
foi aberto somente aos car

ros de turismo, Fórmula 3

e Fórmula Renault, que fa
zem as 'provas preliminares
do Grande Prêmio amanhã.

/ Emerson' Fittipaldi, que
na quinta-feira melhorou

quase dois segundos da pri-

,Na França,
duas provas no GP

de motociclismo

MARIO IGNACIO COELHO, HANS WERNER,
FERNANDO UNHARES DA SILVA, J.8'. TELLES, MURILO JOSÉ,.
WA1TER SOUiA, ALDO LUIZ E LUIZ OSNILDO MARTINELLI.

ESTE É O" MELHOR TIME
'. -

..

DE SANT,A'CAIARINA
I -

A GUARUJÁ montou este "super time"

para dar a melhor cobertura do futebol catarinense.

O objetivo foi aícançado. Hoje todo mundo

esta ligado na �UARUJÁ,
a

'

melhor equipe esportiva do Estàdo.
,

Este "tíme" tem o aval de

�BR'l!!I;.�CD

GUARUJÁ: tem futebol Q "tlmãn" está em campo
.)n�

.ütanamente: '11 h30m Vanguarda Esportiva
I 18h30m Mom'ento Esportivo.-

Campeonato gaúcho tem

dois jogos antecipados
Porto Alegre - Líder do
campeonato gaúcho por
pontos ganhos, o Interna
cional joga hoje à tarde no

estádio Beira Rio, contra o

Inter de Santa Maria, oita
vo colocado, em partida an

tecipada e que terá como

preliminar o jogo Cruzeiro
x Internacional de São Bor
ja.

A rodada dupla foi mo

tivada pelo pedido do Inter
de Porto Alegre em anteci
par SeU jogo, anteriormente

.

programado para domingo,
a fim de fugir à ocorrência
do televisionamento do jo
go entre a seleção paulista
e a seleção de estrangeiros.
Apesar do cancelamento da
partida. em São Paulo, a
federação gaúcha hornolo-

gou a antecipação do jogo.
-e oficializou a rodada du
pla.

Embora Ramon seja o

artilheiro do campeonato
ao lado de Neca, o técnico

Rube nsMinelli confirmou a

escalação de Flávio para o

jogo de hoje. Escurinho
. continua substituindo Fal-
cão e o paran aense Genau é
o substituto de Lula.

CONVÊNIO MINIST�RIO DA AGRICULTURA

SECReTARIA DA AGRIGULl'URA

E ABASTECIMENTO
CLAVESC

SERViÇO DE CLASSIFICAÇÃO
DE PRODUTOS

DE ORIGEM VEGETAL

DE SANTA CATARINA

Este SERViÇO DE CLASSI FICAÇÃO, torna público, que
por motivo de força maior e contrário ao seu interesse, fica
adiada para o dia 4 de junho prbximo, as propostas para
fornecimento de EQUI PAMENTOS DE CLASSI FICAÇÃO,
TOMADA DE P'REÇ;OS No. 001/76 - AVISO - publicado
neste jornal nos dias 08, 09 e 11 do corrente mês.

Florianbpolis, 25 de maio de 1976
Engo. Agro. INGO JORDAN

Executor

Olímpicos
do México

meira para a segunda sessão

de treinos oficiais, ficou em

130. lugar, praticamente ga
rantindo sua classificação
para a largada. José Carlos

Pace, outro brasileiro na

prova, conseguiu melhorar Bad Neuenhahr, Alemanha,
- O selecionado pré-olímpicobastante o desempenho de
mexicano de futebol empatou

seu Brabham e quinta-feira ontem em 2 x 2 com o S.C.
fez o sétimo tempo. Man- Neuenhahr 07, depois de um

tendo essa posição nos trei- primeiro tempo de um futebol

nos oficiais, de hoje, ele - sem muito brilho,
,

h . d
'

té I t
O time local, com dOIS golsao a que po era a e u ar

de G E I 23 28
. , . eorg nge, aos e

pela vitória. minutos; depois de uma indeci-
O treino de quinta-feira são entre o goleiro mexicano

teve vários acidentes, um José Go�ez e sua deresa, fez 2

deles envolvendo Eme�on x O no primeiro tempo.
Fitti aldi que bateu de Ie- O goleiro do Neuenhahr,

p ,
Manfred Roenn, mostrou 'estar

ve com o bioo de seu carro
em boa forma ao defender qua

num
. guard-rail. Vitório tro chutes' perigosos da equipe

Brambilla foi O primeiro a mexicana r{a etapa inicial.

bater na terceira volta As- O time visitante tomou a

sim :nesmo ele pôde c�nii- iniciativa depois no inísio do

. ,. segundo tempo ao fazer nove
nuar tremando mas na déci-

s u bs ti tuições,. ' imp;imindo'
ma volta bateu outra vez e .

maior ritmo de jogo.
danificou bastante a frente O meio-campo Ernesto de

do carro, impedindo-o de La Rosa. diminuiu o marcador

participar da segunda sessão aos 70 minutos e Hector Tapia
empatou aos 76.

de, treinamentos. Além de
No final do jogO o goleiro

Brambilla bateram Larry Roe nn, do Neuenhahr, evitou

Perkins, Jochen Mass, Pe- um gol certo, salvando sua

tersori é Gunnar Nílss'on.- equipe da derrota.
J) .>i o

d.. -

·empatam
na Alemanha

.

FUNAPE - ADMITE

Homens com experiência anterior �o ramç. para che
fiar Supervisores em todo o Estado, com bom conhe

cimento do mercado e de preferêrícia que já tenha

equipe de Supervisores e Vendedores.
Idade de 35 a 45 anos, com ótima aparência, desem
baraço, apresentar-se com Curriculum Vitae. Admis
são imediata, Salário em aberto.
CENTRO COMERCIAL ADERBAL RAMOS DA

Sll,.VA - RUA FELIPE SCHMIDT, 21 - GRUPO
601.

'

GERENTE DE· MONTEPIO '/

, LAJE PRÉ - MOLOÁDA 1il'PUilA

�M<NTOS
PARA FORRO E PISO Consultem-nos

Maior rap.oez e Economia de 30'!,. Entrega (0482) 22-6500
imediata Oualquer quantidade eAtendemos todo o

estado com assistência técnica 22-6290

22·4235
REG, CREA, N," 5.175 . 10," Região
VENDAS· Rua Errulio Btum. 27 • Flor-lanópólis • se

. , 22-4002
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Mais um capítulo, fora de

tempo, é' verdade, mas que
vale ser reproduzido aqui.
Ainda mais porque um dos

personagens inicia de ínaneira
não muito saudável a carreira
de "cartola". José Newton

Spoganicz esteve na televisão
ontem e mandou urna carta

para o Carlos Renaux, dizen

do que Joel Castro foi quem
procurou o Figueirense. Joel
está fulo da vida, e com

razão, porque esta novela já
havia terminado com final fe

liz e os dás lados satisfeitos.
Além d� mais porque ele está
sendo acusado de uma coisa

que não fez, segundo sua ver

são: "Encontrei o Iberê Rosa

em frente ao edifício das Se
cretarias. Ele me apresentou a

duas pessoas, uma delas o

Roberto da Apesc, cujo so
brenome não lembro agora.
Dali fui para a casa de comér
cio do seu Spoganicz e depois
me convidaram para almoçar
na casa de Nivaldo Machado,
aí então com os entendimen
tos já. iniciados. Isso que es

tão querendo fazer comigo
não se faz. Querem me deixar
mal como profissiónal e me

jogar contra urna comunidade
in teíra". É a explieaçâo de
Joel Castro e, desde já, JOsé
Newton Spoganicz deve co

meçar a refletir um pouco
an tes de dizer as coisas ou de
tomar atitudes como esta. O

compromisso que ele talvez

passe a assumir hoje ·como

presidente do Figueirense é

que exige isso.

* * *

Aliás, nossos diligentes
têm o grave defeito de na

maioria das vezes agirem pas
sionalmente, esquecendo-se da

condição em que- estão inves
tidos. O Marctlio Dias está ai,
dando exemplos quase que
semanais de imaturidade ad
ministrativa.

* * *

Sobre a dispensa de Eládio
e a contratação de Sombra, o
diretor de futebol Almir Tru

peU diz o seguinte: "Às vezes

quem sobe um degrau na vida

não sabe se colocar "O seu,

novo lugar. O resto se deduz".

,
* * *

I
Dalmo Bozzano, amanhã

sim em jogo da loteria. Toma
ra que ele volte a ser aquele
árbitro de outras temporadas.
Qualidades ele tem para isso.

* * *

A revista Isto e. nas

bancas esta semana, traz en

trevista com Oswaldo Bran

dão, onde ele escala a seleção
dos seus sonhos: Gilmar: Car
los Alberto, Belini, Piazza e

Nilton Santos; Zito e Gerson;
Garrinchg, Tostão, Pele e

Edu.
* * *

.
Flares de Souza e Moacir

Tinoni, dois árbitros que esta

vam afastados por envolvi
mento em alguns incidentes
nas suas últimas atuações, vol
tam a apitar na quarta roda

da, em Brusque e Lages, res

pectivamente
* * ,*

Nelson jogou machucado
em Joinville. É a explicação
do Figueirense para sua má

atuação.. Será que não havia
um reserva .para substítuí-lo? -

* * *

Dacica não viajará mais
nos finais de semana como

vinha fazendo, para dar aula
em Curitiba. E .agora deve

trabalhar também como su

pervisor do Departamento
Amador.

* * *

No Avai, S jogadores gripa-
dos, mais Áureo. Onde encon

trar substitutos para tantos?
* * *

O campeonato juvenil da
cidade começa finalmente a

seis de junho, no próximo
domingo, com Figueirense x

Colegial.
* * *

Jogos do campeonatocata-
rinense pela Loteria Esportiva
e seus respectivos árbitros:
2/05, JoinviUe 1 x lAvai,
com José Carlos respectivos ..

árbitros: 2/05, JoinJiIle I x 1
A vai, com José Cad os Bezer

ra; 16/5, Figueirense 3 x I

Chapecoense, com Celso Boz

zano; amanhã. Figueirense x

Internacional, com Dalmo
Bozzano. Retificando nota

publicada ontem nesta colu

na, por informação de gente
muito interessada em assumir
no De�artamento de Árbitros.

o Figueirense tem um final de
semana muito importante,
quando joga partida decisiva
para sua classificação.
E hoje elege o novo presidente,
a partir de 9 horas

Sérgio Lopes
já admite ser
o treinador

c-s 400,00 e 'O empate
rendeu apenas a metade
para os que jogaram.

O retorno normal das
atividades está prog ra
mado para a tarde de
hoje, mas só se o mau

tempo persistir não sairá
o coletivo apronto para a

partida de domingo frente
ao Paysandu. Este poderá
ser trocado por trabalhos
físicos na área coberta da
sede.
I

TREINO
Era pensamento de Áureo sair jogando amanhã com

Danilo; Sou za, Ari Prudente, Veneza e Orivaldo: Louri
val, Lincoln e Balduino; Volnei, Colonezi e João Carlos
o time que iniciou o coletivo e que fez um treinament�
físico especial com Dacica (interval-training) dentro do.
vestiário, enquanto os demais batiam bola no enchar_
cado gramado do Adolfo Konder, entre eles, Renato
Sá, totalmente recuprerado das dores lombares.
Como o gramado pesado não chega a ser ar.gumento

suficiente para o fraco rendimento apresentado' PB�o
time titular, que errou muitos passes e prendeu em'
demasia a bola na intermediária, Aureo fez algumas
mudanças. Colocou Rogério no lugar de Lourival e
Gilberto no de Volnei. Também não adiantou. A equipe
reserva continuou tocando a bola com bastante objeti
vidade e encurralando a titular, que insistia apenas em
contra-ataques falhos e desordenados.

'

Quando terminou o coletivo de 70minutos em que os
reservas de Roberto (Rubens); Moura, la Barra (Emil
son), Jaico e Cacá; Rogéri'o (Lourival), Celso e Renato
Sá; Gilberto (Volnei), Luiz Everton e Ziz] venceram os
titulares por 2 a o, gols de Luiz Everton, Aureo preocu-
pado tentava encontrar uma explicação para a atuação

Os problemas que Áureo teve que enfrentar no dia de do time: "O que acontece é que o time de baixo não tem
ontem começaram no período da manhã quando não nenhuma responsabilidade e jogou à vontade, en

pôde realizar o coletivo devido à falta de material, quanto o titular tem que apresentar alguma coisa".
transterindo-o para a tarde. Só não esperava o treina- ,Como a justificativa não cheqou a ser convincente,
d'or, que justamente na hora do treino a chuva caisse Aureo procurou exemplificar, citando o prob1ema de
violentamente e ele tivesse Maneca, Lourival, Souza, Volnei, que antes do treino foi chamado para conversar
Rogério, Veneza, Orivaldo, Carlos e Ari Prudente (além com ele e Dacica para que dosasse mais as Emergias,
dele) com forte gripe. Como Carlos e Maneca são os pois corria demais, em vão e não tinha noção do

.

casos mais sérios, eles foram liberados, mas os demais tempo: "E coisa engraçada. O Volnei enquanto esteve
tiveram que participar, já que o coletivo era conside-. ;no time de cima, não apresentou nada e quando fiz a

.rado importante e serviria para definif o time para o
/modificação e lhe coloquei no time de baixo, ele ren

jogo de amanhã, pois a equipe que venceu o Marcílio deu 'uma barbaridade. Por tudo isso, além da gripe pois
na quarta-feira não convenceu o treinador. preciso ver a reação de alguns, é que não escalei o time
Se antes do treino Aureo tinha algumas dúvidas, elas ainda. Pode ser que eu saia jogando com a equipe que

aumentaram consideravelmente depois, pois além do iniciou o treino ou com a que terminou, como também
time considerado titular ter feito um péssimo coletivo, nenhuma das duas. Só mesmo amanhã é que me deci
os problemas de gripe ao que tudo indica, se agrava- direi".
rào. E com tantas dúvidas e índeftniçóes, ele não sabe Além dos 11 que iniciaram o treino, Jaico, Renato Sá,
ainda o time que sairájoqando contra o Guarani, prefe- Roberto, Rogério, Moura e Gilberto concentrar-am às
rindo escalá-lo somente depois do treino desintoxi- 22 horas de ontem no Hotel Valerim e esta manhã, às 6,
cante e tático que será realizado hoje às 16 horas em' seguem viagem direto para São Miguel do Oeste em
São Miquel do Oeste, no campo do Gu�rani. ônibus especial.

Marcílio Dias explica
. . ,

,

crise e acusa Imprensa
Motivos da saída de Eládio Cardoso, confirmação da con

fiança da diretoria no trabalho de Sombra e acusações a pessoa
de um radialista de Itajaí, foram os assuntos abordados pelo
presidente do Marcílio Dias, Nery Paulo de Souza, e do vice

presidente de futebol; Almir Trupel,
Segundo Nery, que desmentiu pressões no clube por parte

de torcedores - o que é confirmado pela imprensa de Itajaí -
o ex-treinador Eládio Cardoso autodernitiu-se do Marcílio,
Eládio acertara com a diretoria uma "luva" de mil cruzeiros
quando foi efetivado como treinador, além de ter seus salários
e "bichos" dobrados, mas ficara de receber a "luva" em data' a
ser combinada. Nery é quemexplica os incidentes que surgi
ram, segundo' ele, criados pelo treinador, depois da vitória
sobre o Toinville:

.

- O Éládi�l nos vestiários falou na presença de funcionários,
jogadores e membros da direção que só continuava dirigindo a

equipe caso fosse pago os mil cruzeiros a que realmente tinha
todoo direito de receber. Acontece que ele não me procurou
para conversar sobre '0 assunto em nenhuma oportunidade e

ainda saiu falando publicamente suas reivindicações, uma de
las, pedindo "bichos" triplos, coisa que nenhum técnico re

cebe. Isto quer dizer que ele pas'sou' a fazer pressão sobre a

diretoria sem ao menos conversar as coisas com quem era o

encarregado, no caso eu e o vice-presidente de futebol. Então,
se dispensamos um treinador quando o, time fazia uma boa
campanha, é porque haviam fortes m;ltivos. Não poderiamos
admitir que ele exigisse "bichos" triplos' e que ficasse falando
assuntos exclusivos dele com a direção' a' pessoas que não
devia,'

Estes foram os motivos apresentados pelo presidente do
Mnrcf lio Dias, para o início dos incidentes que 'terminaram na

.

terca-Feira à tarde, quando Eládio chegou ao estádio Hercilio
Luz para comandar um treino e presenciou a apresentação de
Sombra em seu cargo e do preparador físico Jucilio Fernandes,
Nery conta o que houve terça-feira:

- Os trabalbos deveriam iniciar às nove horas da manhã,
como é de costume no clube. Eládio não apareceu e então'

passei a pensar no Sombra. Não admito pressão sobre minha
pessoa, o Eládio tentara isto e não foi no horário marcado para
trabalhar. Às onze horas da manhã fui na casa de Sombra
solicitar sua contribuição, corno Marcilista, para que dirigisse a

equipe ao menos na quarta-feira porque não podíamos ir sem
técnico para Florianópolis e o Eládio autodemitira-se ao faltar
ao compromisso de horário, Sombra acabou aceitando a função.
Na sequência dos acontecimentos narrados' pelo presidente

do Marcilio Dias, veio a derrota por dois a zero na partida e uma

campanha, vista como altamente prejudicial, feita pelas emis-
soras de rádio de Itaj aí,

'

- Chegou () jogo e durante toda a transmi�são das rádios de
Itajaí foram feitas críticas sobre as atitudes do clube: Inventa
ram que o Sombra tinha levado garrafas de bebidas alcoólicas
para os vestiários, o que foi uma mentira para desmoralizar o
sombra. Sei quem é a pessoa 'que está tentando tumultuar o

clube e a direção pretende saber quais são suas pretensões,.

Surge o aparte seco do vice-presidente de futebol Trupe]:
'''Foi o mesmo cronista esportivo que já derrubou Jorge Fer
reira",

- O que o Sombra fez depois do jogo, eu também faria. Ser
caluniado e moralmente ofendido leva um cidadão honesto a

entregar seu cargo como ato de liberdade para a diretoria do
clube, Mas, não permitiremos sua saída e procururemos contor
nar a situação, pedindo a ele que modifique sua posição. já que
o clube precisa de seu trabalho - concluí "Ie-ry,

Alcino Simas já está
mais tranquilo em relação
a escalação da equipe. No
jogo de quinta-feira ne

nhum jogador sofreu
lesão e os problemas de
su sp en sá o discípünar
não existem mais no

�l.l.be.

Nilson volta ao gol amanhã, de acordo com o rodizio estabelecido por Sérgio Lopes
- Meu compromisso moral·com o

Figueirense vai até domingo. O New
ton já conversou comigo, mas nada
ficou acertado pois tenho um contrato'
com o clube como jogador e pretendo
cumpri-lo, já que quero continuar jo
gando. A partir de segunda-feira a

gente irá conversar e se realmente
houver interesse da parte dele para
que eu continue como treinador, irei
pensar bastante pois não quero tomar
nenhuma decisão impensada que
mais tarde poderá me trazer proble
mas.

Ontem ao final dos trabalhos que
orientou para os jogadores que 'nào
atuaram contra o Joinville e princi
palmente para o goleiro Nilson, que

.

foi bastante exigido, Sérgio declarou
que pretende continuar no Figuei
rense como jogador, mas aceita a pos
sibilidade de ser efetivado como téc
nico.
Aoós a revisão médica sem apresen-

tar nenhum problema, Sérgio confir
mou a mesma equipe que iniciou jo
gando em Joinville para a partida de
amanhã- contra o Internacional;."A
única alteração será a entrada de Nil
son, mas isto já estava definido. Ape
sar da fase ruim que vem atravessando'
o Afonso, vou mantê-lo na ponta es-

-

querda, pois acredito no seu futebol e
com este ataque, nos três jogos que
realizamos marcamos 9 gols."

. O empate diante do joirivil!e, resul
tado que estava nos planos, segunde
Sérgio Lopes, foi até certó ponto justo.

-

"Foi uma
.

partida bem disputada,
mesmo com o estado do gramado pre
judicando as duas equipes. Podería
mos ter ganho o jogo maso empate foi
bom. Por enquanto está dando certo,
pois meu _propósito era conseguir
cinco pontos nestas três primeiras par
tidas. Agora é esperar o Internacional
e conseguir a vitória, que será impor
tantíssima em termos de classifica
ção."

,

Spoganicz é O novo.

presidente hoje
Num clima de aparente tranquili

dade, mas com muita movimentação,
realizaram-se várias reuniões durante

\ toda a tarde de ontem na secretaria
do estádio Orlando Scarpel!i, As elei
sões de hoje, cem início previsto para
as 9 horas, que irão compor -a nova

diretoria do Figueirense apresentam
um só candidato à presidência, mas,
duas chapas para o conselho' delibe
rativo, A primeira a ser registrada
quinta-feira até as 18 horas como es

tava estabelecido, foi a Chapa da Uni
dade, apresentada por José Newton
Szpcqanicz, candidato a presidente,
Cinco minutos após um grupo de tor
cedores deu entrada na Chapa de
Tràdição e Renovação,

.

Em número aproximado de 600, os
sócios com direito a voto deverào as

sinar o livro de presença após quinze
minutós da abertura da assembléia,
Quem não assinar neste espaço de
tempoperderá o direito do voto,
Presente às reuniões que foram

realizadas na tarde deontem o presi
dente do Figueirense, José Mauro da
Costa Ortiga, declarou que veio a Flo
rianópolis somente para prestigiar as
eleições e resolver algum problema

se fosse necessário, "Estou entre

gando a presidência com todas as

honras ao mesmo homem que me en

treqou em 72,"
Comentando sobre o Campeonato

Catarinense, e em especial a atuação
do Figueirense, Ortiga disse que ficou
surpreso com o que vem apresen
tando alquns.clubes do interior. "Não
sei se são eles que melhoraram, ou se

foi. o Figueirense que caiu muito,
Realmente pelo que tenho acompa
nhado através de jornais a atuação do
.Juventus (RS), do Renaux e do Ferro
viário me deixaram bastante sur

preso."
Afirmando que ficou um tanto

temeroso com a arrancada ruim do
Figueirense, Ortiga disse que ten
dência dos clubes da capital agora é
subir enquanto os do interior irão
cair, e que acredita na classificação
do Figueirense, "Com 27 pontos o Fi
gueirense alcançará a classificação, e
isso ele consequirá." Segundo Or
tiqa; para ir às finais o Figueirense
dependerá somente dele, "Uma vitó
ria contra o Palmeiras num confronto
direto, vencer o clássico e as últimas
três partidas deixarão o Fi'gueirense
nas finais."

o treinador e mais oito jogadores com gripe, problema para o A vai em São Miguel

,..

Aureo deixou

para definir
•

•

o tíme em
) .

São Miguel
\

Joinville terá time
,

.

. ,

completo em Italal

Inter viaia com três

iogadores machucados
Lages (Sucursal) - A Figueirense pois recebeu o

chuva que caiudurante toda • terceiro cartão amarelo na

a manhã e a tarde de ontem' quarta-teira, um problema a

impediu a realização do cole- mais para o treinador que tal
tivo que estava programado vez não, possa contar com

para o estádio Vermelhão, Loivo e Zezé, machucados.
cujo gramado ficou em pés- ·0 ponteiro Ademir tirou o

simas condições. Como o gi- gesso do braço ontem e o
násio Ivo Silveira está sendo massagista Edegar acha que
reformado o Internacional foi ele terá condições para a par
obrigado atreinar no ginásio tida de amanhã em Florianó
do Caça e Tiro, onde os joga- polis. A delegação sai hoje de
dores participaram de uma Lages, trazendo até os joga
partida de basquete e fizeram dores machucádcs, que
exercícios físicos. serão examinados pelo mé-
O meia cancha Arnaldo dico do Internacional

não jogará amanhã contra o amanhã após o almoço.

Juventus em Palmitos
/

com todos os titulares

;-joinville (Sucursal) - A
chuva intensa de ontem
fez com que o técnico Al
cino Simas e o supervisor
João Lima suspendessem
os trabalhos normais do
Joinville. Estes consta
riam da reapresentação
dos jqgadores e .de um

treino físico para os que
não participaram da par
tida de quinta-feira.

A maioria dos jogado-
,
res reclamava do resul
tado da partida, que po
deria ser bem melhor
tendo em vista as circuns
tâncias do andamento do

jogo. Os jogadores la
mentavam ainda terem

perdido a oportunidade
de ganharem mais Cr$
200,00 de "bicho" já que o

prêmio por vitória seria de

Rio do Sul (Correspon
dente) - O coletivo do
Juventus que estava pro
gramado para ontem à
tarde foi cancelado por
causa da chuva, com os

jogadores permanecendo
no estádio apenas para
trabalhos físicos. Depois
alguns foram para o giná
sio coberto, próximo, ao
campo, jogar futebol de
salão.
Valdir e Britinho, sob

cuid ad o s médicos, e

Jorge Luis cumprindO

pena de dois jogos por
causa da segunda série
do cartão amarelo, pode
rão voltar ao time amanhã
contra o Palmitos, o

mesmo acontecendo com
o lateral direito Gonzaga.
A delegação viaja hoje

de manhã cedo para Pal
mitos e Zezé pretende co
locar este time erncarnpo:
Wilson. Gonzaga, Pedro,
Mauro e Balo: Jorge Luis.
Vieira e Toninha; Bri
'tinha, Braulio e Valada
res.



() I':ST;\I)() .�<) dl' 11I:li() de I -rt« 1.':ígll':1 <}

o que nós temos são os Itajaí-Mirim- Em Tubarão
dados das bárraqens". também se pensa em re

Entúo uâo há ncnhum tificação".
problema? A'Comissâo de Defesa
:_ Depende da chuva. Civil mantinha-se em es

Ano passado o rio pas- tado de alerta, disse
sou de 6 para 12 metros' ontem o coronel Vini
em 24 horas. cius Dutra, "mas não há

Não é viável a retifica- situação de emergência
cão do rio Itajaí em cer- e sim de alerta".
tos trechos para melho- A Cedec já tinha aler-
rar seu poder de vazão, tado ontem todas as

informa o DNOS, pois a comissões municipais
retificação depende do, 'do' órgão ao mesmo

porte do rio, "o. caso 'de tempo que se mantinha
Brusque foi resolvido contato com as zonas
com retificação do atingidas pelas chuvas.

Rio Tijucas já transbordDu e
I' \

'"

todo interior está ameaçado
I 1 o Rio Tijucas transbordou nas últimas horas de ontem, causando inundações na cidade e prejuízos às indústrias e ao comércio.

2 No Vale do Itajai, o nivel das águas �do rio atingiu a mais de 7 'm de altura além do normal, deixando a população apreensiva.

3
<

Em Tubarão; bairros estão inundados, apesar de o-rio não ter ainda transbordado. A· safra do arroz já foi prejudicada em 40 por cento

-No Oeste, onde rão chovia há dois meses, o rio 'do Peixe já se constitui numa ameaça aos municípios, principalmente 'os do Vale.

)
No Planalto, Lages foi surpreendida pelas inundações 'nos bairros e pode ficar sem água potável caso continue a chover hoje.

4

5
Reportagens: César 'Valente, Valmor Pizzet ti, Manste!a Wagner, Newton Janke, José Pereira, Jorge Athaide, Amirton Martins, Laudelino 'dm Santos, Homero Milton Franco, Ai/um Viel, Rita de Cássia Pires, Rivaldo Souza, ilélio Machado, Osma« Nunes c Regina Costa.
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As chuvas que caem in
tensamente sobre todo o

Estado obriqararn o De

partamento Nacional de
Obras de Saneamento a

pôr em funcionamento a

barragem· de Itupo
ranga, apesar de não ter
sido ainda inaugurada.

Esta determinação do
DNdS é decorrente da
ameaça de uma outra
inundação no Médio
Vale do Itajaí, onde a po
pulação já está apreen
siva. O engenheiro AI-

berto May revelou que se
o DNOS tivesse provi
denciado os registros da
barragem de Ituporànga
em outubro do ano pas
sado, Blurnenau não
teria sofrido conse

quências tão drásticas.
No dia 9 de outubro do

ano passado, abacia hi

drográfica do, rio Itajaí
despejava mais uma vez

sobre os'municípios do
Vale do Itajaí a carga
pluviométrica. acumu
lada em uma semana de
chuva. A cota do rio Ita-

jaí,· em Blumenau, acu- não estavam colocados.
saria uma cota de 12,20 Se eles tivessem sido co

metros; uma das maio- locados, diz Alberto
res dos últimos 50 anos. May, um dos! engenhei-
Para proteger o Vale, ros do DNOS,' a cota

apenas uma �as três atingida não seria o�,
barragens previstas no 12,20 metros e sim- em
plano de contenção de torno de 10 metros;'

I

cheias do Ministér.io do Portanto, em função
Interior, executada pelo dos registros, e apenas
DNOS, reteve águas. eles, pois a barragem es-

A segunda barragem,' tava pronta, Blumenau
localizada em ltupo- poderia ter passado
ranga estava pronta. apenas um metro de sua
Mas os registros, o úl- cota crítica (9 metros) e

timo integrante a ser co- não 3:20. E a cidade,
locado numa barragem, além das apreensivas

'-li!:i'0l'ijucas'inund?U ocentro.da cidade nas últimas horas de ontem.

Blu'menau ameaçada' por nova'
cheia espera recurso

vez que (embora continuasse a chover na

maioria das �idades do Vale) só a ocorrênciade
fortes e ininterruptas chuvas na madrugada de
ontem e durante o dia de hoje, poderiam con
cretizar esta possibilidade. A tendência, no en

tanto, segundo otimistas previsões de mem

bros do Condec, e de que o nível das águas se

estabiltze e baixem gradativamente, caso, é
claro, nàovenham se repetir precipitações da
mesma intensidade como as qu� se 'registra
ram na quinta-feira e sexta-feira.
As atividades de todos os órgãos oficiais di'l

Blumenau reúnem-se até agora ao aspecto
prev,entivo. A guarnição localdo Corpo de
Bombeiros ainda não atendeu a nenhum cha
mado e sequer está em estado de alerta. Os
índices de água anotados, ontem, às 20 horas,
na Prefeitura Municipal eram os seguintes:
Usina Salto - 12,05 rnts. 'Centro-da cidadé .,',

7,05 e Rio do Sul 5,65 rnts.

I_Ao mesmo tempo em que o Governo do Es
tado se prepara para repassar aos municípios'
atingidos pela cheia de outubro do ano pas
sadoos recursos fe auxílio, liberados recente
mente pelo MinistériQ do lnteior, a população
de Blumenau começa a ficar preocupada com
a possibilidade de enfrentar mais uma en

chente, diante da intensidade da-s chuvas em

todo o Vale do Itajaí e com o consequente cres
cimento do nível do Rio Itajaí-Açu,.
As fortes precipitaçóes. que se iniciaram na

madrugada de quinta-feira e continuaram com

razoável frequência durante a sexta, fiteram
,

cO,m que o Itajaí-Açu, até as últimas horas de

I ontem, de acordo com dados fornecidos por
fontes do Conselho de Defesa Civil (CONDEC)
crescesse 7,05 metros, acima do leito normal

no centro da cidade.
De acordo com o Condec, o nível crítico do

rio situa-se na cota de 8,50 metros, quando as

regiões mais baixas do rnunicfpiojá começam
a ficar alagadas e quando o perigo de enchente

deixa de existir num plano puramente teórico.

Assim, se o nível até hoje crescer mais de 2,50
.rnetros, grande parte da população de Blume

nau estará ocupada neste final de semana em

remover os móveis e utensílios doméstícos e,

em casos mais extremos, procurar refúgio nas

residências de parentes ou vizinhos que
moram em cotas mais elevadas_
Esta hipótese, entretanto, e remota, garan

tem fontes do Conselho de Defesa Civil, uma

RECURSOS DO GOVERNO
A Prefeitura de Blumenau encaminhará nos

próximos dias á Secretaria do Governo, ,em
Florianópolis, um levantamento sobre os pre
juízos causados pela inundaçáo do mês de ou
tubro do ano passado, com o objetivo de rece

ber aproximadamente Cr$ 1,9 milhões, libera
dos pelo ministério do Interior; de acordo com

dados fornecidos pelo Executivo, os prejuízos
em obras pública,s representam maIs de 5

milhões de cruzeiros_

Porto União perde' 50%, ,

da pro'dução de soja
o prefeito Alexandre PassoS Pl\zyna de Porto União informou

Ontem que as chuvas que estão caindo no município já provoça
ram o desaparecimento de 50% da cultura de soja na localidade de

Lança. Acrescentou que "se a chuva persistir, toda a colheita

d�saparecerá o que provocará sénos prejuízos aos agricultores e ao

municÍpí".
Até às 18 horas de ontem, chovia torrencial,meljte em Porto

-União, e o nível do rio Iguaçu que nasce em Curitiba, subiu

bastante ameaçando inclusive, de transbo,rdamento. "Se continuar
a chover como hoje Contem) poderemos enfrentar uma das piores
enchentes d�s últimos anos", di_:;se o prefeito.

'

-

Informou o prefeito que a ponte sobre o rio Iguaçu só está
permitindo a passagem de caminhões pesados com destino a

Caçador "já que o' acúmulo de água não ':está 'permitindo a

Passagem de carros pequenos; Em alguns locais do interior 'do

município, os afluentes do riq Iguaçi ,carregaram algumas pontes e

amanhã (hoje) iremos percorrer todo o município a fim de apurar
Os prLiu(z�:i causados com as chuvas"�

- Al!,'llfÍlas estradas que ligam o interior não estão dando

Passagem, e os agricultores estão isolados da cidade. Estamos

seriamente preocupados com as chuvas. Na ú'tima enchente

tiVemos prejuízos de grande monta, mas desta vez, se ') chuva

COntinuar temos a impreSsão que será bem pior do que a

enchcn te 'passada"..
'

-

Revelou que em I rineópolis, dlOve há três dias c algumas
Culturas como milho c feijão sofreram prejuízos. "Onte�ll, o

,tempo havia melhorado, mas :t tarde, ameaçou chover novarncn-

I.
1,", '0'""01 o P ld,i!o:

autoridades, entre as 351, faltando 9 metros

quais o ministro do Inte- para se atingir a cota
rior, assistiam mais Lima 360, ou a crista do verte
vez o ritual das cheias e douro, um razoável ín
suas consequências. dice de segutança. Na

.

Tanto o,DNOS como a barragem de Taió a si
Comissào de Defesa tuação era melhor, tal
Civil informaram ontem tando 15 metros para a

que a cota do rio Itajaí crista do vertedouro.
apresentava uma eleva- O engenheiro Alberto
ção de 6,05 metros além May não vê alarme irne
do nível normal, faltando diato. Segundo ele, "de
pórtanto,3 metros ainda pende _

como á chuva

para se atingir a conhe-
' está se distribuindo na

S4da cota crítica. bacia. Felizmente essa

Na barragem oeste, de distribuição na' bacia do

Taió, a cota estava em Itajaí pode ser-sequid=.

vizinhos, com o objetivo de

unir esforços para prestar
socorros às residências 10-

calizadas nas baixadas.
onde as águas das chuvas

já causavam preocupa

coes.
No final da tarde, faltava

apenas meio metro para

que as águas do rio atinqis
sem as residências situa

das às suas margens, Isto

levou? Prefeitura a provi
denciar a ,refl'!oçãÜ' ,d'as fa
mílias para locais que difi-

cilmente são Inundados.

Nasúltimas horas de on

tem, o centro de Tijucas
começou a ser atingida
pelas águas, face ao trans

bordamento do rio. En

quanto .que 'as famílias

'atingidas deixavam o

centro da cidade em busca

de proteção, operários da

Prefeitura eram convoca

dos para auxiliar os estabe

lecimentos
-

comerciais, a

fim de evitar maiores pre
juizos.

cabeceifas do rio levou a

população' a se prevenir
contra possível transbor

darnento. Os estabeleci
mentos comerciais t;f'ans

portaram mercadorias para
os locais mais alto, en

quanto 'que operários da

Prefe'itura prestavam auxí
lio à popuíacáo residente

às margen� do rio.

Às 16 horas,' o Prefeito

Joáo Adolfo Chave Filro
manttnha córrtasos com os,

Prefeitos dos municípios

Tubarão remove as famílias
já atingidas pelas águas

'-" Tijucas vê consequência pior
do que a de dois anos atrás

, )

o fio Tijuca transbordou

,esta madrugada, inun

dando o. centro da cidade e
,

interditando .os acessos

aos municípios vizinhos. 9
Prefeito João Adolfo Chave
Filho disse que se conti
nuar a chover, Tijucas po
derá sofrer inundação em

proporções maiores do que
ade 1974, quandoas águas
do rio atingiram a meio

metro no centro da cidade.

À tarde de ontem, o VQ

"Iurrie de água que a!'ingia as

Na noite de ontem, as águas
do rio Tubarào atinqiram seu

nível máximo (terca de 3,5 me

tros acima da média) desde a

última enchente de março de
.

1974_
Às 2 horas 'da madruqada,

um caminhão da Prefeitura,
com bombeiros, resgataram
três famílias do conjunto da

Cohab, \ cujas casas torarn in

vadidas pelas áquas. À tarde,
outra família, na rua Rui Bar

bosa bairro de Oficinas foi
também removida, em conse

quência da inundação.
Continua a chover com in-

tensidade em toda a região e o Tam-6ém em consequência
prefeito Irrrioto Fekrschuetle das chuvas, a .produção de

determinou que uma ,equipe hortiqranjeiros foi em grande
de trabalhadores ficasse dIJ- parte destruída, mas em vir-

rante a noite de plantão, na ga,- tude da dispersão deculturas e

rage da Prefeitura, para aten- proprietários, as autoridades

der qualquer emergência, de Tubarão ainda não pude-
O corpo de bombeiros e a ram fazer um levantamento

coordenação da defesa civil total dos prejuízos,
pe rmane ce m alertas para No campo da Eira, onde a

qualquer eventt:Jali(lade_ criação de gado éfe.ita em re

gime de cooperativa, o gado
PREJuizos _

está sendo retirado para regi-
Chove há 20 dias em toda a ões mais altas_ A produção de

região da bacia do rio Tubarão, leite, segundo fontes da coo-

prejudicando até o momento,

principalmente a agropecuá
ria. A safra de arroz este ano,

que estava sendo colhida

'quando iniciaram as chuvas,
foi prejud icada em 40%, dandq
um prejuízo estimado em

cerca de Cr$ 3_100_000_
As lavouras de arroz e milho,

no município de Tubarão nas

regiões de Madre, Campo da

Eira e" lugares mais baixos,'
foram total'mente destruídas,
causando até o momento pre

juízos da ordem deurn milhão

de cruzeiros.

perativa local está até g.gora
com apenas 50% do que era

previsto em consequência di
reta da i[lljndação, das pasta
gens_
HECUPEHAÇÃO
Com as áreas alagadas se

estendendo até as regiões ur

banas, cresce a preocupação
da população de Tubarão de

que- se repita a tragédia de

março de 1974. As pessoas que
moram em regiões mais- bai

_
xas, como parte da margem
esquerda, Comasa, Passo do

Gado, já estão organizando
uma vigília noturna, para não
'serem surpreendidos no meio
da noite pelas áçuas.
Entretanto, as inundações

que até agora atingiram a peri
feria da zona urbana de Tuba

rão, nada tem de anormal e é
comum ,\essa época do ano.

Os prejuízos maiores, da la

voura, do arroz, foram em de
corrência das chuvas em

época de colheita. Quanto ao

feijão e milho, esperavam os

,agricultores que as áreas plan
tadas não fossem esie ano

atingidas pelas águas.

Lages pode fica:r sem água potá'veJ
e rio, C.aveiras amea<:a toda cidade

Até o momento região de

Lages as chuvas apenas
causaram transborda-.
menta de dois' córregos e

de pequena parte do Rio

Cará. Mas as obras da Pre

feitu ra estão com pJeta
mente paralisadas, preju
dicadas pelas chuvas que
continuavam ontem du

rarlte todo o dia e início da

noite. A Casan-Lages es

tava com uma equipe a pos
tos para elevar a bomba de

recalque de um dos siste

mas de abastecimento de

água de Lages, situad,a no

Rio Caveiras. A i'nformação
foi dada pelo eng,enheiro
João Preto era de que se o

;-io continuasse subindo-no
mesmo ritmo e se as chu

vas continuassem, às 22 h.
seria necessáÍ'ia fazer essa

elevação. Caso as c�(Jvas
continuem até a manhã de

hoje, poderá haver I!Jm

corte parcial no -forneci
mento de água a cidade,
devido aos movimentos-

que terão de ser feitos com

as bombas de recalque_
Mas a interrupção não

atingirá os consumidores

que
-

possuirem reservató
rios em suas casas_ Se

gundo o engenheiro da Ca

,san, João Preto há um

temor de que o terreno,
amolecido pelas chuvas

que já caem há quatro dias
na região possa favorecer

algum rompimento na rede
adutora de água_ Mas
tudo v'ai depender das chu
vas continuarem ou não,
em todo caso estamos já
preparados para o que vier
a acontcer,
Desde o Rio Canoas até

os rios menores estão cla
ramente acima de seus ní
veis normais, O Canoas

começou Já há três dias e

,hoJe continuava com bas
tante rapidez a subir. Mas
ainda se mantendo no leito_
Outros rios menores já se

aproximavam das margens
e dois córregos em Lages,
o Ponte Grande e o Passo

Fundo, que habitualmente
transbordam quando
chove já saíram do leito e

atingiram algumas casas

mais [lróximas, cujos mo

radores fOram reti rados por
viaturas da Prefeitura,
estes córregos não são ca

nalizados e o chefe do De

partarl)erlto de Serviços
Urbanos de Lages, Mauro
Melo, informou que o Mi

nistério do Interior já co

municou a Prefeitura de

q'ue esses riachos estão

entre as prioridades da

qwele órgão para fu.tura ca

nalização e retificação_ O
Rio Càrá, embora parcial
mente canal izado e retifi
cado,transbordou no seu

trecho inicial_ As regiões
atingidas pelos dois córre
gos situamcse no ·Bairro

Guarujá, atrás do primeiro
Batalhão Ferroviário e pró
ximo à indústira de papel,
Bates_ O Departamento de \

Serviços Urbanos'também
informou que todas as

obras que a -Prefeitura es

tava realizando tiveram que
ser suspensas e se encon

tram prejudicadas pelas
chuvas. Nas ruas, onde
transitam cerca de quinze
mil veículos principal
mente no centro da cidade,
engarrafamentos aconte

ceram ontem em diversas
horas do dia, devido as

chuvas fortes e ao calça
mento escorrégádio de pa-
ralelepípedos_

--

Ontem no final da tarde o

Corpo de Bombeiros ainda
- não havia sido '3olicitado,
mas estavam I-'sperando
que ocorressem chamados
dur.ante a noite, caso a

chuva continuasse_ Nos

hospitais nenhuma' ocor
rência relacionada com �s
chuvas_ Os telefones conti
nuam funcionando nor

malmente e não há nenhum

problema nas redes subter
râneas, segundo o enge
nheiro Roberto Amaral Su

perintendente da Telesc
em Lages.

,Itai,aí com a'gua perde
\

ponte e suas lavouras·
As fortes chuvas que vêm caindo deste a última quarta-fel ra em

toda a região do Vale do Itajaí, trouxeram graves prejuízos às
lavouras e provocaram a qued\l de pontes e alagamentos no

centro e bairros de Itajaí, impedindo que alunos se deslocassem
aos estabelecimentos escolares. Vários telefones ficaram mudos

e alquns operários faltaram ao trabalho.

O \nível das águas QO rio ItajêÍ-Açu continua subindo arnea

çando às populações ribeirinhas. Nos municípios de Porto Belo,
Itapema, Camboriú, Balneário Camboriu, Navegantes, Ilhota. Pi
çarras e Luiz Alves.' as chuvas ocasionaram vários prejuizos às

lavouras, além de destruir pontes. Em muitos desses rnunicipios.
as estradas que ligam o interior estão interrompidas, isolando
algumas localidades.

O trecho Itaj<;lí-Luiz Alves ficou interrompido ontem durante
várias horas devido a queda de barreiras e os ónibus trafegavam
com atraso. A maioria dos estudantes de Luiz Alves ficaram

impedidos de assistirem às aulas em ltajai, e a situação só se

normalizou ontem às 17 horas. "

Em Navegantes, Ilhota, Camboriú e Balneário Camboriú as

chuvas provocaram o alagamento em diversos bairro ocasio
nando vários acidentes de trânsito face a má visibilidade. Em

Itapema, o trânsito central está paralisado e os motoristas de
caminhões não possuem condições de presseguir viaqern. O

Corpo de Bombeiros de Itajaí teve ontem um dia de intenso

trabalho, socorrendo algumas familias e desobstrui ndo bueiros.

Em alguns lo_cais de Itajaí, os aparelhos telefónicos emudece

ram e houve falta de energia elétrica na maioria deles_ Os bairros
de São João, São Vicente, São Juda_s Tadeu, Matador e Itaipava
foram os que mais sofreram bom as t::huvas que'além de inundar

diversas áreas, impediram que alunos comparecessem,às aulas.

O núcleo dos Japoneses, s(tuado pr_óximo à BR-1 01. teve a

maioria de suas culturas destruídas, o mesmo acontecendo com

algumas lavouras da zona rural de Itajai,

Alguns setores de várias indústrias de Itajaí foram paralisados
em consequência da ausência de-operários que não p�deram se

deslocar de sblas residências_

Araranguá vê preiuízos
de .5Q"o na agricultura
,

Criciúma (Su€ursal) -As chuvas que conti nuam a cai r em ioda
a região Sul do Estadg., estão am.eaçando a ecoclOmia dos muni
cípios, que já tiveram um prejuízo de 5000 na cultu ra da mand ioca
e 10% na do arroz, Estes produtos se constituem no sustentáculo
da 'economia de todo o Vale do rio Araranguá e tiveram suas

lavouras semi·destruídas
As maiores dificuldades_ estão nas estradas que cond uzem aos

municípios, já tota-Imente danificadas_ em decorrência da erosão
despencando bar-reiras e impedindo a passagem de veiculos.
principalmente nos municípios que não possuem acesso asfal
tadQ,

O Departamento Nacional de Obras e Saneamento iniciou a

,abertura de valas, para o melhor escoamento das águas 'evitando
os alagamentos e,inundações_
Em decorrência do rompimento'das vias de acesso, os municI

pios mais afastados_ como Timbé do Sul, Turvo e Meleiros_ estão
sentido a carência de produtos que importam e excesso dos que
exportam, já que as estradas não possibilitam o transporte,

A recuperação das estradas, que solucionaria o proble,ma não
está sendo,executado pel� DNER. pois as chuvas não permitem
que máquinas e hom€>ns trabalhem narecuperação dos estragos_
R:IO '.

O nlvel do rio Araranqua apesar das chuvas não subiU maiS de
30cm, não se constituindo em ameaça aos moradores de SJ2

margens,

-..,.....-'----------------------------------------l
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nhum órgão que incentive o agricultor a
se dedicar a criação de suínos. Esta ativi-,

, dade está deixando de ser renda subsi
diária do Estado. Estes problemas tam
bém constam no documento enviado à
secretaria da Agricultura", afirmaram os

presidentes dos sindicatos.
JUSTIFICATIVA

'

Para justificar as suas reivindicaçôes.
em favor da classe rural do Vale do Ara:
ranguá, os presidentes dos sindicatos
anexaram ao documento enviado ao Se
cretário da Agricultura, as seguintes jus
tificativas: "o agricultor tem que vender
um saco de milho para poder comprar um
quilo de café; há meses, o café custava
Cr$ 15,00 e atualmente está custando Cr$
44,00; ; ) ))))) )) ))))) )))) »m c-s 4,00 o

quilo e a carne é paga no comércio a Cr$
15,00 o quilo; o preço do quilo de boi em
pé era pago Cr$ 3,00 há três anos atrás e a

carne era vendida a Cr$ 10,00.Hoje, o

\ preço do boi vivo é de Cr$ 4,00 o quilo e a

mesma carne é paga no comércio Cr$
17,00; há três anos, um saco de arroz pa
gava 'um saco de açúcar, hoje precisa-se
vender dois sacos e meio de arroz para se

comprar um saco de açúcar; para obten
ção de crédito, o agricultor se obriga
'atualmente, a depositar no banco 10% do
valor' do financiamento de máquinàs e

custeio de lavouras, já -que a maioria das
casas bancárias exige um certo depósito
prévio, sob pena de o agricultor não con
seguir crédito nenhum; e os baixos pre
ços, o rigorismo na classificação dos pro
dutos (fumo e arroz) e as restrições' im
postas ao crédito rural pelos bancos,
todos estes problemas, estão o agricultor
a abandonar o campo.

'

O documento enviado ao Secretário da
A,gricultuni foi assinado pelos presiden
tes de trabalhadores rurais de Araranguá,
Meleiro, Jacinto Machado, Turvo, Som
brio, Maracajá, São João do Sul, Timbé
do Sul e Praia Grande.

Tráfego interrompido enfie
Alfredo Wagner e Rio do Sul):Crise do arroz prejudica,

produtores e sindicatos
" 1.. ·1"

-eh,
.

'tJ.'· ·

:êlÍ\iam memorial a Fontana

Araranguá (Correspondente) - O ta

belamento naClassificação do arroz e o

alto custo na aquisição de adubos" her-
I bicidas e inseticidas, levaram os rizicul
tores do Vale do Aràranguá, através de
seus nove sindicatos de classe, a se reu

nire)'ll ertl�SãQ Joáo do Sul, onde elabo

rar�m e;"ap,ro.v.ararfl um memorial que foi
envládo�'ao -secretárlo da Agricultura,
dén-uiÍcia'l1dp, ,a crise que atravessa o

setº,re so)iCii�, ao mesmo tempo, a alte
ração dá tabela de classlflcaçáo que se

gundo eles, "não se ajusta às variedades
agrícolas cultivadas no sul do Estado",
Os rizicultores afirmaram que "o alto

custo gerado na compra de fertilizantes,
,

e inseticidas, faz com que a cultura do
arroz seja privilégio de poucos agricul
tores, tstóteva os pequenos rízícultores
a produzirem arroz de baixa qualidade, o

.

qÜàr não ,é,nco,ntra mercado para a

:" ':-.yediâà,/i},ri;@<ser/por preços irttsórios.
� �"'1�HÓ ..: .�/�f�

� ��: ..�.

'I.J13ran:te' o encontro, foi' debatido o

pro.riJ�n:t8';d6 milho que está preocu
parí-cr:O 0'5 ,a,gr'i'cultores, devido ao baixo

preço oferecido por saca. Afirmou o ad

vogado da classe, que "vários agriculto
res estãoab'iogonando este tipo de cul
tura: No imc6l'ltro, chegamos a conclu
são, após um minucioso estudo, que não

cernpensa pta,ntar milho já que esta cul
tura hãoàp��se.nta lucros aos plantado-

" (� ,�íi�H�'�'os compradores estão

i'; :' ����Jl�s. _ç�$ ,59,00 por sac,?,
,'I' '

c ';e'itr1'üllo batxo e leva os ag rI-
"C, "es à"sofrerernl1reJuízos, Este pro

,

' bJe'i1iià, toiexposto no memorial que en

viantós ao secretário da Agr'kultura e

"i ,_ ; �.%l�rlJos q�e a9I,Jele órgão tome al
" ,-: .'1!!tlli'i'ffi!Hhedida caotve!".

SUINOCULTURA
'

A falta de assistência técnica e credití
cia aos suinocultores do Vale do Araran

,

, foran:t",(lestacados no encontro de

, , ic�tós�::�ie�am 'que "não existe ne-
!: -"..

-'

dores dos munícipíos vizinhos'
de Ituporanga, Aurora. Alfredo
Wagner e outros que se encon

travam nessa cidade que retor

nassem para seus lugares, antes
que o trânsito fosse totalmente

fechado, o mesmo acontecendo

também entre Taiô e Salete, As
estradas que conduzem a estes

municípios, por se situarem no

mesmo nível do rio, encon

tram-se' totalmente algadas.
Nos outros municípios, da

região, as estradas, apesar das

condições precárias ainda estão

,possibilitando o trânsito.
Na BR470, ligação Rio do

Sul - Curitibanos e Rio do

Sul-Blurnenau, o tráfego conti

nua normal, sem qualquer al te

ração,
Os mais preocupados estão

sendo os moradores dos locais

próximos ao cntrocarncnto dos

rios Itajaí-Açu e Itajaí-Oeste, já
que ali se concentra o maior
volume de águas e uma pressio
na a outra.

Apesar de as chuvas insisten
tes estarem preocupando a per

pulação, principalmente as que
se localizam às margens do Rio

'Itajai, que já subiu mais de 5
metros acima do normal, o

trânsito entre Rio do Sul e

Alfredo Wagner, num 'percurso
de 85 km, foi totalmente inter
rompido na tarde de ontem.

Horas antes do fechamento do

trânsito, rádios de Rio do Sul

já estavam alertando aos mora-

Rio do Peixe sobe e ameaça
pOpu lações ribeir-i"has

Ainda não restabelecidos do

vendaval de quinta-feira à

noite, que assolou o vale do

Rio do Peixe" provocando a

queda de inúmeros postes
destruindo a rede de enérgia
elétrica e provocando queda
de árvores sobre residências, a

população está ameaçada d�
inundação, já que continuam

as chuvas e crescem as águas

dos rios,
Em Joaçaba, as ágúas já su

bira� mais de 3 metros e se

alcançarem mais meio alaga
rão inúmeras residências,

J Em Marcelino Ramos, local
de confluência' dos rios IJru
guai e do Peixe, as águas já
invadiram a cidade e em Matos

Costa, próximo a nascente do

rio do Peixe, caso persistam-as

chuvas, a cidade poderá ficar

inundada pelas águas,
,

As .Prefeituras' destes muni

cípios estão alertas com vários
caminhões mobilicados à dis

posição para a retirada da po

puláçáo, especialmente a das

margens dos rios, casoconti
nuem as chuvas, o que já foi
confirmado ,pe19 meteordlo

gia,

/Em Videira chuvas destr6em

lavouras e isolam município
loca] e todos os seus aparelhos
foram queimados, Não houve
vítimas,

Até as 17 horas de ontem,
chovia em todo o município e a

previsão do tempo indicava

ameaça de novas chuvas, Não
há notícia de desabrigados e

vítimas, Algumas localidades
do interior estão isoladas com

a cidade, e' os aqricultores
estão encontrando dificulda
des para transportar seus pro
dutos ao comércio de Videira,

Em Videira, o nível das

águas do rio do Peixe, até on

tem, haviam subido um metro,
e já está ameaçando de trans
bordamento, Algumas colhei
tas sofreram pequenos prejuí
zos, e a Prefeitura local não
soube informar se havia desa
bamento de pontes,
Ontem, uma faisca elétrica

atingiu a delegacia de polícia

Uma funcionária da Prefei
tura disse que ,a maioria das
estradas que ligam o interior e

municípios vizinhos estão in

terrompidas" face ao desaba
mento de barreiras e acúmulo
de lama em seu leito,

garantia de bons serviços

Chuvas no Oeste f�ram
benéficas à agricultura

A chuva que começou a cair desde a última quarta-fei,
ra no Oeste, foi considerada benéfica para a maioria dos
agricultores, já que não chovia na região há mais de do', IS
meses. A longa estiagem estava preocupando seriamente os

agricultores e as lavouras já ,apresentavam sinais de
prejuízos.

A chuva que se iniciou na quarta-feira à noite, veio
acompanhada de uma baixa, temperatura obrigando a

população a se manter agasalhada.
A precipitação em Chapecó e a maior parte da região

Oeste uI trapassou 'a 200 centímetros cúbicos da escala
pluviométrica do Ministério, da Agricultura, indicando o

início do inverno na região.
Até o momento. não há si'nal de inundações na região e

o tráfego entre os municípios do Oeste continua normal.

Federação do Comércio
doa verba à con�enção

de loiistas no Sul
Criciúma (Sucursal) - Uma verba no valor de 10 mil cruzeiros

foi doada pela Federação do Comércio de Santa Catarina, como
contribuição a X Convenção do Comércio Lojista de Santa Cata,
rina, que se realizará entre os dias 22 e 25 de julho próximo,
P�OGRAMAÇAO

No dia 22 de julho, quinta-feira no per.íodo da manhã, os con.
gressistas após serem recepcionados no Colégio' Marista recebe_
rão as suas credenciais, e à noite se dará a sessão soler:le de '

abertura, no Cine Opera, pelo presidente da Confederação do
Comércio Lojista, Na sexta-teira-a partir das 8 horas será profe
rida a palestra sobre Administração, organização, delegação
relações humanas e comunicações no trabalho, pelo represen�
tante do Gedel - Centro de Desenvolvimento Lojista -, Cesar
Ibraim Mussi. Paulimar Guidi falará sobre "Iay outs" e arranjos de
interiores de vitrinas e Sergio Cavalari abordará o tema Comer,
cialização e Promoção de Vendas, "

'

I
Durante o almoço, os presidentes da federação, clubes, dele,

gados distritais, membros do SPC, farão prestação de contas da
Federação e eleiçáo dos novo presidente do órgão de classe,
A tarde o economista Emir do Prado Pereira palestrará sobre o

tema Psicologia do Trabalho e Ernesto Bianchini Goes falará
sobre o Comércio Lojista, passado e presente.
No dia 24"as 14 horas, o secretário da Fazenda Ivan Bonato e o

secretário da Indústria e Comércio Sebastião Neto Campos,
abordarão temas livres, No final da tarde, Konder Reis procederá
o encerramento da Convenção, No dia seguinte, se desenvolve,
rão apenas atividades sociais, quando serão distribuídos aquan.
tia' de Cr$ 100,000,00 em brindes aos participantes, e visitas as
indústrias do município,

"

Joinv,ille promove festa
do ,trabalhador rural

Joinville (Sucursal) - J� está tudo pronto para a realização hoje e

amanhã da Festa do Trabalhador Rural de 1976, promovida peloSindicato
dos Trabalhadores Huraisde Joinville.

A abertura oficial será sábado (dia 29) às 20 horas com a presença de

autoridades, convidados especiais e o povo ern geral, na Sociedade Tim
ao Alvo Dona Francisca. na Vila dona Francisca, Seguindo-se as solenida
des, será eleita a rainhada Festa do Trabalhador Rural e asduas princesas,
por urna comissão formada por representantes da imprensa erádio.
Concorrerão as senhoras Ladi Voigt, pela Viii!! Dona Francisca, Silvana

Benkendorf, pela estrada Timbé, Anir Tono,pi,-pela estrada Blumenay.
Dulce Maria 'Daljovo, p'ela\ localidade de Cristo Rei, Luzia Bolduan, pelo
Piraí, Alzir.a Lénschow. pela estrada bana Francisca, Iraci Lúcio pelo Rio
BonHo e Marina Meier, pela estrada da Ilha, ,

Depois do concurso haverá uma apresentação especial do conjunto
folclórico "Sielberfluss" e às 22 horas serão iniciados dois desfiles, um na

Bavaria e outro na SociedéÍde Dona Francisca, animado pelo conjunto "Os

Coringas" de Taió e "Brasil" de São Bento do Sul.
DOMINGO

Às nove horas haverá solenidade de hasteamento das bandeiras com o

Hino Nacional executado pela Banda do 62 BI. Mais tarde, haverá um

desfile em frente ào palanque oficial, envolvendo bolsistas do Sindicato,
Clubes dei Tiro, Associados do Sindicato e máquinas agrícolas ornarnen

tadas por produtos da região, Um culto 'ecumênico será celebrado às 10

horas, seguindo-se solenidade de entrega das chaves de uma ambulância
doada pelo Funrural.

No período vespertino, as comemoraçóes envolverão prova ciclística
entre trabalhadores, partidas de futebol, tarde e noite dançante, A empresa
de ônibus Transtusa, manterá linhas especiais do centro da cidade atéa
vila Dona Francisca, de sábado à tarde até dorninqo à noite,

ERMASA - EMPRESAS REUNI DAS
DE MADEIRAS'S/A

'

CGC/MF No. 33.249'.921/0001-41
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINARIA

Pelo presente edital, ficam convocados os senhores aiionis
tas desta sociedade' a se reun irem em assembl éia : geral
ordinária, a realizar-se no dia 11 de junho de 1976, às 10
(dez) horas, na sede social da empresa à Rua Uruguai 614,
nesta cidade a fim de deliberarem, sobre a seguinte

, Ordem do dia
'

10. - Exame, discussão e aprovação do bal�ço geral,
Demonstração da conta lucros e perdas e demais documentos
cb exercfclo findo;
20. - Assuntos de interesse da sociedade.

{tajaí, 20 de Maio de 1976

Henrique MiChels Junior
Diretor: CPF 104.442.469

Antonio Carlos Mafra Michels
Diretor: CP F 005.909.247

UC LAGOA IATE, CLUBE

CONVITE
Comemorando seu aniversário o UC - La

goa Iate Clube - �onvida para a grande "soi
ré" que fará realizar em sua sede social no dia
29 de maio às 23 horas com NORBERTO
BALDAU F e sua Orquestra.

, Diretor Social

"



Depois de derrubar a [rágü cerca de bambú, o caminhão só parou dentro da casa

Caminhão, invade casa, fere

�enina e assusta 'G família
.

Um grande susto, que pôs em pânico à casal
e uma menina de 5 anos, ferimentos generali- ,

zados na menor e danos materiais de grande
monta foi o resultado do acidente ocorrido por

volta das 16 horas de ontem, no Morro das

Pedras, quando um caminhão da Ultragaz, sem

placas, chocou-se com uma casa de madeira

localizada junto a estrada geral da Armação.
Embora o motorista, Nilton Cesar Xavier da

, Silva, que procurou esconder sua identidade,
afirmasse que trafegava em velocidade redu

zida quando fazia o trechoRlbelráo da IIha-:-
; Centro, as circunstâncias não ficaram total

mente, esclarecidas e as causas do acidente
são desconhecidas. Em determinado mo

mento, o caminhão que transportava alguns
bujões de gás deixou a pista molhada, ultra

passou com facilidade uma cerca de bambú e

entrou na residência de João Humberto la

mego, de 68 anos, casado, que se encontrava

na casa com sua mulher Ana Lamego, dê 51

anos, e mais duas meninas: Maria Aparecida,
de 5 anos, e uma recém-nascida de apenas um

mês de idade,

e outros, móveis. Em seguida, atingiu a sala,
derrubando uma 'parede divisória e quase che

gou na cozinha onde se encontrava o proprie
tário com D.Ana, Em sua passagem, o veículo
derrubou alimentos que estavam numa mesa,

espalhandoarroz, feijão,-açúcar e farinha pelo
. interior,

.

O susto foi grande tanto o Sr.João Humberto
como sua mulher foram-acometidos de uma

crise nervosa. O casal quase chsçou ao pânico .

e foi atendido por vizinhos e familiares que
temiam um derrame no chefe da família; D.Ana
não conseguia articular a palavra e com-muito
custo explicou o acidente, dizendo que estava

na cozinha quando ouviu um estrondo e '

"�uando vi, tinha um caminhão dentro da

casa".
.

A única pessoa ferid� foi a menina Maria

Aparecida, de 5 anos, que estava na sala e foi
atingida por algumas tábuas. Ela sofreu pe
quenos arranhões 'e não foi preciso atendi
mento médico.A menina recém-nascida tarn
bém nada sofreu com o acidente.

,'O Chefe do Posto da Ultraqaz em Florianópo
lis, Vicente Hevai, compareceu ao local onde

.procédeu a um levantamento dos prejuízos.
Contudo, não quis adiantar como a enipresa
fará para ressarcir os danos causados na resi
dência doa famllla de João H.umberto t.ameço

J

A INVASÃO E O SUSTO

O caminhão da Ultragaz "entrou" pelo
quarto do casal localizadona lateral da casa

danificando a cama, o guarda-roupa, cadeiras

FRIGORÍFICO SÃO CARLOS S/A - FRISCAR

CGC-tVlF 86.107.570/00M -'09

RELATÓRIO DA DIRETORIA,

Senhores Acionistas:
Em atendimento às disposições legais é, estatutárias, vimos 'submeter àaprecla

çáo de V.Sas., o-:'E!alanço Geral e' a Demonstração da Conta de lucros e Perdas, rela
, .'

tivamente ao exercício-soci�Ú!ncerrado em 31 de dezembro de 197,'5, -acompannàdos de
Parecer do Conselho Fiscal.

'

Através dos aludidos documeritos, que demonstram os resuttaoos obtidos no

exercício, contam os senhores acionistas corn dados necessárfos para' julgarem, os atos'
praticados pela administração da sociedade.,

I' ,

Em termos de negócios, chamamos SI atenção dos senhores acionistas que somen
te em 10 de março de 1975 a empresa começou a .operar, com pequeno abate diário, muito"
aquém do necessário para atingir o ponto de equltíbrlo previsto pelo projeto de viabilidade;
econômica, o que explica o prejuízo verificado no balanço geral acima menclonado.

A diretoria permenece à inteira disposiçáo dos, Senhores Aciorustas pará
quaisquer esctarectmentos complementares.,'';

,

São Carlos (SC), 'IOde janeiro de' 1976

(ass.) Ary Domingues Schinesck
Diretor Presidente
CPF 241 1�� 257

BALANÇO GERAL REALIZADO EM DATA DE 31/D�ZEM�R0'f75
AT I V O' ,

ATIVO IMOBILIZADO
"

r
,

Imóveis - Móveis e Utensílios - Máquinas e Equipamentos - tnststeções -

Ferramentas - Construções ' , , : ,'", , , , , , , , ,

ATIVO"DISPONíVEl

. ,

9,351,397,04.

63,135,41Caixa e Bancos
ATIVO REALIZÁVEL

Ações - Devedores Diversos Duplicatas a Recetse: - Eletrobrás -

Fundesc ' "

ATIVO CIRCULANTE

Embalagens - Combustíveis e Lubrificantes Material de Escritório -

Almoxarifado - Vasilhame - Lenha - Produtos de suinos

ATIVO TRANSITÓRIO
Lucros e Perdas a Disposição da Assembléia 74/75 ' , , '

ATiVO COMPENSAÇÃO
' ,

Ações em Caução .. ' , , , ' , , " ,.", , ','"" , , : ,

TOTAL DO ATIVÓ "" ,', ;' .. ,,:.,' .' 1. " .

3'592,829,87

539,120, ir

"

,
1181,074,34

300,00
14.727.856,83

P A S S' I V 0_'
PASSIVO INEXIGíVEL

Capital Integralizado - Aumento de Capital Autorizado - Reavaliação
do Patrimônio,

PASSIVO EXIGíVEL .

Fornecedores - Credores Diversos - FinanciamGlltos - F,G, TS, - Promissórias

a Pagar - Títulos Negociados - Promis'iórias Rurais - Títulos a Pagar -

Funrural - Fretes a Pagar suinos - Fornecedores de suin0s " "'

..
'

PASSIVO COMPENSAÇÃO
Caução da Diretoria ' . , . , . ' . , ' , "

,

TOTAL DO PASSIVO, .. , .. ,., .. " .. :.,
... , ..

',
.... ,'"

7,451,047,41

7,276,509,42

,

300,00'
14.727.856,83

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LUCROS E PERDAS,31�12/75
.

,
'

DÉBITO
Prêmios de S7guro - Quotas da Previdência Social - Gastos e Proventos

C R" É ,I) I,T O

Produção de Produtos Suinos . .' .. , .. , . , . , , , .. .', . ,. , , , . , , . , ,

','
'

lucros e Perdas no C/Exercício 1975 , .. " .... " .. " '. , ' . ' ","
. , .. '

'

3.366.411,78

2,549.470,24
944.366,54

3.366.411,7B
,

São Carlos (SC),,31 d'e dezembro de 1975

Ary Domingues Schinesck
Diretor Presid,ente ,

CPF 241 134257

Darci Walmor Ternus

Tec.Contab, CRCSC 6553

CPF 164209509 - 53

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os abaixo assinados, Membros do Conselho Fiscal do FRIGORíFICO S�O CARLOS

S/A _ FRISCAR -, em reunião desta data, exa(Tlinaram o Relatório da Diretona, Balanço

Geral e Demonstração da Conta de lucros e Perdas, ref�rente ao exercício social encerra

do em data de 31 de dezembro de 1975 e são de' parecer que os referidos documentos

merecem aprovação dos senhores acionist;fs.na' Assembléia Geral,
,

.

II' "
'

São Carlos (SC), 20 de janeiro'de 1976 ,)

, "
'

Dr, Sidney Pereira Lucas - CPF 004 74>9679

José Roque Deimling - CPF 159 159729 - 34"
Erminio Werlang - CPF 031 792 739 - 68

,
'

Acidentes na Capital
deixaram 5 feridos

Quatro acidentes - uma colisão e três atropelamentos
- foram registrados nas últimas horas pela Delegacia de

Segurança Pessoal, resultando ferimentos em cinco pes
,

soas. Todos .os acidentes ocorreram na llha, sendo dois

registrados na avenida Rio Branco, próximo ao Departa
mento Autônomo de Saúde Pública.

A' colisão ocorreu às 15h15m de ontem e envolveu dois

Volkswagens, que tiveram danos de relativa monta. O
veículo AB-0530, pertencente a Yeseng Wang era diri

gido por sua esposa Moey Im Wang (30 anos, natural da

Malásia'residente à rua Henrique Brugemann, 15, em Flo

rianópolis).
Já o outro carro, chapas (Orleães) OR-0325, tinha ao

volante a enfermeira Sarlete Nicoladelo Brighente, 31

anos, solteira" residente na rua .Tenente Joaquim Ma-

chado, 245, em Capoeiras,
.

O acidente ocorreu quando a motorista Moey decidiu
mudar o itinerário de seu carro, que procedia- da ponte
Hercílio Luz -tomando a rua Arno Hoeschoel+- e cortou

,

'a preferencial do outro veículo que trafegava na avenida
Rio Branco no sentido Centro-Continente.
Resultaram feridas a motorista Sarlete e sua acompa

nhante, a enfermeira Adelina Ghisi, (21 anos, solteira,
residente em Capoeiras, na rua Joaquim Machado, 245),
sendo ambas internadas no Hospital Celso Ramos, onde
se. encontram em observação.
ATROpELAMENTO I '

Na Agronômica, o Volks, táxi, A2<-0043, pertencente a

Jerônimo Venâncio das Chagas, tendo ao volante Pedro
Ludovino da Silva (residente à rua Lauro Linhares, 238-
fundos), atropelou o menor Edson Murilo Alves.

-

'o menino (8 anos, filho de ValrnorTirnóteoAlves e Nilzá
Maria Nickel Alves, .que mora na Aqronôrnlca, à rua Vis

, conde de Taunay, 71) sofreu ferimentos de relativa gravi
dade e foi medicado nó Hospital Naval. O acidente, aten
dido pela DSP, ocorreu às 8 horas de anteontem.
ATROPELAMENTO II
O outro acidente registrado na avenida Rio Branco,

próximo ao DASP ocorreu por volta das 22h3,Om de .an

.teontern e envolveu a Brasllia de placas AB-8033, per
tencente a Maria Celeste Martins de Araújo, que tinha ao

volante Jairo Martins de Araújo, residente na rua Victor

Konder, 63, ,

'

O acidente teve como vítima Evanir da Silva, que mora

na rua das Areias, no ponto final de Barreiros. A vítima
sofreu fratura em uma das pernas, sendo internada no

Hospital Celso Ramos,
ATROPEl,.AMENTO III
Também o menor JoséNazareno Martins (14 anos de

idade, residente na rua João Motta Espezim, 41'0, no Saco
dos Limões), foi vítima de atropelamento, sendo medi
cado no Hospital de Caridade.,
'·0 acidente ocorreu às 171Í'15m de anteontem na rua
Gerônimo José Dias, no Saco dos Limões, envolvendo a

Brasília, placas AA-8667, que era dirigido pelo proprietá
.rio Roberto Muller Heidrich, residente na rua Pedro Soa-
res, nO,2, em Florianópolis.

,
.

\

Júri Federal

condena

comerciante"

de Recife
,
Num juri que �Ó terminou

na madrugada de ontem, o co

merciante Manoel José da Silva,
assassino do oficial da justiça
de trabalho Josê Mendes de
Lima, em Recife, foi condena
do a 19 anos e seis meses de
reclusão, que serão cumpridos
na penitenciária agrícola da
Ilha de Itamaracá. Esse foi o

primeiro caso em que um crime
de morte foi julgado pela Justi

ça Federal, tendo o Juri sido
presidido pelo Juiz em exercí
cio na la. Vara da Justiça
Federal de Pernambuco, Geni
vai Matias de Oliveira.

A acusação esteve .a cargo
do procurador da república, ad
vogado Carlos Elisio Caríbê,
que foi' quem conseguiu mos

trar a viabilidade do Juri dessa

categoria.

Em novembro, o Oficial da

Justiça do Trabalho, José Men
des de Lima; em pleno exercí
cio de suas funções, foi assassi
nado por Manoel José da Silva,

,

proprietário do Engenho Supe
'rerê, a tiros de espingarda, por
não corcordar com a ação de "

penhora que a vítima apresen
tava. ·0 Juri começou às
l4h30m de ante-ontem,

Enquanto a acusação provou
que o réu era culpado duas
vezes, uma por crime 'de resis
tência contra o ato de funcio
nários federal e outra por ho
micfdio, a defesa usou seu tem
po explanando sobre as grandes
personalidades pernambucanas,
o que levou o presidente do
Juri a interromper e .solícítar
que fosse dita a tese que, deve
ria ser apresentada. A acusação,
a cargo do advogado Carlos
Elísio Caríbê, pediu então que
o jur i fosse suspenso por achar
que o réu estava sem defesa,
mas não foi atendido,

, FRIGORÍFICO SÃO CARLOS S/A - FRISCAR
.

Senhores Acionistas:
Atendendo às disposições legais e estatutárias, vimos submeter a apreciaçáo de'

.

�V,.s?s., o balanço ger.al e a demonstração da conta de lucros -e perdas, referentes ao

exercício .soclal encerrado em 31 de dezembro de 1974, acompanhados do parecer do

Conselho Fiscal. !

Através dos aludidos documentos, que demonstram os resultados obtidos "no

exercício, contam os senhores acionistas com os dados necessários para julgarem os atos

praticados pela administração da Sociedade. I

Em termo? de negócios, é de 'conhecimento dos Senhores Acionistas que termina

'das as instalações e, obtido o necessário capital de giro, iniciarão as atividades índus-
,

triais no próximo mês de março de 1975, a' título de adaptação de maquinária e mão

.de obra, não sendo de esperar no final do exercício resultados compensadores afora

a experiência adquirida. , ,

A diretoria permanece à inteira disposição dos Senhores Acionistas para quaisquer
esclarecimentos complementares,

São Carlos (SC), 20 de janeiro de 1975

C.G.C.(M.F.-) 86.107,5.70/q001 - 09,

RELATÓRIO DA DIRETORIA
,

•

1

ARY DOMINGUES SOHINESCK
Diretor Presidente
CPF 241 134257

A T I V O

BALANÇO GERAL REALIZADO EM 31 DE DEZEMBRO DE 1974'
, ,

,

ATIVO'IMOBILlZADO
Imóveis - Móveis .e Utehsílios - Máquinas e Equipamentos - Instalações -

Ferramentas - Construções
ATIVO DISPONíVEL,

Caixa e Bancos
ATIVO REALIZÁVEL

Ações - Devedores Diversos - Eletrobrás
ATIVO CIRÇUlANTE

'

Embalagens - CombustíveiS e Lubrificantes - Material de Escritório -

Almoxarifado' - Lenha ' , , , , , , .' . , , ,'.

ATIVO TRANSITÓRIO ,

Lucros e Perdes a Disposição da Assembléia,
,ATIVO COMPENSAÇÃO

Ações em Caução ' ' , , ,',

TOTAL DO ATIVO."".""., ,' .. , .. "" .... , .'""",.,.""

7.729: 156,53

2,893,59

1,384706,81

265115,50

236,707,80

300,'00
9.380,360,23

'

PASSIVO INEXIGíVEL
Capital Integralizado -.Aumento de Capital Autorizado - Reavaliação do

Patrimônio , , , , , . , , , '
' , , , , , , , , , ,

PASSIVO EXIGíVEL
Fornecedores � Credores Diversos - Financiamentos - F. G.T.S - Títulos'

6,229,051,511

3,151,008,64Negociados, ,

pASSIVO COMPENSAÇÃO
.

Caução da Oireto';a. . , , . . . .. ..
'

.

TOTAL DO PASSIVO., ,.",.",., i··.""',··,',·,

...

': l' ','

300,00
9.380:360,23

DÉB.ITO

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA DE LU,CROS E PERDAS ,31/12/74
.

'
..

,

Prêmios de Seguro - Quotas de Previdência Social - Gastos e Proventos 173,806,60

,
'

"
C R É D {T O

lucros,'e Pérdas no C/jxercícib 1974, , , , , , , ,' .. ' .. , , , , , ' . , , . , , , , , . , . , , ,

S�o Carlos (SC), 31 de dezembro de 1974

,Ary Domifl.gues SchinescK
Diretor Presidente
CPF' 241 134 257

173,806,60

Darci Walmor Ternus
Tec.Cbntab, CRC·SC 6553 '

CPF 164209509 - 53

Os abaixo assinados, Membros do Conselho Fiscal do FRIGORíFICO SÃO CARLOS

S/A - FRISCAR -, em reunião desta datél, examinaram o Relatório da Diretoria, Balanço
Geral, e Demonstração da conta de lucros e Perdas, referente ao exercício social encer

rado em data de 31 de'd�zembro de 1974 e são de parecer que os mesmos e referidos

docum'entos merec�m a aprovação dos senhore? acionistas na Assembléia Geral.

PARECER DO CONSELHO FISCAL

;

São Carlos (SC), 10 de j,aneim de 1975

Çlr, Sidney Pereira Lucas ,- CPF 004 749 679

Jo�é Roque Deimling - CPF 159 159729, - 34
'Erminio Werlang - CPF 031 792 739 - 68

, '
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'Roubados 40' relógios
, , .

de loja em Blumenau
Blumcnau (Sucursal) - A policia blumenauense foi mobilizada

na manhã de ontem para téntar localizar- e prender os autores de
um arrombamento OCOrrido na noite anterier na loja Santa Maria

Magazine, de onde foram roubados 40 relógios de pulso de várias
marcas, avaliados em 50 mil cruzeiros, As autoridades presumem
que os m'arginais entraram na loja entre,22 e 23 horas de anteon

tem, pela porta da frente, pouco antes do vigia techaras esteiras
de ferro, ,

Embora esteja situada em pleno' centro da cidade, ria Rua 15,
nas proximidades da loja Hermes Macedo, ninguém notou algo
irregular nas imediações. Para as autoridaes, os ladrões são

pessoas áqeis, e demonstraram conhecer bem o local da "ação"
porque conseguiram arrombar a porta,levar o material e desapa
recer sem serem notados, Antes de deixar a loja os marginais
encostaram a porta sem deixar maiores vestígios e o vigia fechou
a esteira principal hada constatando de irregular. Somente na

manhã de ontem o roubo foi verificado e a queixa fo'i apresentada
à polícia,
ARMA DISPARA E MATA
Não resistindo aos graves ferimentos causados por um disparo

acidental de revólver calibre 22, morreu na madrugada de ontem,
em Blumenau, o empregado de uma fazenda de Ituporanga Pa

trício Cardoso, de 36 anos. O acidente.aconteceu por volta das 18

horas de anteontem, no interior da fazenda pertencente a Ber-
'

nardo Berger, o patrão de Patrício.

Segundo se apurou, Patrício auxiliava o patrão nos trabalhos

de matar uma rês, mas ambos não conseguiam dominá-la- Em

determinado momento, Bernardo resolveu abandonar a taca e

utilizar um revólver para-realizar o trabalho no matadouro da

própria fazenda. O patrão foi até sua casa e voltou com seu

revólver de calibre 22, e quando carreqava a arma disparou aci

dentalmente, atingindo Patrício na boca.'
Socorrido imediatamente, Patrício foi levado ao hospital e em

virtude da gravidade dos ferimentos, foi removido paráo Hospital
Santa Isabel, em Blumenau, onde faleceu na madrugada de on-
�m.

•

A Delegacia de Ituporanga já instaurou inquérito para apurar as
responsabilidades. O corpo de Patrício foi liberado e removido

ontem mesmo para ltuporanqa onde será sepultado no cemitério

municipal.
.

Vereador gaúchomorre
,com o filho em,'acidente"/
O vereador Romeu Kekter (MDS), de 46 anos, e seu filho Dario

luis, de 24 anos, morreram às 1'5 horas de ontem' no municípib
gaúcho de lajeado, quando o Opaia em que viajavam. cólidiu
frontalmente com um caminhão Mercedes-Benz, que transitavã
na contra-mão,

," ,

"O acidente ocorreu na altura do quilômetro 105, da Rodovia
Presidente Kennedy, próxima a localidade de Conventos, distrito
distante 30 km da sede do município de lajeado, situado a 132

quilômetros de Porto Alegre. O veículo ficou completamente
destruído, e os moradores das imediações que acorreram.ao
local tiveram dificuldades na retirada dos corpos, das, f,er;ragens
do Opala. O'rnotortsta do ea�inhão, Wilson Wafter" I'ladá sofreu,

TRIBUNAL DO JURI
ABSOLVE EM ITAJAí

,Itajaí - Em sessão bastante movimentada e com grande,
público presente, o Tribunál do Júri de Itajaí, "absolveu na ,

madrugada de quinta-feira por 6 votos contra 1 'os réus
Gersi de Andrade' e Wilson Costa, cusados de autoria 'e

co-autoria da morte de José Bonifácio Pereira, no interior
do Restaurante ESJi)E!to de Ouro, .

O Corpo d!1 Jurados aceitou a tese de legrtima defesa

sustentada em favor de Gersi de Andrade e, também
desqualificiou a participação de Wilson Costa, do ev,!!ntó,. -, �W>

"

Sob' a presidência do J�iz titular da Vara Cri'rhlnaí' de
Itajaí, Nelson I nfeld, a sessão começou pouco depois'das"13
horas de quarta-feira a sentença só foi prolatada depois das
24 horas,

'

Na defesa funcionou o bacharel Ivan Santiago : e .o
acadêmico de Direito lourivaJ Abreu e a acusação, esteve a

cargo do Promotor Nilton José Machado que aind� não 'se
manifestou sobre o, recurso da decisão áo Tribun�1 de'
Justiça. Ao final, os acusados foram cumprimentados por'
familiares que os acompanharam de' volta, às suas resídên>
cias, O mesmo aconteceu com os advogados de Oefe�a, Ivan
Santiago e o acadêmico Lóurlval Abreu, cuja, .atuaçâo foi

elogiada pelo grande número d'é estudantes de Direito '

presente à sessão,
' .

Pelo presente, ficam onvacados os 15E! (cento e cinquenta
e cinco) assocíados à Cooperativa 'Habitacional Trindade
Ltda, para assembléia geral extraordinária a ser realizada dia

08106/76 às 18,00 horas, em .prirnelra convocação;' com a

presença mínima de 2/3 dos candidatos, à; 19,00 horas, em
segunda convocação, com a presença mlnlma de metade e

mais um, e em ül tirna convocação, às ;20,00 horas, com' o'
mínimo de 10 (dez) candidatos, no auditório do Ediffcio das'
Di retori as, 110, andar, à Rua Tenente Silveira, nesta capital',
objetivando delinear sobrea seguinte,

' ".

Co.o.PERATIVA HABITAClo.NAL TRINDADE
LTDA - "Co.HATRI- LTDA�'

'

ASSEMBL�IA GERAL EXTRAo.RDIr;,lARIA
EDITAL DE CONVo.CAÇÃo.

ORDEM DO DIA
10, Homologação dos empreendimentos a serem executa

dos no Córrego Grande e Agronômica, con,pqstos de 71

unidades e 24, respectivamente;
,

•

20, Assuntos Gerais,

Florianópolis, 24 dEi maio de 1976
" Diretor Presidente

.

�.

FRIGORfFICo. SÃO CARLOS S/A - FRISCAR'
CGC/MF 36.107.570/0001-09

, ASSEMBL�I;6. GE RAL ,EXTRAORDINÁRIA .

Co.NVo.CAÇÃo. ,

.

Ficam convicados os senhores Acionistas do FRIGORI"FI
CO SÃO CARLOS SIA - FRISCAR -, a reunirem-se em

Assembléia Geral Extraordi nllria, a realizar-se às 18,00 noras
cj) dia 30 de junho de 1976, em sua sede SOcial; à ES,trada
Geral sIno., em São Car.los, Estado de Santa Catarina, a fim
de discutirem sobre a seguinte ordem do dia:

a) leitura, discussão e-votação do Rei at.óri o da Diretoria,
BaI anço Geral, Demonstrativo da Conta de Lucros' e
Perdas, e o Parecer do Cansei ho Fiscal, rei ativos aos
exerc(cios encerrados em 31 de dezembro de 1974 e 31 de
dezembro de 1975 respectivamente;
b) Eleição dos Membros efetivos e respectivos Suplentes
do Conselho Fiscal, bem como a fixiJ;:ão de se,Us honorá
rios·
c) Óutros assuntos de interesse da Sociedade,

AV I 50
Avisamos aos senhores acionistas, qúe se encontram à sua

disposição, na sede social, documentos a que se refere b
'

artigo no, 99, do Decreto-lei no. 2,627, de 26 de setem'bro
de 1940.

.'
São Carlos (SC), 24,de maio de 1976,

FRIGORíFICO SÃO CARLOS S/A - FRIS.cAR
'Ary Domingues Schinesck

Di retor Presidente
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Hoje, no Ginásio
Charles Edgard

Moritz, show de Dedé
Santana, Renato

Aragão e os demais
componentes do

programa da Tupi,
"Os Trapalhões". As

16 e 20 horas. Amanhã,
o espetáculo será
em Blurnsnau, no

Galegão.

Num dos mal atendidos bares da vidâ
ilhôa, comentava-se sobre o desfêcho
da no,yela "Um dia o amor". Disseram:
"os maus destroem-se .sozínhos". Pois
"é

.

(-) Adoniram Barbosa interpreta
. Firmino na novela "Xeque Mate", um
velho sonhador que faz sambas muito
bonitos. Tem 3 grandes amores: a neta,
a música e as flores. Mora no asilo do
Padre Ignácio (Elias Gleiser) e agora é
jardineiro da casa dos Bastos. Adoni
ram lança na novela seu último samba,
"Envelhecer -é uma arte", imediatamen
te gravado (-) Para muitos, rá! rá! rá! rá!
José Va.oncellos estará no Teatro Álvaro de
Carcalho. dia 10. e 2 de iunhot-) O principal.
personagem masculino de "Os Após to-
los de Judas", interpretado por Jonas
Mello, é um' feirante, dono de uma
banca de peixes. Laura Cardoso tam
bem vive uma feirante, portuguesa de
fibra.. dona de uma barraca de frutas e

mãe de dois filhos que ela tenta, mas.
'não consegue, conduzir com mão de

Motivo: é que a sua sogra
é proprietária de inúme
ros prédios numa das
ruas do centro da cidade
onde o Plano prevê alar

gamento...

BESC's Bar

Florianópolis não tem
um bar decente no cen

tro da cidade,' em com

pensação tem um banco

que faz às vezes. Quem
tem o privilégio de fre
quentar a gaiola de vidro

(onde convivem harmo
niosamente diversos pa

pagaios) da gerência do

BESC, agência da Praça
XV, com toda a certeza

já deve ter saboreado o

suco de laranja, especia
lidade da casa. Mais o

cafezinho, dos melhores
da cidade (não há café
do Ponto Chie que se

compare).
*

Além' do mais, não se

paga tostão por suculen
to' serviço, deveras cítri

co, muito pelo contrá
rio: normalmente leva-se,
até, um dos. papagaios
para casa...

,

•

Será realizado na proxi
ma quarta- te ira, dia 2 de

junho, às 8 da noite, no
Clube Doze de Agosto
(gentilmente cedido pela
sua gentil diretoria) um

"Leilão de Prendas", pro
moção do Lar São Vicen
te de Paula, em benefício
da Feira do Amor ao Pró-

.

ximo que acontecerá nos

dias 26 e 27 de' junho na

Praça da Bandeira, em

frente ao Tribunal de

justiça.

•

Mais uma dica para a

Fucabem, aquela que se

propõe em proteger o

menor cada vez mais des

protegido: um dos pon
tos preferidos da guriza
da que adora pedir (aliás,
não pede, exige) é a es

quina da Praça XV com a

rua Conselheiro Mafra,
bem em frente às portas
da Farmácia Vitória.

Aquilo ali, tem horas que
ma is parece um pátio de

milagres...

•

Determinado vereador da

Câmara local estava, nos
dias que antecederam a a

provação do badalado
Plano Diretor da cidade,
muito preocupado, sem

sabei' se apoiava ou não.
*

•

A fobia de incêndio está

atingindo o flortanopoli
tano: já há quem tenha,
no seu apartamento, uma
corda comprida e forte o

suf'ciente para que, em

ca.so de fOfJJ, os seus mo

radores possam descer·
sem serem, sequer, cha
muscados.

Nil ton e Eliana '

Cherem recebem hoje
para

jantar en petit
comité

em tomo de Colombo

e Daysi Salles,

Deus deu pé para quem
não tem onde caminhar

Se algum médico florianopolitano recomendar, a
.

exemplo de seus colegas europeus, a caminhada como

solução para probleminhas de seus clientes, com toda a

certeza será taxado de excêntrico. Isso porque Floria

nópolis não tem onde caminhar. Os europeus re

comendam porque sabem onde seus cIentes podem dar

asas aos seus pés: é que lá existem verdes e imensos

parques que nesta época do ano (os europeus estão em

plena primavera) fazem as delícias dos seus habitantes.

*

Já o florianopolitano vai caminhar aonde? A Beira-Mar

Norte seria uma ótima opção, se bem que sujeita aos

ventos que adoram soprar nesta ilha. Sem falar nos

respingos que constantemente dão banhos nos

transeuntes (aliás, numa outra falta d'água aí está uma

sugestão...). Agora, aquele que se aventurar a uma

passeada pela nossa mais importante avenida, está

sujeito a ter suas pernas quebradas, vítima de um.

provável acidente numa daquelas imensas crateras pro-
vocadas pela erosão do nordestão. A propósito: é

inconcebível que a Beira-Mar ainda não tenha uma

calçada digna da sua importânc.ia
*

Existem as praias, a Joaquina, Canasvíeíras e outras

quarenta mais, que bem poderiam .ser adotadas como

saudáveis pistas de caminhadas. Mas, além de serem

longe (e a gasolina cara do jeito que está ...). não é
todo dia que estamos disponíveis para nos mandarmos
até a uma dessas praias para o exercício diário. E

engraçado: apesar de morarmos numa Ilha não temos

uma praia que podemos alcançar a pé ...
·

*

A coluna já disse e repete: Florianópolis está precisan-
do, urgentemente, de uma área verde, enorme e

saudável, bem no centro (há espaço) que poderia ser

não só pista, de exercícios corno, também, pulmão pata
uma cidade que já está sentindo dificuldad�s em

respirar.

Shampoo para
enfeitadas cabeças

"Shampoo", o filme que tem Warren Beaty no papel de
um cabeleireiro "diferente", isso é, que transa com as

suas clientes, está pondo em polvorosa os maridos brasi
leiros que já estão curtindo o 'filme há duas semanas no

Rio de Janeiro.
.

*

Sabe-se de um marido florianopolitano, recém-chegado
do Rio onde assistiu ao filme, que já proibiu sua mulher
de frequentar o salão do Giovanni com medo de uma.

investida. do nosso Warren Beaty ... Mas, qual nada, Gio
vanni já mandou dizer que não há preblernas.

*

A propósito: "Shampoo" foi liberado totalmente sem

corte, com todos os palavrões, que não são poucos, devi-
.

damente traduzidos pelos seus similares verde-amarelos.
É a primeira vez, em muitos anos, que a Censura brasilei
ra se abre desta maneira. Ótimo.

'\ .

Rosely Wanderlei Silva,
uma morena

muito bonita.

Os preços de lá -não são como

os de cá. Mas vão ficar iguais,
Sabem vocês quanto está custando o preço do metro

quadrado de uma sala no centro do Rio de Janeiro?
Cr$ 15.000,00. O mesmíssimo metro quadrado de um

partamen to em Copacabana está 'por volta de
Cr$ 12;000,00. Enquanto isso, em Ipanema, está acima
de Cr$ 16.000,00. Isso, sem contar a Vieira Souto que é,
seguramente, o ponto mais valorizado da América Lati
na.
- Mais ainda do que a Beira-Mar Norte? pergunta vozi
nha lá do fundo...

*

Para terem uma idéia de' como o preço do metro quadra-
do de um apartamento em Florianópolis ainda é barato,
pode-se dizer que, aqui, está em tomo.de Cr$ 4.000,00,'
se é que essa quantia pode ser considerada baixa. ',.

," *

E baseado nisso, nessa comparação de preço entre Rio e
.

Florianópolis, podemos afirmar, sem susto, que os apar
tame ntos, em breve, terão seus preços .devida e assusta
doramente aumentandos. Aguardem pois.

REDE TUPI
CALENDÁRIO DE EVENTOS

Segunda feira próxima, às 16 horas, di
reto do Yale Bowl, em .New Haven, o

jogo Brasil x Itãlía,
.

('.')

Às 7 da noite de segunda, estréia nacio
nal da novela de Geraldo Vietri "Após
tolos de Judas", com Jonas Mello, Már
cia Maria, Kate Hansen, Berta Zemmel,
Paulo Figueiredo e muitos outros.

(' .')
Dia 10. de junho, às 21 horas, um

GIRO
ferro (-) Tem gente na espantosa lUta
lendo as enxutas reportagens do Ricar.
dínho Amaral, decorando os nomes. e

endereços dos locais internacionais
mais quentes e depois dizendo por aí
que esteve neles. Ofídica 032 fez a

manjada 'pose açucareiro _

e exclamou,
-sibilante: "Que falta de personalidade,
a dessas criaturas" (-) Longo papo com
Eva Vilma. Domani a gente conta (-)
Os cuidados de produção que vem
merecendo a novela "Xeque Mate" por
parte de Deise Bregantini, responsável
pelo setor juntamente com OsórioMi
randa, estão patentes nas cenas que
exigem movimentação de muita gente,
como no caso das várias festas que
fazem parte da novela Mais de uma
centena de' figurantes movimentam-se
em cena, usando roupas, acessórios e

cabelos do ano de 1939,lépocaemquea
moda era tão conturbada quanto aos

tempos de pré-guerra qu� gerou mu

danças. econômicas em todo o País (-)

João sà'tTsta é O

"':'baixo elétrico do

Stagi um 10, conjunto
que faz o som das mil
festi nhas uos mais
variados cantos da .

Ilha. Batista também
é um ex ímio professor
de violão, que o

digam os seus 'muitos
alunos.

Beto'
Stodfeck

'Cinema

espetáculo especial com 2 horas de dura

ção. Estréia a série "Switch", com Ro
bert Wagner, Eddie Albert, Charles Dur
ning e Sharon Gless.

.

('.')
Dia 2 de junho, quarta-feira, às 23,50
horas, Brasil x Seleção de Estrangeiros,
diretamente de São Francisco, EUA. Os
melhores jogadçres de futebol do mun

do, contra a nossa seleção.
(' .')

Dia 4 de junho, sex ta- feira, às 23 horas,
logo após o Clube dos Artistas - Brasil
x México, direto do México, via Satélite.

�VENDE
CAPOEIRAS CRECI 18!

Casa t-om ótimo terreno rua Vuldcmur Ourique-s.
casa madeira, terreno medindo 500m2. Ref. 089
Casa mudeira �·l()rro do Cc ruldo preço' Cr$
80.000.00: Ref. 058

CA\IPI:\AS
Cosa A" ... Altamiro Di Bernardi com 2 quartos,
'sala, cozinha. 8WC. área de serviço., garagem,
terreno 351 m2. Ref. 1.06
Pr. PEREIRA QlIVEIRA. Ed. VISC. d. OURO PRETO. S/L 16 I 17

fone:ft3958

TUBARÃO (Jaws) Terceiro
, filme de Steven Spielberg, o
realizador de "Encurralado"
e "Louca Escapada'\. Narra
o terror e o pânico que sur

gem numa praia de balneá
rio, pelo aparecimento de
um tubarão gig ante', devo
radar de homens. Robert
Shaw, Roy Scheider, Ri
�hard Dreyfus, . Loraine

Gary - Censura 14 anos.

CECOMIUR 2 - 4,30 - 7,30
I

- 9,45 - SÃO JOSÉ 3 - 7,45
- 10 horas
MACISTE CONTRA OS
BÁRBAROS, com. Ed Fury
- 10 anos. RlTZ 5 - 7,45 -

9,45 horas
A LEI DE NEWMAN (New
man'sLaw) Policial america
no. George Peppard é um

detetive, prensado, entre os

criminosos � seus próprios
superiores. Direção de Ri
chard Heffron - 18 anos.

CORAL 3 - 8 -10 horas
UM DIA DE CÃO, com AI
Pacino

JUVENTUDE TRANSVIA

DA, com James Dean - 18

anos. ROXY 2 e 8 horas

A OLTIMA NOITE DE
BORIS GRUSCHENKO,
com Woody Allen. 14 anos..
JALlSCO 8 horas
CIDADE VIOLANTA, com
Charles Bronson

SHANGO, com Anthony
Steffen - 18 anos. GLÓRIA
8 horas
CONFISSÕES DE UMA

. VIÚVA MOÇA, com Sandra
B arsotti , José Wilker, 18
anos. RAIÁ 8 horas

'�VENDE:'\�� CRECI18!

VlyOS.

S,\O JOSE
Apto com 2 quartos. 2 salas. área de serviço e

terreno. Entrada de Cr$'60.000.00 e saldo finan

ciado pelo S.�.H. a 800.00 mensais. Ref. 097

Casa !lO bairro de Ponta de Baixo com 100m2 cons

trucào nova e telefone. Ref. 100

Pr. PEREIRA OLIVEIRA. Ed. VISC. d. OURO PRETO. S/l 16 , 17

... 'I, ... Ifone:ft39581

Horóscopo
,Omar Cardoso

\C REA - REGISTRO Ng 5766

APARELHOS TELEFON'ICOS K 5

CENTRAIS TELEFONICAS-INTERFONES

NOTA: A CATENA NÃO COBRA AOIANTAOd, COMO NUN-

CA COBROU, POR SEUS FORNECIMENTOS E / OU SER-

RUA 15 DE NOVEMBRO.�-TEL-22-4791

FLORIANOPOLlS: RUA JOsÉ CÂNDIDO DA SILVA,539-TEL-:44-1336

BLUMENAU

Ál}.IES - Dia muito bom pa- muita paz íntima e que de
ra por em prática as novas verá colaborar decisivamen
idéias profissionais .e para te, na solução de seus pro
realizar negócios entabula- blemas financeiros e profis
dos an te ri ormente. Suas sionais. A vida amorosa trar

qualidades mentais serão -lhe-á satisfações e às via
ótimas e as condições de gens, muitas alegrias. Melho
progresso material deve rã ra da saúde.

surgir. ESCORPIÃO - Evoluçõ da
TOURO - Dia em que tudo mente e do espírito estpre
correrá de acordo com seus'

.

vista pata você hoje ou nos

planos, os negócios deverão próximos dias. Contudo, de
dar-lhe bons lucros, bem co- verá' evitar precipitações ao

mo o setor profissional pelo realizar negócios, no traba

esforço que tem desenvolvi- lho e tome cuidado com aci
do. Exito material e em vi a- dentes e com sua saúde.

geris e mudanças. Pode 'SAGITÁRIO - E um monu

amar. mental fluxo às mudanças,
GÊMEOS - Em tudo você viagens e à� associações com
deverá manter cautela, quer nativos de Libra e Aquário.
seja em negócios ou em seu Favorável, também, ao seu

carnpo profissionalr para eví- casamento, aos negócios.
tar possíveis embaraços. A com Q sexo oposto e para
personalidade, deverá elevar- tomar resoluções quanto às

-se, bem como suas condi

ções de sucesso de um modo'

geral.
CÂNCER - Mantenha o bom
senso e não descuide de seus

mais importantes compro-
• missos financeiros e profis
sionais. O lar, também ne

cessita de atenção de sua

parte, bem como a saúde, o
caráter e seu crédito. Neutro
as viagens.
LEÃO - Seu forte magnetis
mo pessoal se fará sentir ain

da com maior força neste

dia Influênciará pessoas im

portantes aos seus projetos e

c onse guirá, através delas,
grande progresso financeiro
e profissional. Pode amar.

- VIRqEM - Dia bem propí
cio para tomar atitudes im

portantes, quanto ao seu se

tor financeiro, profissional e

social. Procure também,
manter um clima harmonio
so em seu lar .e dar mais a

tenção aqueles que lhe são

queridos.
LIBRA - Dia em que terá

suas finanças.
CAPRIcoRNIO - Dia em

que terá mais probabilidade
,

é: habilidade para tirar pro
veito dos negócios e de seu

trabalho. Haverá colabora

ção por parte dos superio
res e amigos fiéis. Aplique
sua' capacidade sem descui
do e negligência.
AQUÁRIO - E um dia ex

celente para o seu estado
mental. Terá. novas e bri-
-lhantes idéias, com relação
aos negócios e trabalhos

que pretende realizar e con

seguirá tirar muito proveito
de suas relações pessoais e

sociais. Pode amar.

PEIXES - E um bom perío
do para tratar de assuntos

atinentes a transportes, via

gens e negócios reI aciona
dos com .produtos quúni
cos, para aagropecuãría e a

lavoura. Receberá boas no

tícias e evoluirá muito men

talmente. Pode amar e via

jar.

A família de

URI COUTINHO DE AZEVEDO
ainda consternada, convida parentes, ámigos e

pessoas de suas relações para a missa de sêti
.mo dia em sufrágio de sua alma, que será cele
brada às 19 horas do dia 31 de maio, segunda
-feira, na igreja de Santo Antônio, Rua Padre
Roma.

RESTAURANTE
CORUJÃO LAGOA

o melhor restaurante das praias do Sul

APRESENTA:
- Ataide, o seresteiro jovem,

- Corujão Trio, com o cantor Flavinho

OFERECE:
Variado Cardápio

especializados em frutos do mar.
. Passe horas agradáveis no mais lindo

recanto do Brasil.
Lagoa da Conceição - em frente ao Posto.
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Mural.
o ARS tem

atrações de
I '

arte e
, .

comercio

Saint-Clair Monteiro

E carrancas, das usadas pelos barcos do rio São Francisco.

A mini-galena "AlS-Artis" mostra algumas telas de Pléticos, fases de 66 a 16.

Com uma grande expo

sição da arte e da cultura
de Flonanpolis instalada,
por um mês, nos salão da
segunda sobreloja, promo
ção da Prefeitura Munici

pal e dos Grupos Hoepke e

Maguefa, o/Centro Comer
cial Aderbai Ramos da Sil
va mostra, em outros espa
eÇos, atrações renovadas aos

colecionadores e aos com

pradores de modo geral

Obras de arte assinadas

por artistas famosos, arte
sanato trdicional de outras

regões do Brasil, artesana
to exclusivos artesões da a

tualidade artigos' importa
dos e nacionais para pre
sente e para decoração, até
mesmo, peças de uma biju
teria modema e artística

estão, aos poucos, se enfi
leirando na galeria de suas

lojas.

Abertos até tarde- a ga
leria de arte, por exemplo,
atende diariamente (inclu
sive aos sábados) até as 22

horas - esses pontos que se

somam ao longo dos largos
passeiosrvãa motivando a

frequência do público, que
. já faz hábito chegarda roa

Felipe Schmidt li Conse

lheiro Mafra (ou vice-ver

sa) usando a passagem do

Centro Comercial, e crian

do trânsito para as tampas
doARS.

"ARS-ARTIS "

A. mini-galeria de
arte de Luiz Paulo Peixo

to, na loja 125 da primeira
.

sobrei ja, "toda branca"e
sóbria na sua mostra, ex-,

põe no momento dez qua
dros de Silvio Pléticos, va

lorizado drtista plástico iu

goslavo radicado nesta ca-
,

pi tal. Naturezas mortas,
marinhas e paisagens numa
técnica primorosa e de ra

ro efeito.

Oferece ainda as folcló
ricas

I,carrancas"usadas nos
\ \

barcos do rio São Francis-
co (nove peças) e outros

trabalhos, de artistas locais
Com preços de Cr$ 3 a II
mil para as obras de Pléti

cos e de Cr$ 150 a Cr$ 3

mil para as carrancas do

São Francisco, a mini-ga
leria ,atende entre as 14 e as

22 horas (entrada pela
rampa). "SPASSO 4"
Na loja 04 do térreo,

no lado da rua Conselheiro
Mafra, a f'SPASSO 4"ali�
nha peças de arte, artesa

nato exclusivo e artigos pa-

ra decoração e presentes,
tanto importados quanto
nacionais. Gravuras de

Betty Quadros, objetos em

ferro, mármore, acrãico e

pano; cristais, porcelana e

utilidades. Tudo "coisas di
ferentes, quase nada, mes

mo, do usual ".

Vera Capitani; mostran
do seu estoque que reune

"desde peças baratas até as

de valor" (uma belíssima

"ponchera" de estanho,
por exemplo), manifesta
que está "pm lá de satisfei
ttrf-Desde a primeira se

mana que corre em busca

de novas aquisições junto
aos artesões ("são peças
que o artista faz e traz pa
ra nós. Ninguém mais tem

igual no mercado"). E esta

loja atende das "nove da

manhã às oito da noite".
"BIJOU'S"

Dona linda (Lindolfina
Azevedo) e dona Eni; aten
dem, ao lado da mini-gale
ria do Luiz Paulo Peixoto,
na loja número 123 da pri
meira sobreloja, a "Bi

jou's", cheia de espelhos
numa bonita decoração
verde Como a "Ars-Artts"
e a "Spasso 4'�,' tem am

bientação projetada por
Fernando Betzler, respon
sâvel pelo trabalho de de

coração do Centro Comer
c ial,

A "Bijou's" atende to

do o dia a numeroso públi
co, principalmente femini
no, que chega atraído pela
bijuteria e pelos vistosos

artigos para presente ex-

'postos na loja: Numa linha

muito dinâmica, segundo a

sua proprietária, ela vai

substituindo rapidamente
os estoques e alternando o
moderno "strass", a bijute
ria em prata, a linha espe-

cial para debutantes, os

lançamentos de estação,
etc. REUNIÃO

Prometendo reunir gen
te no Centro Comercial,
também 114 segunda sobre

loja (frente a "Ars-Artis" e
a "Bijou's"}, vai abrir bre
vemente uma lanchonete
moderna chamada "Sac's".
Decorada em amarelo,
branco, laranja e café, pre
tende sei sofisticada, "co
mo as melhores das maio
res capitais do pais" e' ser
vir, inteiramente aiaomati-

zada, uma linha "super-ex
.pressa" de lanches.

Servirá ainda refeições
rápidas e terá mesinhas es

palhadas pelo amplo espa
ço externo da loja 120, na
plataforma da sobreloja.
..As obras de acondiciona
menta da loja para 'este
serviço de lanchonete já es

tão em andamento e logo
deve tomar forma o acaba
mento projetado para a de

coração, que emprega cro

mados e luminosos como

elementos.

x-x-x

Ney e Helio Cabelei
reiro, estão chegando
-de uma. viaoern I a Eu

ropa e Estados Uni
dos. De Paris Helio
trouxe diploma de um

cu rso intensivo' da
'L'Oreal de Páris.

x-x-x

Acabo de ser informa
do que a bonita Sra.
Carlota Ganzo Fernan-

. dez, adquiriu uma be
I íssima tela de Dinis,'
trabalho este que foi
doado à entidade G ru

po de Mães de Excep
cionais .

. x-x-x

Guaira Shaw, o con

junto contratado pela
diretoria do Criciúma

Clube, para a noite de

gala a se realizar dia
31 de julho na capital
do carvão.

x-x-x

Arte _ Dircéa Binder,
que está com exposi
ção de, sua arte no

'F lorianópolis Palace

Hotel, tem recebido'
visita de gente impor
tante de nossa cidade.
Dircéa ·nos informou

que provavelmente se- '

rá amanhã o encerra

�ento de sua eXPosi-1
çao,

x-x-x

Boate _ Já em fase de

acabamento a boate e

bar do Clube Doze de

Agosto, que logo 'logo I
terá uma noite espe- i
cial para o nosso mun- jldo elegante.

.

x-x-x
'

Teatro .: Hoje wa�-I
mar Chagas o aptaudl-:
do ator de teatro e

televisão, volta com

seu .espetéculo "Parti-
lha" i no Teatro Alva

, ro de Carvalho, numa

promoção da Secreta
ria do Governo.

x-x-x :

Secretário da Fazenda
Dr. I van Oreste Bona
to e sua linda mulher
Maria Odete, hoje em

'

seu' belo apartamento
recebem convidados

para um jantar.

visitando o escritório
de vendas dos afama
dos produtos Algema
rin, beleza importada
diretamente da Alema
nha. Atende à rua Te- t
nente Silveira 116, aí
Sra. Terezinha pache-J

'I
.I

co.

x-x-x

Na "Spasso s ", um "Saci" em cobre, do artesanato de Roberto.

E opções em objetos para decoração, festas e casamentos.

A "Bijou's", entre verde, espelho e azul, expõe bijuteria artística e adornos raros,

x-x-x

Quatro linhas de ele

trificação rural, cons-.

tru ídas pela própria
comunidade, com o

auxílio. da Erusc, to.
ram inauguradas no

'último fim semana em

municípios' do Oeste
do Estado. A solenida
de foi presidida pelo
diretor técnico Ernani
Polidoro São Thiago
Filho, na ausência do

'presidente Arnaldo
Schmitt Junior.

,

A Secretaria do Traba- Riston, o artista plás
lho e Promoção Social tico que está expondo
'e a Fundação Cata- sua arte no salão no

rinense do Bem Estar bre do Palácio Barriga-'
do Menor; promove- -Verde tem recebido
ram um Treinamento favoráveis críticas com

em Recreação, nas ci- referência a seus tra

dades de Florianópo- balhos.

lis, Lages, Itajaí, Tu
barão e Rio do Sul.

companhado do secre-
·x-x-x

Beleza _ Senhoras de tário Albino Zeni do

nossa sociedade estão governo, e deputado
Julio Cesar, visitou as

cidades de Lages e

Venha ver e escolher confortavelmente as coisas lindas da loja ÃSTOR.
O estacionamento gratuito é uma cortesia para os nossos clientes.

�ást:Dr��s
PROJETOS.

x-x-x

Casamento Salete
Martins e João Rauli

no Filho, hoje às 18
h oras, receberão a

bênção do casamento.,
Na Igreja de Jesus

Cristo, no Estreito Sa
lete e João após a

cerimônia recebem

cumprimentos de seus

x-x-x

UC _ Norberto Bal
doff e seu conjunto,

Maria Odete Brandalise Bona:to-

I

hoje será atração na

festa de aniversário do

Lagoa Iate Clube.

convidados.
x-x-x

Cursos - O Vestibular
para os Cursos de Es
tudos Sociais é Peda

gogia da Fundação
Oeste Catarinense, se-

rá rea I izado pela
UDESC.

x-x-x

Debutantes - Do Rio,
Barãà José de Siquei
ra, que promove todos

os anos o baile das
debutantes no Golden
Roam do Copacabana
Palace, está nos convi

dando para mais uma

vez participar da noite
,de gala, beneficente
marcada parao dia 27

,

de novembro.

J x-x-x

O governador Antônio
Carlos Konder Reis a-

x-x-x

O Sr. Stavros KotziasJoaçaba.

R. Jerônimo Coelho, 18 - Fones: 22-4775 e 22-3666

com um qrupo r.e a�

migas quinta-f i � foi
visto no simpático bar

do Florianópolis Pala

ce Hotel.
x-x-x

Debut - Cristine, fi
lha do casal Vera e.

Deodoro Lopes Vieira,
um broto em foco na

sociedade, já está ins
crita para fazer seu

debut, na noite do
Baile Branco.

x-x-x

Convite - A diretoria
do Clube 12 de Se
tembro de Capoeiras,
está nos convidando

para a festa que se

realizará hoje, em sua

sede social, com o

conjunto "Os Líde
res" ..

x-x-x

Cheqando de Brasflia
o secretário da Educa

ção,. Salomão Ribas
Junior, onde a convite
do ministro Nei Braga,
participou da solenida
de no gabinete do mi
nistro da Educação, 0-
caslão em que foram

. apresentados docu
mentários polltlcose de

desportos, para o lan

çamento do plano na

cional de Educação.

,O bom gosto
personalizado.
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GATlo AUTOMÓVEIS
Core- oê Luxo .•. . 74.

Volk� '0...... . . . 74-

Volks '. O Vermelho • .' • OK

Brasflia l\t,acrom Savan'l OK
-

COMPRA, VENDA E TROCA DE AUTOMÓVEIS - CR�DI·
TO IMEDIATO - RUA FRANCISCO TOLENTINO, 13 -

TE L: 22·2980

� JENDIR'OBA ��AUTOMÓVEIS "'TOA��
R, Sandanha Marinho Esq. de João Pinto'
FONES: 21-0192 - 22·1392 - 22-2952

CHEVROLH OPALA CUP� VÁRIAS CORES �
CHEVROLET CHEVETTE VÁR IAS CORES .•

CHEVROLET PICKcUP •

CHEVROLET CARAVAN
opALA CUP�, .

GALAXIE _ •• '. . �. .

GALAXlE ...
_ VOLKS 1500 •• ,

MALIBU-CHEVROLET
MOTOCICLETA HONDA CB-3600 ••

LANCI:lA FIBRA DE VIDRO, TUR_BINA, TIPO GAIVOTA

• • I••

C ��:-:'�v _.�>; :S'n:RA lVlA (�l
COM('ACIAL. BEl Á,A MAR, I/EICUlOS F AEPAf SENTAÇOES l , D·A

--.,.-----

Av. Rubens de' Arruda Ramos, (Beira Mar Norte), 210

,FONE - 22·5757

VO.lkswa!Jen azuII .. 1973

VolkswageA �g,e ,1971

Vol'ksWagen azul .1971
Brasflia amarela .1974
Kombi brarrca ," '\.

,1972
Kornbi Pic k·Up bege . . .' . , 1976
Chevette vermelh.o vinho ..1974

Dodge 180.0 branco . 1974

Dodge 1800 amanslo . 1974

[_ __c_or�c_el_L_U_X_0_b�O',�o •._,._.__�� ._1_9_7_1�
,iiP����;;;:""�, '

I

j

COR

Voikswagen '1300 Vermelho : ...•..••......
, .. 1971

.Corceí CUl1lê Luxo Branco , .. , 1972

.Corcel C'upê Luxo Vermelho. . . . . 1973

,Corcel C-,upê Luxo Vermelho Jambo . . . .. ,1975

;C�rcel Se!dan StandartAmarelo' ... , : 1975

.Dodqe 18·'OQ Vermelho . • . . . . . .. . . . 1974
Maverick vCupê Super Luxo com Ar Amarelo 1974
:Maverick l '3T aranco com Preto . 1974.
'Opela Sedo1n Azul . . 1970

Opala Seeia n Prata . . , . . 1970·

Variant AZll1 " , .. t •
1970

'Rural4x4 \i'ermelho com Branco 1974

�
Pick-Up 4x-2, Azul , •. -. , •. ,. -, . . 1971

\

Dodge Dar��;EIAm_arelo ... ..
.�.

. 1972

�,' -' .

/
,

!)IPHOl\IJAL, paga melhor pelo seu ve(culo.
, : !. ,./'

,Rua Feli e Schmidt, 60 ,

, : '

I
ones: 22 3321 e 22 ..2197,I
------...;..;._--------_....._----

')

REYENDEDOR
AUTORIZADO�S E VEicUlOS LTDA.

, ,

i
ESTOQUE DE VEICULOS'

, I

,

Corcel :__ !Jranco everest
,

Corcel - branco everest

Va'riant - ,azul danúbio
8rasilia- verde hippie
Brasilia lilás pop _,' ...
1500 - 'bege'alabastro .

Beri na - branco everest

1[;00 - niágara •....
1500 - amareio safar! ..

15ÔO - az,ul marinho ..

-

Opala- vermelho escarlate ' .'

1500- a�ul diamante ..

1300..!- branco lotus • . . . . ,

.. ; 1976
.19_75.
'1975
1974
1974
1974
1973-
'1973
�973
1972
1972
1971
1970

.

"

.� ..

Possufmos toda a linha VW 1976 OK à disposição
Financiamos velculso da VW dé 6·(seis) a 36 (trinta e seis)

-

lJ'leses,' novos ou usados acima do ano cit! 1974, ,

Abaixq do, ano de fabricação de 1973 financi.õT'osde6 (seis)
a 24 (vinte e quatro)meses.. ,

Tranquilidad'e com. a garantia de Amau-ri Peças e VeícijloS
Ltda. Rua Gal. Gaspar _Dutra, 90 - Estreito cu pelo fone

44-0522.
'

,

.

. 'ADILSON 'AUTOMOVEIS
RUA:ANTÔNO LUZ, 179

,

'

COMPRA. TROCA. VENDE
CHEVETIE SL VARIAS CORES .•..

'DODGE 1800 VERMELHO . : .

'
... ,;

OPALA 4_PORTAS MARROM"
OPAI:.,A CUPt; AMARELO E PRETO

'CORCEL CUPt; AMARELO ....
DODGE ÓART LUX04 PORTAS BRANCO

oI<
1974
1974,
1973
1971
1970,
1968'FUSCA 1300 BEGE ...

COELHAO AUTOMOVEIS
.
.-

Rua Francisco Tolentino,
,

11 Fone 22-7180.
BRASI LIA---=-'BEGEÃ'LÀBÃSTRO--
BRA�(LI.A, - AZUL CAiÇARA ...
,VARIANT c.. OCRE MARAJÓ ".
VARIANT - AZUL DIAMANTE, .

VOLKS 1300 - AZ\JL ,DIAMANTE
VOLKS 1300 - AZUL DIAMANTE
"VOLKS 1300 - VERMELHO, ....
DQDGE. DART - SUPER EQUIPADO;.

--oi(
1974
1973

10 - 71
1971
1970
1970
1'973 ..

V,ENDO OU TROCO
Por terreno, úm"Volks, ano 1968. Tratar: fo�e
22-5'197.

' .

1976
1976
1976
1976
1972
1974

1968
1973
1968

DR. ALVARO DE CARVALHO'

Av. Othon Gama D'Eça, 153 - 20. andar - fone
22-1523 (consultório), e 2�-2510 (residência).

Para carga, descarga e serviços de-depósito.
Tratar com' o Sr. Salezio, à rua Jerônimo Coe- .

lho, 18 - 10. andar.

II PRECISA-SE DE CARREGADOR

PRECISA-SE D'E DAT:ILOGRAFA
\

Tratar com- o Sr. José Alfredo, à rua Jerônimo
t-

Coelho, 18 - 10. andar. •

,

AUXILIAR DE ESCRITORIO
,

Precisa-se de moça com noções gerais de escritório

e seção de, pessoal. Tratar: em Confecções AI ice SIA
- Rua Felipe Schrnidt, 36. •

EDESCO
EMPRESA DE 'SERViÇOS -CQNTABEIS �TDA.

-
.

Serviços Contábeis, Mecanizados, Contratos, Distratos, Decla
ração I. R. (Pessoa F ísica e ju ridical) e Serviç_os gerais.
Rua: Cei. Pedro Demoro, 1825 '-- Estreito - Florianbpoli.s -

.

,SC
Telefones - 44-2966 - 44-0368

METALÚRGICA LUNA .tTOA. rua: João'Guimarães
" no. 3S0, Porto Alegre-:-RS, precisa vendedor autõoo
mo com condução própria, para vendas de: COFRES
E MOVEIS DE ESCRITOHIO, em todo o estado de

S.C.; cuidando pessoalmente dasvendas,
Boa HemúneÍ'aç�o. ,

VENDEDOR

DECLAR'AÇÃO
Ó Sr. Njlo Luiz d,e Oliveira Pulut:eno,' declara que

fui retirado do interior de seu veículo, uma maleta

'contendo' uma série de pertences, en-tre os quais -os
seguintes documentos: Recibo de Arras OQ, valor- de

Cr$ 30.000,90, um recibo de Cr$ 30.000,00. Procu
ração de Remi Fermino a João Cal10s Pacheco, Diplo
ma de Têenico em Contabilidade, Diploma de E<;ono
mista, Deélaração de Hendimentos fomecida pela Em

presa onde' trabal ha, 5 Diários de classe, da Escola
Básica Edith Gama Ramos e Histórico Escolar.

,

1

PRECISA-SE
Empregada domestica. 'Paga-se até c-s 500,00. Av.

Engo. Max de Souza; 100S.

ORAÇÃO Ar) >,

ESPíRITOSANTO, •

Espfrito Santo, Você-que me esclarece tudo, que ilumina todos
os cami nhos para que eu atinja o meu ideal. Você que medá o aom
divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em todos os

instantes de mi,nha vida está comigo eu ql,lero neste curto diálogo
. agradecer·Lhe por tudo e confirmar mais uma vez que.eu nunca

quero me separar de Você p,or maior que seja a ilusão'material, não
será o mlnimo 'da vontade que 'sinto de um dia estar com Você e
todos os meUS irmãos na g'raç� perpé�ua.

Obrigado mais uma vez.
_

(A pessoa deverá ,faze,r esta oraç'ão 3 dias seguidos,_ sem dizer o I

pedido; Dentro de 3 dias será alc'ançada a graça, por mais ditrcil que
seja). Publicar assim que receber-a graça.

.

Agradeoe gràça recebida. - L.ty1.N.

CERTIFICADO EXTRAVIADO.
,Foi extraviado Ó Cértificado de ProprieéGde do veiculo marca

Jeep F-75, placa MG·0040, chassis LA-3·BPB:54541, motor 481470,
Certificado no. 828742, pertencente ao Sr. Angelo Fravio Senso

. , .

CERTI FICADO EXiRAVIADO
DECLARO PARA OS DÉVIDOS.·FINS 'QUE FOI EXT'RAViA-'

DO O CERTIFICADO DE,REGIST.RO DE VE(CULO EXPEDIDO
EM 05/06/75 PELA DP DE PORTO BELO EM, NOME DE ATANA

GILDO pEDRO MARTINS, ADQUI RIDO OE ADI�SON ATAID�
DII:\S, CERT. DE REG, ANTER'IOR No. 716765, ESP�CIE AUTO
MÓVEL DE MARCA FORO CORCEL, ANO 72, MOTOR No.

1'79785,4 'CIL. E 68 HP, COR LARANJA NEPAL, CHASSIS No.

,LB4AMD-01416, CERT. DE' REG. ATUAL No. 610.465, POR SER,

VERDADE 'PASSO A PRESENTE E ASSINO. _

- PORTO BELO, 25-DE MAIO DE 1976
ATANAGI LDO PEDRO MARTI NS

CERTIFiCADO PÉ:ÁDIDO
Foi' perdido o Certificado de propriedade d9yeicul,0 ma�ca Galaxie,

ano/1976, plaea AB·7777. p'erténcente ao Sr. Saulo Fernando linha
res.IFavor eqtregar à rua Adolfo Mello, 33.-'--- Centro.

OáCUMENTOS'PERDIDOS
Foi perdidO uma capanga conteAdo os seguintes docum,entos:

Cartão de' Crédito Credicard, T(.tulo de Eleitor, Cartei ra de I dentida
de e demais documentos pertencentes ao Sr. Anuar José Andrares,
Favor ,el,1trar em contáio pelo fone 2�.0891.

- DECLARAÇÃO
JOÃO CECHINEL,: df!Clara que extraviou o certificado de

registro de' seu caminhão marca Oodge, ano 1970; chassis no,

001540, de cor azu.l, com 196 HP, de placa DR·0493.
. -

.criciúma,�26/05/76,
DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram. perdidos os '(jocUmentos pessoais de CELESTINO ROQUE

..-
SECCO e dá seu veículo.

. -, '

,

·_-Sol.icita-se- a quem encontrar entregar à-rua Presidente Cóuti'nhó no.

-,11'0 ou comunicar pelo teletone 22·'0031,. .' .' _

DOCUMENTOS EXTRAVI,ADOS
For�m perdidos os docu�entos'(êe'rtificado de propriedade, 'car�eira'
de habilitação' de José Clatldro LemÇ>s; bilhetE1 de seguro,. li TRU) do
ve(culo Chevette a(1O 1974 cor rosa, placas CH-3865, pertencente a

Agenor do Amaral.
Chapecb, 25 de maio de 1976 I,.

APARTAMENTOS AV. BEIRA·MAH NORTE

VENDE·SE dois 'aptos.. no Ediffcio Antares, desocupados e

com FI NANCI AMENTO. Área 157,60m2 possuindo living e

3 quartos ecarpetados, banheiro social, área serviço, dep. em
preg.da e cozinha ;!zulejadas até o teto, garagem e interfone.
Tratar telefone 22·4870 - 22-5871 (de di a) e 44-1705 (á
noite)

,CONJUNTO EDF. GOV. FELIPE SCHMIDT

Conjunto 304 do Ed. Governador Felipe Schmidt, entrega
prevista para jul ho, Ótimo acabamento. Bom preço à vista ou

financiado. Detalhes pelo fone 22-4291 ou Centro Comercial

ARS, conj. 41.0 - CRECI 630.
.

,. OTlMA CASA CAPOEIRAS , _

Contendo 3 quartos, 2 banhei ros, sala, sala de TV, copa
cozinha, área com lavanderia, e garagem.

Armário modulado no quarto casal, cortinas e lustres em

toda a casa Casa com área de 146m2. Terreno de 12x40m
em

,-

rua asfaltada próxima à Av. Ivo Silveira .. Preço:
Cr$ 395.000,00,

Tratar na rua Felipe Schmidt, 27 "7 Edt: Dias Velho, so

breloja salas 15/16/17ou fone: 22·3537- REGIS IMÓVEIS
LTDA. CRECI58

. ,

I

. CASA CO.LONIAL EM BOM A�RIGO
VENDE·SE bel fssima casa em estilo cotcníal português,' re
cém-constru lda, sita em Bom Abrigo, acabamento de 1 a.,
ajardinada, contendo 4 quartos (1 suite com armário embuti

do) ecarpetados, living, sala de estar, sala de jantar, escritório,
lavabo e BWC sociais, coz., dep. empregada e lavanderia, a

quecimento central a gás, telefone. e garagem para 4 carros.
Tratar pelo telefone 22-4870 - 22-5871 ·(de dia) e 44-1705
(à noite).

VENDO' CASA NOVA
No Jardim Atl·ântico, com.3 quartos, living, cozinha; banhei
ro, garagem, áreá de serviço, dependê ncl a

-

de empreqada,
Cr$ 290.000,00 - Pode ser fi nànciada, FONE - 22·5197

CA�A NOVA BOM ·ApRI.GO,
Vence-se no infclo do calçamento da rua José lins do

Rego, em área arborizada, contendo 3 quartos, suit� e demais
dependências. Consultar no local ou pelo fone 44-0876 das'
14:00 às 20:00 horas. Não aCeitamos intermediários. Pode ser

financiada parte BNH.
-

LOJA 220M2
'Loja

-

térrea defronte' a Praça Petei ra Oliveira, 6ti�o ponto
,para atendimento ao pübtlco,

'

Enúega,em jl\lho- Preço Cr$1.850.000,OQ.
Tratar no Edf. Dias Vel ho _ RUé! Felipe Schmidt, 27 -

Sobrilloja, salas 15, 16,_17 oupeloteletone 22-3537 Regis
lmóveís - Creci 58'

- ES oI ú� 'f
_I�-----------------��----_'�------�--------�

,
"

ALUGA�S,E
, ,

'1 - 'f-partamento no 'Centro, com 2 quartos, depen
dência de empregada e telefone.

..

� .:.., Casa no Centro, com 3 quartos, pàr,a fins�residén-
ciais ou comerciais..

'

.3 - Casa na Agronômici,l, proxUnidad� do Palácio, 3
pavimentos,' ·3 quartos, dependência de empregada,
ampla garagem e'telefone.

.

Tratar no Ed.. Aplub - 11a. andar," conj. 116 -

Nesta.

TE�RENO' E.M. I!AGUACÚ 450m2
'Vende-se lote em Itag'uaçu, com vista para o mar,

conten�o 12 metros de frente por 37,50 metros de
fundo.
Preço por m2 - Cr$ 500,00 (facilita-se até,6 meseS)
Tré!tar na Hua Felipe Schmidt, 27 -'Edf� D.iasVelho
- Sobreloja - salas 15/16/17 ou tone 22·3537 - Regill
ImOveis - Cr�ci .58.

EXCELENTE LOTE - COQUEIROS

VENDE·SE 'excel�nte terreno com-área de 500m2, com 13
metros de frente, sito na rua Fritz Muller (Iajotada) na praia
da Saudade, no bairro valorizadfssimo -de Coqueiros. Preço:
Cr$ 200.000,00., Tratar telefone 22-�870 e 22·58?1 (de dia)
e 44-17_!j5 (à noite). ' . -,

VenÓe·se um I.ote d� terreno, sito no Jardim itagyaçu,
Quadra 15, com 12,80 metros de frente por 26,50 metros de
frente a fundos. Tratar pelo fone 22-5007 OI,J ,à PJameda Gov.
Heribedo Hulse, 6, Bairro tylitrà Arquidiocesana.

,

; -

, ,

_

DANIELA BAL�EÁRIO
.; .

Vende-se dois lotes, liI.m ao lado do outro, medindo
15x,24m, cada· umi junto ao clube Daniela, ii 50 metros da
prai.a. Valor,: Cr$ 47.500,00; Tratar: à rua Conselheiro Mafra;
em frente ao bar �onanz!l..sem intermedi'á'í1j:é.

-

tERRENOS EM ,P�ESTAÇOES
, Bem !ocalizados nos bai,rroS de Ba,rteiros e Agronômi-
ca."

"
,

CASAS DE ALVENARIA - em C_1;lmpinas e Baln�-
rio. ótimo preço.' ',' '.
TRAtAR: ATLÂN'T'ICA -IMOVEIS tTDA. Rua Li
berato Bittencourt, 203 ESTHEITO:'" FONE·
44-HS7.

< ,
. �. \

..

ASSIST�NCIA T�CNICA EM CAOEIHAS E POLTRONAS
Giroflex - Gri1sch e Outras Marcas

FUTURAMA: RU.a Antônio Luz - 185 - Fone: 22-5268
<:., � I

TELEfONE VENDE-SE
Residencial, totalmente quitado, prefixo "44".

Tratar: Fone 44·0765 com o Sr. Ar:tur. Preço de oca

slão,

VENDE-SE TELEfONE RESIDENCIAL

Prefixo 22
22-0017.

12.000,00 à vista. Tratar:

. ,�.TELEFONE RESIPE�CIAt
PREFIXO "44"

Tratar: rua São José 215, Estreito
44-1623.

fone'

,VENDE-SE VOLKS
Volks 150Ô-1973, estado novo inclusive pneus, rádio, baixa

quilometragem Cr$ 22.000,00 -à vista. ,Av. Engo. Mak de

Souza, 1008.
.,

VENDE-SE, OU
•

• i

EX-ECUTA�SE"
Qualquer quantidade de aterro."Melhmes informações.pelo

fone 22-2144.

'ITAGUACÚ
,

ConfortáVel casa com 17 dependênclss, fas�·· fi nal ,de com.
trução, Habite-s� dentro de 15 dias. Nobre localização. Acel
tamos apartamento em troca; Detai hes pet o fone 22-4291 ou

Centra Comercial ARS. conjunto 4,10- Creci 630.

VENDE-SE
Filhotes de' cachorros de raça Boxer '-/2 ano de idade com

excelente pedigree.
'

.
'

.

.

-

.

-

Canil M(mte Verde de Blumenau, Ayenida Armação" ':956
- defronte Aeroporto - Navegantes - S�. (Fone 44-0142)

ENGENHEIRO.
" -

Construtora preelsa de um profissional com até um'
ano de fOrlllado, civil ou mecânico, para o interior.
Residêricía e condução,' além dó salário. Dirigir-se à

caixa postal, 15 ou f�� 2072 ";',Braço do Norte -'se.
-

I.

-ALBINO MElZARI
Firma Individual estabelecida em Jacinto, Machado, à
Rua Irmãos Trevisal, CGC no. 85.66S.671/0001, nes
te Estado, declara que seu empregado SI'; Valdir An-

. tânio Votri, de Profissão Motorista, abandonou li) Ser-
.

viço no dia 03.05.76 e afá a presente data não compa
receu ao Serviço, estando em lu'gar inéerto e não sabi-
do.

. .

Albino Mezzar:i.

. _

"MOCABE L�'
.

ADMINISTRADORA E CORRETCJ'HA
DE IÍVlOVE IS L:rDA

, CRECI No. 50- FONE 22-1835
'PARA ALUGAR

Casas -. Rua AntOnio Dib MUssi no. 4 com 3 quartQS, sala,
copa, cozinha, dep. completa de empregada, garagem. Ótima
para esérit'6río. / ,

.

'Rua Santo AntôniO em Barrei ros c;om 2 pavimentos --5 qu,ar
tos;. sala, copa, cozinha, living, dependência empregada, '2
qUartos de banho, garagem para 2 carros. .

-Rua Ra,u:1 Machado no. 6Q - Centro com 3 quartos� copa,
cozinha,' �ala, quarto de banhq, área de �erviço, despensa,
garagem,' ,

. ,

APARTAMEN"f,OS
,Ed. Yvelise - aptb 304 com 3 quartos, sala, cozinha, qü�rto

.

de banho. área de serviço. -Localizado 'na Trav. Stodieck •

Centro.
.

.�

Ed. Dias Velho, �pto. 1.605 com 2 quartos, sala, coziAha,
quarto de !;lanho, area de serviço, telefone. Todo acortina'do e -

com'armário embutido. .' .

'.

Ed Carmelita _ Rua Almirante La�ego' - i apartamentos·
com 3 quartos, sala, copa; co<;inha, área de serviço, dep. de
empregada, armários embutidos, garagem. '. -

, SALAS

Ce�tro. 'Executivo Miguel Daux ..:. Sala ·202 cql;T1 instalação
/ sanltána compl eta 36,OOm2.

-

,

Sala 802'---803 com telefone. Toda mobiliada, toda acórtina
, da; com máquina de datilografia elétrica e mesas para dese-
nl)o, '

_
TERRENO PA'RA 'VENDÁ

Loteamento Santo Antônio - Barreifos - Lotes 413 e 407-
360m2 - Preço 25.000,00

.�

·��ÁG-ÚIÁ;'?ãfiANCA" .

:PATP BRANCO -' PORTO ALEGRE
'. Venha viajar conosco e sirva-Se do genti,1 atendimentçi que'
e�ta 'Empresa lhe oferece,siigando RiQ Grande do Sul - SanU!.
Catarina e Paraná, PELO MENOR PE'RCURSO E MENOS'
TEMPQ DE VIAGEM, pelos modernos "rURBO ÁGUIAS",'

Salda de Porto Alegre às'20:OO horas
.

, salda de Pato Branco às 14:00 horas.
-

Diariamente ffiClllsive, aos dOmin90s.
Itinerário servido. '-,. ,.": I

.

Pato- Branco .,.. Mariépolis ----, Clevelandia - Abelardo Luz)
_; Chapec6zinho - Xanxerê - Xaxim - Chapec6 - Goio-en.'
_ Nonoai - Trindade - Ronda Alta - Rondinha:_ Sarand(

,

- Carazinho - Soledade _- Lajeado ;- Estrela
- Montenégro, .

.

_ 7' São Leopoldo - porto Alegre.
"

__ . �-"<
••

�', ..

-/



O ESTADO - 29_de maio de 1976 - Página 15

Velhas piadas a procura de um novo público

Vasconcelos e

Costinha: os novos

cartazes do TAC.
Os dois comediantes

prometem, em espetáculos
individuais, quatro

dias "de muito riso".

PRIMEIRO'
José Vasconcelos, conhecido humorista,' apresentará o

espetáculo "O Cidadão de Araque", nos dias lo. e 2 'de,
junho, às. 21 horas, no TAC.

"Cidadão de Araque" é uma sátira à sociedade contem-:
poranea que aborda os temas diários de uma cidade ", A

'

apresentação é uma cdabotação da Secretaria do Governo,
através a Coordenação de Assuntos Culturais.

José Vasconcelos iniciou suas atividades há 34 anos.

Trabalhou em rádio, em teatro de revistas, em musical, em
TV, disco, cinema, boate e shows humoristicos. Segundo o

critico Alexandre Pires, José Vasconcelos "é antes de tudo
o comediante= na verdadeira acepção da p�lavra, tal com� ,

. 'a, antendiam os gregos, j
,

criadores da 'comédia e num

�ignificado mais amplo e moderno, o ator capaz de' atuar
sozinho, ou, se com outros no elenco, destacar-se pelo
próprio talento sem impedir que os demais se destaquem".

SEGUNDO
Costinha apresentará "Exorsexy", nos dias 4 e, 5 de

junho, às 21 horas e no dia 6, às 19 e 21 horas, no TAC.
A peça "Exorsexy", de Emanuel Rodrigues, que foi vista

por 30 mil pessoas em São Paulo, será apresentada no

Teatro Alvaro de Carvalho, numa promoção do Diretório
Central dos Estudantes da UFSC.
"Um pai de santo ê chamado para solucionar o problema

de um jovem, criado de maneiras muito mimada (Costinha)
e que possui verdadei-ro horror pelo sexo aporto, criando
assim u11ll! situação muito engraçada, que arrancaràgarga
lhadas delirantes da plàtêia",
Ainda no 'elenco, Aparecida Pimenta (a mãe), Mário

Ernesto (o 'macumbeiro), Maria Quitéria (o' remédio) e

Roberto Wanderley (o médico).
Os estudantes terão desconto.

A representação de, se

. que irá ao congresso'
de jornalistas

o Sindicato dos Jornalistas Profissionais de Santa
Catarina estará presente no Congresso Nacional, de Jorna
listas, na cidade de Curitiba, no perrodo de 2 a 5 de
junho.

Cada componente da delegação terá uma tarefa especi
fica, visando uma divulgação do Estado de Santa Catarina,
e dois outros trabalhos individuais sobre a situação do

jornalismo regional e dos profissionais do interior do
Estado e a necessidade de encontros regionais preparató
rios para o Congresso Nacional, serão também submetidos
aos, participantes do conclave, em Curitiba.

'A reunião da capital paranaense é promovida pelo
Sindicato dos Jornalistas Profissionais do Paraná e conta

com a colaboração da Federação Nacional dos Jornalistas.
VOTO CONTRA

Por outro lado, o Sindicato enviou mensagem aos.

deputados Dib Cherern e Laerte Ramos Vieira, respectiva
mente coordenador da Bancada da Arena e líder do MDB

na Câ�ara Federal, apelando para que seja rejeitado em

plenário o projeto de lei que dispõe sobre a criação da

Ordem dos Jornalistas.
,

A mensagem foi aprovada na Comissão de Justiça da'
ârnara. Além de mostrar que a proposição contraria todas
as decisões dos jornalistas, em Congressos e Conferências,
o Sindicato mostra aos parlamentares catarinenses os

reflexos negativos da medida, tendo em vista que o

projeto dispensa o registro profissional no Ministério do
Trabalho.

CORAL
Sob a regência do maestro José Acácio Santana, o

Coral da Universidade Federal de Santa Catarina apresen
tará um concerto durante a sessão solene de abertura do

Congresso Nacional de Jornalistas, no dia 2 de junho; às
20 horas, em Curitiba.

.

Especialmente convidado pela comissão organizadora, o
Coral da UFSC está fazendo todo o esforço para

corresponder à honra destacada desse convite especial

É lícito provocar a,
morte? O padre Brandes,

responde neste curso:

As inscrições para o curso "A Morte do Homem -

Eutanásia e Aborto", a ser ministrado pelo padre Orlando
Brandes nos dias 1, 2 e 3 de junho, das 20 às 22 horas,
no audit6rio do Curso de Direito, encontram-se abertas na

agência da Caixa Econômica, da Trindade.

O curso
é

uma co-promoção do Instituto Teológico =.
Santa Catarina e Departamento de Extensão Cultural da

UFSC. É um tema polêmico, que encontra opiniões
Contraditórias e mesmo antagônicas .em diversas correntes

de pensamento da Filosofia e da Etica. A eutanásia e o

aborto serão analisados pelo professor Orlando Brandes,
Com vistas a' responder as seguintes questões: E lícito

provocar a morte? E permitido o aborto' em caso de

�sturpo e sedução? O aborto provocado é sempre
lmGral?

Padre Orlando Brandes é licenciado em Teologia pela
UniverSidade Gregoriana, de Roma e com especialização
em Teologia Moral pela Academia Alfonsina (Roma). .

Siga·o mapa
para andar
nas ruas,

do Estreito
o Departamento Estadual de Trânsi

to começou a instalar novos conjuntos
de sinaleiras, luminosos nas áreas mais

congestionadas do Estreito. Mas o pró
prio diretor do Detran, coronel Alinor
Ruthes, tem dúvidas quanto a eficiên
cia desses semáforos: sozinhos não po
derão resolver os problemas que o

conturbado tráfego de veículos e pe
destres provoca no local. for isso, mais
uma vez, ele frisa que é necessário a

colaboração dos motoristas. A solução
definitiva seria a construção de vias
elevadas. Entretanto, como essas obras
consumiriam vultosos recursos da Pre

feitura, por enquanto são inexequiveis.
\ '

,

E não se sabe quando poderão, ser

construídas.

Dobrando a esquerda o mo

torista fará o retorno pela
rua Max Schramm, quando
então poderá seguir em

frente ou dobrar a direita

na rua Vereador Batista Pe

reira, demandando a região
balneária.

O segundo tempo abre à
rua Pedro Demoro, onde o

motorista poderá seguir em

frente
.

para as ruas' acima
indicadas, ou então poderá
dobrar a direita para a ave

nida Santa Catarina ou a

esquerda fazendo o conter

no 'pelo Posto Dino, entran
do na rua Liberato Bitten

court em direção ao centro

da cidade. Neste esquema
de trânsito, os motoristas

que se dirigirem da avenida
Santa Catarina para o cen

tro, terão que fazê-lo pelo
segundo itinerário, entran

do na rua Tijucas, dobran
do em seguida à direita,
entrando na rua São José"
Pedro Demoro e convergin
do à esquerda no Posto

Dino. Dobrando à direita
na rua Tijucas convergirá
depois da rua Vereador Ba

tista Pereira, ingressando na

rua Max Schramm.
Este itinerário não é, a

conselhado pelo diretor do

Detran, por forçar o corte

na fren�e dos veicules que
transitam nesta rua. Os veí
culos que trafegarem na

avenida Santa Catarina, do
Estádio Figueirense para os

balneários" terão que fazê
-lo para a rua Vereador

OPORTUNIDADE EM ITAJAí
Vende-se um bar, lanchonete e restaurante, lo
calizado no centro da cidade.

Tratar: rua Hercllio Luz, 126, ou pelo fone
(0473) 44-3175 - ITAJAr - se.

-

G BON.A..TO S.A,.
.�--�-

COMÉRCIO E INDÚSTRIA

EMPRESA DE CAPITAL ABERTO
GEMEC/RCA - 200-76/111

CGC/MF 84.583.608/0001-86
EDI TAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA
, .

. .

São convidados os senhores ac'ionistas da empresa, para
reunirem-se em ASSEMBL!:IA GERAL' EXTRAORDINÁ·
RIA, no prbximo dia 12 de junho de 1976, às 14,00 horas; na
sede social, sita à Av. XV de Novembro, 318, em Joaçaba,
Santa Catari na, C,"!r.T.t. a segui nte:

ORDEM DO DIA

10. Ratificação e 'Retificação da Ata da Assembléia Geral
Extraordinária de no. 76, de 27 de março de 1976, com
uma, proposta da Diretoria para aumento Capital Social
de Cr$ 8.700.000,00 para Cr$ 9.760.000,00, por subscrí
cão entre os atuais acionistas, com a emissão de 858.070

�es ordinárias e 201.930 ações preferenciais, no valor'
nominal de Cr$ 1,00cada uma. �

20. Outros assu ntos de interesse da sociedade.
'

Joaçaga(SC), 26 de maio de 1976

ORESTE'F,LORIANI BONATO
Diretor Presidente'

Batista Pereira, ingressando
na Max Schramm até a

Sinaleira, quando convergirá'
à esquerda, retomando até

,
a Vereador Batista Pereira,
quando pegarão rumo para
os balneários.

e que geralmente, colocava
os motoristas na dependên
cia de conseguirem um es

paço para se encaixarem na

corrente de trânsito que se

formava nesta última rua,

oue era bastante intenso".
Um prêmio de Cr$ 30 mil e outro drCr$ 15

mil serão oferecidos ao primeiro lugar dos concursos

literários Xavier Marques e Afrânio Peixoto, instituí
dos pelo governo do Estado da Bahia, a nível
nacional; O prêmio Xavier Marques será entregue ao

vencedor para a gênero romance, que deve ser

inédito e o Afrânio Peixoto, ao universitário autor

da monografia enfocando a vida e obra do ilustre
baiano.

As inscrições estão abertas desde 5 de abril e

estendem-se até 29 de setembro e os pedidos,
acompanhados dos originais, trazendo referência
explícita ao' prêmio a que concorrem, deverão ser
encaminhados em três vias à Fundação Cultural do
Estado da Bahia, Prêmios Culturais, A venida Contor

no, no. 1, Solar do Unhão, Salvador, Bahia, 40.000.

Novas sinaleiras serão

.olocadas no cruzamento

Ias ruas Coronel Pedro De

moro, 10, de Janeiro e ave

nida, Santa Catarina, para
tentar resolver o perigoso
trânsito de veículos e pe
destres no local. O Departa- _

mento de Trânsito já rece

beu várias reclamações e

segundo o diretor Coronel

Alinor José Ruthes, sentin
do as dificuldades .dos mo

toristas que trafegam neste

cruzamento, .concluiu atra
,

,vés de estudos, pela cOloca-,
ção desses semáforos.

- Não com o objetivo
de resolver o problema pro
priame nte mas para ao me

nos amenizar a situação
existente. A solução seria a

construção de- uma situação
existente. A solução seria a

construção de uma elevada, '

mas como isto no momen-

A representação catarinense será constíturda pelos to é impossível,
_

tivemos

jornalistas Moacir, Pereira, José Nazareno Coelho, Hugo que optar pelas sinaleiras.
Silveira Lopes, Osmar Ayres Teixeira, José Carlos Soares, ' Segundo o coronel Ali
Elaine Borges e Cesar Valente.

nor, esta construção depeno
de da Prefeitura, que não

está em condições de efe
tuar uma obra dessa nature

za, devido ao alto custo

que importaria As sinalei
ras funcionarão em apenas
dois' tempos. O primeiro
abrirá o trânsito para a rua

Liberato Bittencourt que é
o prolongamento da rua

Max Schramm, seguindo
em frente con destino ao

centro da cidade. Podendo
ainda dobrar à direita para
a avenida Santa Catarina.

Melhor romance ganha
Cr$ 30 mil na Bahia

Todos estes itinerários,
segundo o Coronel Alinor,
estão -devidamente sinaliza
dos, e este sistema errtrará

Segundo Alinor porque
também havia uma inversão
de mão para os que faziam
o retomo da rua Max
Schramm para a avenida
Santa Catarina, cruzan do aem funcionamento no iní

cio de junho. Este esquema
disse o Diretor do Detran,
"foi feito em razão' do

grande movimento de veí- -

rua Pedro Demoro, via tam

bém bastante movimentada.
"Em razão disto, este cru

zamento além de se consti-
, tuir um perigo aos que por
ali trafegam, geralmente era

congestionado para o gran
de fluxo de veículo".

culos .que faziam o' retorno

da Pedro Demoro para a,

Liberato Bittencourt, cem

destino. ao.centro, da cidade

• REGIS ,/

It imoveis
CASA NOVA - VENDE-SE

A CASA - LlVING, SALA DE JANTAR,3 QUARTOS, BANHE! RO
PRIVATIVO, BANHEI RO SOCIAL, COZINHA, COPA, QUARTO DE
EMPREGADA, BANHEI RO DE EMPREGADA, AREA DE SERViÇO,
GARAGEM.

.

OS ACESSORIOS Sofá de concreto com almofadas, armário embuti-
do (Cimo) no quarto de casar, cama de concreto, colchão, armário no

BWC privativo,,2' box de alumínio, 2 pias de mármore (embutidas) com
balcões de fórmica (cuba dupla), cozinha Forrnaplás com fogão Kitchen
.ern tampo de granito, papel de parede, forração 12mm, aquecimento
central.

(
,

OS DETALHES: Fundação estaqueada, massa fina, laj-e de concreto,
azulejos decorados (Bahia) até o teto, aberturas de alumínio nas peças
frias, janelas com venezianas, beiral de 80 cm, pintura plástica, mate
rial hidra sanitário linha italiana, lajotas coloniais, serviço de ajardina
gem Krügger, muro frontal com jardineira.

o PREÇO: Cr$ 575.000,00 (Sendo Cr$ 400.000,00 financiado).

o LOCAL: Rua Madre Benvenuta (ao lado do no. 155).'

08S.: Esta casa, projetada, construída e decorada pelo Depto. de En
genharia de Regis I móveis constitui-se no empreendimento no, 1 da
empresa: Esta casa acha-se em exposição e venda (plantão diário).

VISITE-a, ou peça maiores informações pelo telefone 22-353T(horá
rio comerciai}.

'

REGIS rMOVEIS - CRECI 58
RUÀ FELIPE SCHMI DT, no. 27, EDF. DIAS VE"LHO, SALAS 15/16/17

.

FON ES: 22-3537 ;_ 22-6551,

I'
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A CELESC - AG�NCIA FLORIANOPOLlS, comunica a

seus consumidores 'que DOMINGO, dia 30/05/76, a fim de

permitir trabalhos 'em sua RD primária e a construção de 3

(três) cabi nes transformadoras, h ave rã desligamento de ener

gia elétrica nos seguintes locais e horârios:
Das 6,30 'às 9;00 horas: Av. Mauro Ramos a partir da RodÓ
viária até a rua MenlnoDeu s: Major Costa; Clemente Rõvere,
Gal. Viei ra da Rosá e adjacências.
Das 6,30 às 10,00 horas: Rua.Herminio Tavares, Othon Gama

D'Eça, Irmã Benwarda. Presidente Coutinho e rua São Jórge,
Almi rante Alvin, rua D. 'Joaquim, Rua Marechal Gamá
D'Eça, Santo I nácio de Loiola e adjacências.
Das 6,30 às 11 ,30 horas: Estrada Geral.do Rio Tavares, �am
peche, Ribeirão da Ilha. Tapera, Armação do Pântano do Sl,JI.

Florian6polis, 27 de maio de 1,976.
A EMPRESA.

Tuberculose, tifo
,

,

e sífilis, segundo
a saúde.pública.
o Departamento de Saúde Pública revela
as estatísticas das três doenças no
período 74/76 na cidade. E 'o médico
Ivanildo Albuquerque anuncia medidas
profiláticas e o tratamento necessário.

A Secretaria da Saúde registrou no período 74/76 até o

momento, o aparecimento de 181 casos de tuberculose,
194 de sífilis e ti' casos de tifo em Florianópolis, Os dados
foram computados pelo Departamento de Saúde Pública,
sendo que a sífilis, por não ser uma dqença de notificação
obrigatória, acredita-se que a incidência deva ser bem
'maior. �

Segundo o médico Ivanildo Albuquerque, chefe da
Coordenação de Atenção Sanitária Integrada daquela
pasta, a incidência da tuberculose na Capital é conside
rada estacionária, uma vez que apresentou 78 casos em

74, 7á em 75 e 25 nos quatro primeiros meses deste ano,

"O tifo está sob controle, verificando-se apenas alguns
casos isolados. Em 74 foram registrados 7, 11 em 75 e

apenas três casos desde o início do anoaté o momento", .

TUBERCULOSE
A tuberculose se divide em-dois tipos, a pulmonar que

ataca com mais frequência e a extra-pulmonar que pode,

aparecerem várias partes do corpo humano, como ossos,
articulações, intestinos e rins. A tuberculose pulmonar
surge como reativação de um foco latente e tem evolução
crônica e às vezes assintomática.
O diagnóstico é confirmado após a detectação do ba

cilo da doença no escarro e no lavado gástrico, sendo ern
geral necessários repetidos exames para demonstrar a

presença do bacilo. Trata-se de uma doença que ocorre
no mundo todo, com um número de óbitos que varia de 5 a
100 por grupo de 100 mil habitantes. Dificilmente aparece
aos 20 anos, mas a incidência aumenta com a idade,
.attnçtndo principalmente os homens com mais de 50
anos.

A tuberculose pulmonar é transmitida de um indivíduo
para outro, através das escreções das vias respiratórias
ou escarro de pessoas infectadas, A convivência familiar

. prolongada com pessoas doentes em caso ativo, geral
mente leva ao contágio, sendo que a transmissão através
do ar, se constitui no principal meio de propagação,
As lesões primárias da tuberculose aparecem num pe

ríodo que varia de 4 a 6 semanas. O período de 6 a 12
.

meses após a infecção é o mais perigoso. A- suscetibili
dade é geral, sendo que atinge o máximo em crianças de 3
anos e o mínimo no fim da infância; os indivíduos sub
nutridos, diabéticos e alcoólatras.

O medicamento mais utilizado atualmente na profilaxia
da tuberculose, é a vacina BCG oral ou intradérmica, que
produz imunidade de cerca de 90' por cento dos indiví
duos vacinados. A recomendação das autoridades sanitá
rias para se evitar a doença é que. sejam evitadas aglome
rações e ambientes fechados, medidas de proteção
contra a poeira silicosa - fábricas e minas - e exame

radiológico periódico. '

A melhor maneira de controlar a contagiosidade do
paciente é submetê-lo a quimioterapia, a qual torna o

exame de escarro negativo em poucos meses. E reco

mendado o tratamento hospitalar, pára que sejam obtidos
melhores resultados.
SíFILIS (

Segundo o médico ivanildo Albuquerque, a sífilis hoje
se constitui num problema mundial e de difícil controle,
por setratar de uma enfermidade em que a notificação
não é obrigatória. Trata-se de uma das doenças transmis
síveis mais comuns, atingindo principalmente indivíduos
na faixa etária de 15 a 30 anos, E frequente 'nos centros
urbanos, atingindo especialmente aos homens.
A transmissão da sífilis é feita pelo contato direto, atra

vés das atividades sexuais, com as secreções de lesões
recentes da pele de indivíduos infectados - saliva, es
perma, sangue, e corrimento vaginal. Pode ocorrer infec
ção congênita depois do quarto mês de gestação, através
da placenta. As transfusões de sangue podem ser causa
de contaminação.

O período de incubação varia de 10 dias a 10 semanas,
mas g'eralmente ocorre em três semanas. O período de
transmissibilidade é variável e indefinido. O tratamento
adequado com penicilina nas fases infecciosas suprime
geralmente em 24 horas a infecção. Qualquer indivíduo é
suscetível à sífilis pois não há imunidade natural.

,

Como medidas de proteção contra essa doença os mé
dicos recomendam a educação sanitária e sexuais, prepa
ração para o casamento, exames pré-nupcial e pré-natal,
inclusive exame sorológico de sangue. O tratamento não
exige isolamento,
TIFO' ;

. A febre titPide, atualmente sob controle segundo a Se
cretaria da Saúde, tem aparecido nos últimos-anos em

casos isolados em Florianópolis. Trata-se de uma doença
infecciosa 'generalizada que se caracteriza por febre con

tínua, mal estar, falta de apetite pulso lento, constipação
ou diarréia. O índice de mortalidade anteriormente era 10
por cento dos casos, hoje se reduz a 2 e 3 por cento,
graças ao uso de antibióticos.

O bacilo tífico encontra-se no sangue do indivíduo
doente ou portador, sendo. que o estado de portador é
moais frequente na idade madura, principalmente nas mu-

lheres.
.

Na fase inicial da doença, o bacilo fica no sangue, pas
sando para as fezes e urina após a primeira semana. O
contágio é feito através do contato direto com dejetos
humanos infectados, e os veículos principais são a água,
alimentos, notadamente produtos de pastelaria mal cozi
dos, onde o bacilo se multiplica, além do ieite, lacticínios e

mariscos.
O período de incubação é em média de duas semanas,

podendo oscilar entre uma e três semanas, Entre 05 cui
dados a serem tomados para se evitar a febre tifoide está
purificação da água através do cloro ou fervura, remoção
sanitária dos dejetos humanos, combate às moscas, fer
'Jura ou pasteurização do leite e imunização através da
vacina.

. .

CENTRAIS ELÉTRICAS DE

SANTA CATARINA S/A

COMUNICAÇÃOCELESC, -

Amin; que apoiou a sugestão do
'deputado Ptcheiti logo no iní
cio, confessa que 11!1da poderá
fazer. "Ficarei m torcida",' diz
Amin, referindo-se a imperiosa.
necessidade de que a reivindica-'
ção seja feita em conjunto. O.
novo municipio - ou a -super-Ca-·
pital - representaria um polo
relevante para investimentos por:
situar-se numa posição estratégi
ca 'entre Porto Alegre e Curiti
ba.

I

o que oPrefeito pode fazer:

O clima de festa impressão do contrário, de que estava lutando to), entre seus membros, um více--presídente,
que marcou' a a pro- contra 15 vereadores que queriam prejudicar o um secretári o e o reI atar do regimento inter-'
vação do Plano Di- Plano, era Amaury Cabral Neves. Essa a mágoa no, a ser aprovado em um mês:
retor na quinta-fei- confessada de Aldo Belarmino. E"semndo ele, O, mandato de membro da comissão (todos
ra, poderia ter sido ela é mais ou menos extensiva aos demais indiados pelo Prefeito e' escolhidos entre c1as
diferente, não fosse vereadores, que de algum modo também se

.ses e orgaos representativos da comunidade)
a atuação do verea- sentiram atingidos, terá a duração de seis anos, renovável de dois
dor Aldo Belarmino, O desencanto de Belarmino com o noticiá-

em dois anos. Cada membro ganhará, por
lfd d A rio também se aplica ao destaque dado aI er a rena na reunião, um jeton �e um terço do salário-mí-
Câmara. Primeiro a outro vereador que apresentou emendas ao nimo regional. O que deixar de comp a recer a

falar, ele condenou o PIano: Pedro Medeiros. Belarmino acha que a três reuniões consecutivas, ou deixar de emitir
vereador Amaury' "badalação" feita em torno de Medeiros é

um parecer em :30 dias, perderá automatica
Cabral Neves, do MDB, por uma entrevista completamente desproporcional ao trabalho mente o mandato, sendo substituído .ern 20
concedida a O Estado, Bel a rmino não' gostou desenvolvido pelo verador é completamente dias.
nada da imagem dada por Amaury - de desproporcional ao trabalho desenvolvido pelo' Entre outras atribuições, a Comissão terá
mártir incompreendido, no processo de apro- veread or do Estreito no processo de aprova-. de avaliar constantemente a execução do
vação do Plano Diretor - e pediu para ser o ç" o do Plano. "Para que se tenha uma idéia, Plano Diretor, propondo modificações necessá
primeiro a falar na sessão da próxima terça- .Pedro Medeiros não chegou a participar de rias à sua -atualiz ação; emitir parecer sobre
=feíra, quando irá esclarecer algumas coisas - uma única : reunião de trabalho visando' à todo projeto de lei ou medida administrativa
entre elas a verdadeira participação de Amaury aprovação dó PIano Diretor. Nem o conhece de caráter urbanístico,' ou relacionado com
Cabr a l Neves nos trabalhos que levaram o direito. E quando o Plano é aprovado, ele osserviços de utilidade pública do Município;
Pl a no a ser aprovado, e os motivos porque o aparece na, imprensa como se fosse um dos promover estudos e a divulgação de conheci
vereador teria tomado certas atitudes contrâ- que mais tivessem lutado para resolver os mentos urbanísticos e do Plano Diretor; reali
rias ao pensamento generalizado dos cornpo- impasses surgidos. Eu gosto muito do vereador

zar pel] menos uma reunião por mês e,nentes das duas bancadas. Pedro Medeiros, mas realmente fi-a o dá para remuneradas, no máximo quatro, convocadas
Belarmino salientou várias vezes, durante concordar com isso". pelo Prefeito; deliberações por maioria absol u-

sua fala, que não ia fazer acusações naquele Sem consider ar que com suas emendas os
ta; arquivamento de todos os trabalhos reali

momento, para evitar polêmicas, 'porque a dois vereadores estavam adiando a aprovação zad os pela comissão; publicidade .de suas
ocasião não recomendava. Era uma sessão definitiva do Plano Diretor - e que por isso reuniões e de seus trabalhos.
especial, que. terminaria cedo, para que.. o eram notí�ia para a opinião pública, natur�- E ainda: ,desde a instalaç'a o da comissão,
Prefeito pudesse sancionar a redação final do mente cunosa, de saber porque � Plano n,ao nenhum projeto de lei ou medida administrati
Plano, aprovada pelos vereadores em seguida. e�a apr�vado"logo - Al,�o Belarmw.o tan:b�m . va referentes a loteamento, construções, espa
Amaury Neves pareceu c ompreender que Bel- nao ace�ta.a 'exagera?a cobertura JornalIstJc.a ços verdes, obras e serviço s de utilidade
armino desejava mesmo evitar a polêmica, pois dada gnncIpalment� emendas. de P:dro M�del- pública poderá ser aprovado ou executado, .

em aparte retrucou apenas a uma acusação do ros. Algumas. chegam, a ser ate g�at�tas, sem prévio parecer da Comissão. Elém disso, a

vereador arenista Dakir Polidora '(que pediu como a que. pedia uma. átea para rodoviária do Prefeitura deverá fornecer à Comissão funcio-
'permissão ÇI Belarmino), de que ele, Amaury Estreito. Na' primeira vez, Pedro Medeiros nários, local, materia I e demais meios neces

Neves, era o principal causador do atraso na pediu 8 mil metros quadrados. Na segunda, 15 s a rios á realização de seus trabalhos.

aprovação do Plano. mil metros, sem a mínima base técnica, o que De acordo com o projeto, aprovada a lei
A fúria surda, calada, de Aldo Belarmino, indica um total desconhecimento de causa do ela só poderá ser revogada ali modificada pel

. se justificava: fora ele o e!ab orador do' problema". voto mínimo de dois terços dos vereadores,
.

substutivo do Plano original, que acabou sen- COMISSÃO após três discussões, em dois período legislati-
dQ aprovado; fora ele' o vereador que mais A ComisS-ao do Plano Diretor, cuja forma- vos consecutivos. Além de abrir um crédito,
trabalhara pela aprovação do Plano, nos últi- ção o Prefeito Esperidião Ami,n pediu quinta- especial de 100 mil cruzeiros para.a execução
mos meses (túdo i�so fói dito publicamente, -feira aos vereadores, através de projeto- da lei, o projeto determina que ela deve entrar

na sessão pelo vereador Dakir Polidora, depois de-lei, elegerá em sua primeira reunião (daqui em vigor na data de sua publicação e será

da acu�ação a Amaury Cabral Neves). E quem uns 45 dias, sé a Câmar.a votar sua instituição regulamentada em 60 dias, por decreto do

aparecia no noticiário do jornal, dando a dentro dos 30 dias previstos pelo regulamen- Prefeito Esperidi:ã o Amin.

têm condições econômico-financeiras para for�
má-lo. Nenhum .dos quatro também pode hoje,
com toda a eficiência, tomar \ para si os

encargos da criação de um polo industrial. Na
medida, entretanto, em que a fusão trouxesse

condições, poderiam ser interessados os siste
mas de planejamento 'estadual e federal, não
só para projetos de desenvolvimento industrial,
mas para as soluções em quase todas as

atividades, que necessitariam de novo dimen
sionamento e passariam a contar com novas

linhas de crédito e financiamento".
SILVIOS�OS

Para ilustrar o prefeito menciona o episódio
ocorrido há pouco, quando recebeu a visita de
administradores e técnicos do Grupo Silvio
Santos. Eles pretendiam instalar em Santa
Catarina uma indústria de cosméticos' e a

pretensão por Florianópolis baseava-se nos.

fatores: a) constituir o complexo em estudo
.

uma indústria não poluente, b) que exigiria
mão-de-obra não especializada e. preferencial
mente feminina, c) só na primeira etapa o

projeto proporcionaria 900 novos empregos e

d) o faturamento dessa indústria; ao cabo-de
um ano, resultaria na geração de ICM e

retomo igual a todo o ICM já gerado e

retornado ao município de Florianópolis ..
Como a área necessária para a instalação

era de 250 mil metros quadrados, o município
da capital não teve, em local apropriado,
terreno a oferecer. Nem os pequenos municí
pios de sua periferia conseguiram, pela absolu
ta falta de infraestrutura, sensibilizar o grupo
industrial para à implantação da empresa em

suas áreas destinadas a indústria. "E preciso
NO PLANO ser alternativa e ter capacidade' de pressão",

Aludindo que o Plano Diretor de Floríanó- acrescenta Esperidião Amin, "a impossibilida
polis não é apenas um plano físico-territorial, de do município da capital e a falta de
mas o plano de desenvolvimento integrado de . prioridade dos municípios' pequenos de -sua

toda a região da capital, o prefeito reconhece região, fizeram com que mais uma vez. perdes
para e1e, no processamento da fusão, a viabili- semos uma indústria para as áreas já industria
dade de. alternativas muito mais ricas para lizadas do Estado".
todas as quatro cidades da área da Grande SOLUÇÕES
Florianópolis, do que poderiam ser as tomadas O novo município - avalia o prefeito r

por elas, isoladamente. Exemplificá dernons- representaria ULl palo-alternativa para a im
trando as possibilidades de polos habitacional plantação industrial e para os projetos do
e industrial, para a formação dos quais nenhu- Governo Federal, por situar-se, exatamente,
ma dessas cidades reúne hoje condições., entre os já existentes no' sul do Brasil, conside-

"Florianópolis não é polo habitacional. Em rando-se as regiões polarizadas de Porto Alegre
contrapartida, qualquer dos três, outros muni- e Curitiba. Além do que representaria a

cípios, que poderiam ser, não são porque não viabilização de uma série de soluções, como as

A umao dos municípios de
Florianópolis, Biguaçu, São José
e Palhoça se constitui num co�
rolârio indispensãvel para o de
senvolumento desta' ârea da
Grande Florianópolis. Mas a

consolidação da idéia, que teve

origem, na Assembléia Legislati
va, depende da participação da
comun idade, prefeitos, . entida
des de classe e demais órgãos
públicos com atuação da região.
Sozinho, o prefeito Esperidião

"E você, o que é

que faria no meu

lugar?" Com esta

indagação ao repór
ter,' o prefeito Espe
ridião Amin exami

nava, na entrevista
exc1 usiva concedida
em seu gabinete, sua
resposta à pergunta
quanto uma possível
ação, pessoal e dire
ta, ao chegar a hora

de deflagrar "pra valer" o movimento que'
poderá levar à fusão do município de Floria
nópolis com Biguaçu, São José e Palhoça,
todos integrantes da área da Grande Florianó
polis. Para depois esclarecer: "Por certo não
serei eu quem irá para a rua acelerar o

processo da fusão. Ficarei na torcida".
Declara, entretanto, acreditar que a promo

ção da idéia deva contar com a participação
de todos os quatro prefeitos, do povo em

geral e das associações de classe dos quatro
municípios, além, naturalmente, da ingerência
básica e conjugada do Governo do Estado, da
Sudesul e da Comissão Nacional de Política
Urbana E, ainda continuar fiel ao entendi
mento de que essa fusão pode representar,
desde que solidamente amparada em projetos.
integrados e abrangentes, a melhor, senão a

única, solução para os problemas com que já
se defronta - estrangulado pelo crescimento de
um e pelas barreiras físicas de outros - o

-conjunto dos municípios conurbados.

do sistema viano, dos transportes coletivos,
dos serviços públicos-e da própria administra
ção. "São necessárias providências convergen
tes pondo fim à falta de unidade. Mesmo sem
a. fusão, mesmo que se mantivessem os muni

cípios atuais, se teria que passar a um planeja
mento integrado".

A integração desse planejamento começa já
no sistema viário, com a continuação da via
semi-expressa, que vem de Barreiros aos aces

sos da ponte Colombo Salles, entrando, de lá,
para o município de São José, indo à BR-IOI
e ao distrito industrial .. As bacias "G" e "J-l"
do sistema de drenagem projetado para o

Jardim Atlântico e o lado sul precisam tam
bém atender ao traçado natural. "Qúe exata
mente por ser natural não toma conhecimento
que além do Ribeirão Buchele e do Ribeirão
Araújo é outro município". Assim, nestes e

em inúmeros outros aspectos, o plano Diretor
de Florianópolis vai desenhando a evidência da
"fusão"

'

ADMINISTRAÇÃO
Para gerir o novo e grande municipio,

resultante' da fusão, o prefeito Amín: indicaria
o sistema das administrações regionais. "Eu
penso - continua - que, como solução adminis
trativa na primeira etapa dessa implantação, a

'prefeitura resultante constaria de uma adminis
tração central, que encerraria um conjunto de
órgãos normativos e técnicos. E haveria, prova
velmente, quatro ou cinco administrações re

gionais, sendo uma para Florianôpolis e po
dendo englobar ou não as zonas urbana e

semi-urbanizada da Ilha, uma para.o Estreito,
.

uma para São José, outra para Palhoça e uma

última para Biguaçu.
"Talvez essas adrninistraçôes regionais -

conclui o prefeito Esperidião Amin - não
fossem precisamente idênticas, na área sob sua

jurisdição, aos municípios e distritos de hoje,
do ponto de vista de sua extensão geográfica.
As áreas das atuais prefeituras, principalmente,
poderiam sofrer uma correção ou uma raciona

lização,. nos termos
. de busca de um melhor

atendimento. Isto porque eles são municípios'
,umbilicalmente ligados. e, como já referi, são
inúmeros os fatores naturais, que devem ser

considerados para fins de administração, que
não tolham conhecimento dos posteriores limi-
tes territoriais".

'

Plano Diretor: as denúnciasde Beuurruno.

Pescadores
reclamam da

'"
.

concorrenej,
dos barcos

As empresas de
pesca continllaln

invadindo impunemente
as áreas de captura
de peixe destinadas

aos pequenos pescadores
Ontem, por volta das 10

horas da manhã, os pescadoresda Praia da Armação ficaram
deslumbrados quando nota;
ram, de repente, uma grande
quanti�ade de tai';lhas- de 10
a 15 mil - que vinha se apro_
ximando da praia - aproxima_
"damenteuns 200 metros. Cor_
reram para ,:\S canoas, apronta_
ram as redes, mas a alegria foi
passageira: surgiu um barco_
com capacidade de 8(1 tonela_
das - da firma Pioneín, da
Costa, de propriedade de Ar
lindo Isac da Costa, que ligei_
ramente lançou as redes. Mas
pela pressa e por engano - se
gundo os pescadores" o barco
pensava que' os peixes
dirigiam-se para o norte, mas
foi ao contrário, foram para o
sul" .-, só conseguiram pegar

_ uns 50 peixes.
INVASÃO

, Segundo o Departamento de
Caça e Pesca, os barcos de
pesca só podem lançar suas
redes a 1800 metros do ponto
mais afastado da Costa. Cun,
tudo, os pescadores, contam
que esta não é a primeira vez
que os barcos de Arlindo Isac
invadem o local de sua "sobra,
vivência". "Eles, não respei_'
tam, é só ver o peixe e os bar
cos, não só de Arlindo, mas
também de outros proprietá,
rios, correm para o local e [an.
çam as redes.

Os pescadores da Praia d�
Armação reclamam bastante
dizendo que quando o peixe
vem pelo lado da costa é bem
mais seguro pescar, mas'
mesmo assim os proprietários
dos barcos vão nas Costas e sol
tam foguetes, disparam tiros
com revólveres, tudo para es

pantar o peixe, fazendo com

que eles dirigiram-se para o

meio do mar onde são lançados
as redes dos barcos.
Arlindo Isac é um dos maio

res -empresários da pesca em

F'lorianópotis, possuindo in
clusive frotas de' caminhões'
para o transporte, e que geral
mente envia peixes para o Rio,
São Paulo e Argentina: "só que
de vez em quando ele invade a

,

praia e nos tira os peixes".
Alguns pescadores, entre os

que reclamavam, trabalham
para os proprietários de barcos:
"nós trabalhamos para eles, o

montante da pesca é dividida:
metade para o .proprietárío, e

metade para os tripulantes".

Walmor Chagas
ainda hoje

no TAC com

�tPartilha"
Hoje, às 21 horas, no

TAC, a' segunda e última
apresentação de Walmor
Chagas em Florianópolis.
Ontem, Chagas estreou no

Teatro Álvaro de Carvalho,
'0 espetáculo "Partilha",
uma coletânea de poemas
de vários autores.
Promovido pela Secreta

ria do Governo, espetáculo
custa Cr$ 5,00 o ingresso
(preço único,) e, segundo
Gilberto Braga, critico tea

tral, não há "nenhum tru-
·

que de representação, ne

nhum efeito, nenhuma
emoção planejada, tudo tão

frequente em recitais de
poesias. Walmor simples
mente diz os textos com

total sinceridade. Em
questões de segundos,

·
como até hoje só finha visto

.. Paulo Gracindo conseguir,
vai do irônico ao trágico,
com o sentido de tempo ca

-racterístico dos grandes in

térpretes" .

Para o crítico Yan Mi
chalski, "por detrás dessa
aparente informal idade
existe todo um sutil tra

balho de elaboração formal.
Cadapoema é um complexo
exercício de estilo, que re

vela uma sofisticada pro
cura dos meios mais ade
quados em matéria de tom,
ritmo, melodia, volume,
pausas, colorido, contras

tes, para e expressão do seu

contéudo" .

E é, provavelmente, gra
ças a esse rigoroso trabalho
de elaboração formal que
Walmor parece sempre tão
sincero e expontâneo, quer
se trate de poesias predo
minantemente líricas, épi
cas, satíricas, dramáticas,
abstratas ou exultantes. En
fim, independente damaior
ou menor profundidade da

matéria-prima' poética, el
nos oferece a mesma quali
dade de emoção estética
que experimentamoS
diante de qualquer virtuose
que domina por completo o

seu instrumento, mas sem
servir-se desse domínio

· para uma gratuita exibiçãO
� I_""""""""""""""""""""""""""""" � ·�'deacrobaciatécnica".


